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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Llama RMV a panistas a ir unidos para 2012 
"Nuestras candidaturas no deben responder al pago de facturas, ni a los intereses de 
ningún liderazgo y tampoco a la conveniencia de la dirigencia. Las candidaturas panistas 

deben manifestar la demanda legítima de los ciudadanos", pronunció Juan Carlos 
Mondragón, dirigente estatal del PAN, en la instalación del Consejo Estatal de Acción 
Nacional 2011-2014. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Enfrenta y desafía Ana Tere Aranda al gobernador  

En un hecho insólito y desafiante, la panista Ana Teresa Aranda Orozco enfrentó ayer al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en plena instalación el Consejo Estatal del Partido 

Acción Nacional, luego de que policías ministeriales detuvieron sin orden de aprehensión 
al acompañante de la ex directora nacional del DIF, el ex alcalde de Palmar de Bravo, 
Pedro Barojas Rosas.(sic) (El Heraldo) 

   
 

 

RMV: con unidad se ganará el 2012 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, afirmó que el Partido Acción 
Nacional (PAN) ganará las elecciones de 2012, máxime si se cumplen con dos preceptos 
importantes: unidad y diálogo. (Síntesis) 

  
 

 

Accionan garrote político contra equipo de Anatere 
La sesión para instalar el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional se vio manchada con 
la detención del consejero por Palmar de Bravo, Pedro Barojas de Rosas, quien funge 
como particular de Ana Teresa Aranda Orozco, esto en el ingreso a la asamblea que se 
desarrolló en el Hotel Mesón del Molino donde desde temprana hora se montó un 

operativo por parte de la Policía Ministerial. (Intolerancia) 
  
 

 

Roban también las cuentas de Blanca 
Rafael Grajales Martínez, director administrativo del OFS, confesó ante la Procuraduría 
General de Justicia que fueron en total 10 mil cajas, y no 4 mil, con documentación oficial 
las sustraídas por órdenes de Víctor Manuel Hernández Quintana del órgano. Entre ellas 
destacan los documentos de las cuentas públicas 2009 y 2010 de Blanca Alcalá Ruiz, 

informaron a CAMBIO fuentes del Legislativo. (Cambio) 
  
 

 

Arrestan a ex edil por el delito de peculado 
Durante el Consejo Estatal del partido, Barojas de Rosas fue remitido al Cereso de 
Tecamachalco por delito de peculado; Anatere Aranda cuestionó al mandatario estatal por 
la acción de su compañero. (Milenio) 

  
 

 

Récord de desempleo en Puebla 

La tasa de desocupación laboral en el estado de Puebla aumentó en 31 por ciento en 
septiembre pasado con respecto al mismo mes de 2010, lo que equivale a poco menos de 
120 mil personas; esto significa que el desempleo en la entidad sigue a la alza. (La 
Jornada de Oriente) 

  

 

 

Invertirá Agüera $40 millones para Parque Tecnológico 
En un mes se contempla arrancar los trabajos de la primera etapa para la construcción 
del Parque Tecnológico en Azumiatla, para lo cual se destinarán entre 30 y 40 millones de 

pesos, anunció el Rector de la BUAP. (La Opinión) 
 

 

 

 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Desempolvan proceso contra ex edil del PAN afín a Ana Teresa Aranda 
Con cargos por un supuesto peculado cometido hace nueve años y una orden de 
aprehensión pendiente desde hace nueves meses, este domingo fue detenido el ex 

presidente municipal de Palmar de Bravo y actual consejero estatal del PAN, Gabino 
Pedro Barojas de Rosas, justo cuando llegaba a la sesión del Consejo Estatal de su 
instituto político, acompañado por Ana Teresa Aranda Orozco. (e-consulta) 

  

 

 

PGJ detiene al ex edil de Palmar de Bravo, el panista Gabino Barojas  
Este domingo, al menos cinco agentes ministeriales, acudieron al Hotel Hacienda del 

Molino, sitio donde se llevó a cabo el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), a 
ejecutar una orden de aprehensión en contra del Consejero panista de Palmar de Bravo, 
Gabino Pedro Barojas de Rosas. (Periódico digital) 

  
 

 

Empaña Consejo Político del PAN, captura de colaborador 'anateresista'  
Presuntos agentes ministeriales detuvieron con violencia a Pedro Barojas de Rosas, 
secretario particular de la señora Ana Teresa Aranda de Orozco, cuando ambos arribaban 

a las Bodegas del Molino donde se realizó la Sesión de Instalación y Ordinaria del Consejo 
Estatal 2011-2014. (Contraparte) 

  
 

 

Convertirse en policía federal, una misión imposible  
Impulsados por la promesa de ganar 12 mil pesos al mes, cientos de jóvenes sufren un 
verdadero calvario para lograr su ingreso a la corporación policiaca. (Imagen Poblana) 

  
 

 

RMV se impone al Yunque en el Consejo Estatal del PAN  

El resultado de la instalación del Consejo Estatal del PAN en Puebla arroja que el 
gobernador Rafael Moreno Valle logró hacerse del control de las comisiones más 
importantes del partido dejando lugares simbólicos a los antiguos patriarcas. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Evidencian pleito AMLO-Ebrard 

La cancelación de la elección interna del PRD en 5 entidades evidenció la pugna entre 
quienes respaldan a AMLO y los que apoyan a Marcelo Ebrard. (Reforma) 

  
 

 
PRD suspende elección en DF y cuatro estados 
La elección de consejeros nacionales del PRD quedó ayer en suspenso debido a que 
problemas organizativos, toma de instalaciones y disputas internas obligaron a la 
cancelación del proceso en cuatro estados. (El Universal) 

 
 

 

 
En vez de renovación, PRD repone cochinero 
Lopezobradoristas y ebrardistas se culpan de las irregularidades ocurridas durante el 
proceso interno para cambiar consejeros del Partido de la Revolución Democrática. 

Enfrentamientos e intercambio de acusaciones en diversas entidades. (Milenio)  
  
 

 

Cochinero electoral en el PRD; aplazan comicios 5 estados 
En medio de descalificaciones y acusaciones mutuas entre las principales corrientes del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), este domingo se llevaron a cabo elecciones 
en 25 estados para renovar los órganos de gobierno partidistas. (La Jornada) 

 
  

 

 
 

Informalidad supera 50% en 31 estados 
Con excepción de Chihuahua, en el resto de los estados del país al menos cinco de cada 

10 personas laboraron en la economía informal durante el primer trimestre del 2011, 
fenómeno que vulnera el tejido social y económico nacional, reveló un análisis de 

aregional. (El Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Delinean plan para blindaje de Europa 

Los dirigentes europeos registraron ―avances‖ en las maratónicas reuniones del fin de 
semana en Bruselas, y delinearon ―una estrategia‖ para salir de la crisis de la deuda que 
será aprobada el miércoles en la cumbre de la eurozona. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Cochinero del PRD en 5 estados; culpan al Trife 
El PRD canceló sus elecciones para renovar sus órganos internos de manera oficial en 
cinco entidades, incluida el DF, donde el enfrentamiento entre las principales corrientes 

afines al jefe del gobierno capitalino y a Andrés Manuel López Obrador ―reventaron‖ la 
contienda interna. (Crónica) 

  
 

 

Revienta el PRD 
En 5 estados se suspenden comicios; en riesgo, elección de candidatos; Jesús Zambrano 
acepta que lo ocurrido ayer no da una buena imagen para el perredismo. (Excélsior) 

 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

SINTESIS 

 Busca ayuntamiento reactivar mercado interno 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez anunció una inversión de 70 millones de pesos para reactivar el 

mercado interno de Puebla a través del aumento del consumo en los mercados municipales.  Para este proyecto 
se tendrá la participación y subsidió de la Secretaria de Economía federal, dependencia que aportará 35 millones 
de pesos y el resto será una inversión de recursos propios de la Comuna.  Sobre el proyecto anunciado por el 
alcalde el fin de semana, el delegado de la SE, Migue Ángel Mantilla Martínez explicó que ante la estadística que 
se tiene que el 23 por ciento de los poblanos compran en mercados municipales su recaudo como verdura, 
legumbres, hortalizas, así como frutas y carnes, es como se pretende articular las centrales de abasto con 

productores primarios y después central de abasto con mercados. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116049/Busca-ayuntamiento-reactivar-mercado-interno  
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Anuncia Ssptm equipamiento tecnológico 
Para los siguientes dos meses del año, el ayuntamiento capitalino contará con 250 nuevas patrullas más, además 
de que ésta semana se anunciará la instalación del nuevo sistema de video vigilancia, la transmisión de voz y 
datos, así como la radio comunicación para tener a la ciudad vigilada.  Al respecto, el secretario de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal (Ssptm), Amadeo Lara Terrón,  comentó que para este equipamiento tecnológico se 
destinará una inversión inicial de 20 millones de pesos, dinero que corresponde a la partida presupuestal del  
Subsidio para Seguridad Pública Municipal (Subsemun), proveniente del ejercicio vigente al 2011.  (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116051/Anuncia-Ssptm-equipamiento-tecnologico   

 
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116049/Busca-ayuntamiento-reactivar-mercado-interno
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116051/Anuncia-Ssptm-equipamiento-tecnologico
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INTOLERANCIA  

 Instalarán 20 nuevos sistemas de videovigilancia 
El ayuntamiento de Puebla combatirá de manera frontal los índices delincuenciales en el Centro Histórico, con la 
disminución del robo a transeúnte, bandas de ―cadeneros‖, farderos que operan al interior de comercios y robo de 
autopartes, informó el director del CERI, Eduardo Vázquez Rossainz. Será a través de la creación del Centro de 
Emergencia y Respuesta Inmediata C2 que será exclusivo para la vigilancia de todo el primer cuadro de la ciudad 
en apoyo al Sector 5 de esta zona de la ciudad. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83878  

 
 

 
 

CAMBIO 

 Licitación de 300 vehículos incluye 250 patrullas 
El secretario de Seguridad Publica y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón informó que la licitación de 300 
vehículos que hace una semana se lanzó, incluye la compra de 250 patrullas que tienen como fin que la totalidad 
de los elementos de la dependencia en cada turno tengan mejor capacidad de respuesta en los servicios de 
seguridad que prestan para la capital. Por otra parte el funcionario municipal informó que se invertirán 5 millones 

de pesos para videovigilancia en el primer cuadro de la ciudad para el 2012. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-licitaci-n-de-300-veh-culos-incluye-
250-patrullas.htm  
 

 

CAMBIO 

 Firman convenio para poner en orden en el zócalo 
El Ayuntamiento de Puebla y los empresarios del primer cuadro de la ciudad firmaron un convenio para establecer 

bahías de estacionamiento para el descenso de pasaje, el retiro de banderolas para apartar cajones de 
estacionamiento y un horario de 21:30 a 8:40 horas para el descenso y ascenso de mercancía. Estas medidas 
tienen como fin agilizar la circulación del Centro Histórico, mejorar su imagen y regular su actividad comercial. 
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-firman-convenio-para-poner-en-orden-
en-el-z-calo.htm  
 

 

CAMBIO 

 Acusan de corrupción a jefe de Vía Pública Municipal 
Juan Carlos Garza Paredes, microempresario poblano, acusó al jefe de Vía Pública Municipal, Rubén Mantilla de 
Llave, de abuso de autoridad y corrupción, por negarse arbitrariamente a validar un permiso para comercializar 
sus productos a pesar de que antes de dejar el cargo Gabriel Flores Loranca, extitular de la Jefatura de 

Concertación de Espacios Público, emitió el permiso correspondiente. Estos hechos provocaron que el funcionario 
riverista ya haya sido denunciado ante la Contraloría Municipal, la Comisión Estatal de Derechos Humanos y ante 

el Ministerio Público, aunado a la petición de su salida del Ayuntamiento. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-acusan-de-corrupci-n-a-jefe-de-v-a-p-
blica-municipal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Notifica la Contraloría estatal a Mónica Arroyo 
La Contraloría del Estado notificó a Mónica Arroyo Soriano el inicio formal del proceso administrativo en su contra 

por usurpación y duplicidad de funciones. La notificación fue en los tres domicilios que ella señaló para recibir 
cualquier tipo de avisos: El Tribunal de Arbitraje Municipal, su domicilio particular en el fraccionamiento Mirador 
La Calera y en una casa vacía en la colonia El Cerrito. Cabe recordar que Arroyo Soriano ya había sido citada con 
antelación para que se presentara a comparecer ante el órgano estatal el pasado miércoles 19 de octubre por 

haberse ostentado como integrante de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Estado cuando ya había 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83878
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-licitaci-n-de-300-veh-culos-incluye-250-patrullas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-licitaci-n-de-300-veh-culos-incluye-250-patrullas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-firman-convenio-para-poner-en-orden-en-el-z-calo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-firman-convenio-para-poner-en-orden-en-el-z-calo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-acusan-de-corrupci-n-a-jefe-de-v-a-p-blica-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-acusan-de-corrupci-n-a-jefe-de-v-a-p-blica-municipal.htm
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renunciado al cargo e, incluso, ya ejercía como magistrado presidente del Tribunal de Arbitraje Municipal. (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-notifica-la-contralor-a-estatal-a-m-
nica-arroyo.htm  
 

 
 

CAMBIO 

 Policías municipales son los más obesos del Ayuntamiento 
Debido a que el 90 por ciento de los policías municipales tienen problemas de obesidad, el Sistema Municipal DIF 
implementó un programa de nutrición para reducir estos índices, enmarcado en el programa Vigilancia Nutricia. 
En este contexto el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón señaló que 29 de 

los 80 elementos que participaron voluntariamente en el programa implementado que trabajó de la mano del 
denominado Cinco Pasos por tu Salud, lograron bajar cuantitativamente su peso y su presión arterial: ―En 
promedio cada elemento logró bajar 3.3 kilos en sólo dos meses, lo que representa un éxito ya que normalmente 
un paciente baja un kilo por semana y este grupo en por medio bajó 1.6 kilos‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-polic-as-municipales-son-los-m-s-
obesos-del-ayuntamiento.htm  

 
 

 
 
OPINION 

 Instalarán ayuntamiento cámaras de vigilancia en el Centro Histórico 
Con la finalidad de disminuir la delincuencia delictiva en el primer cuadro de la ciudad, el ayuntamiento de Puebla 
instalará un Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) especial para el Centro Histórico. Al respecto, el 

director del CERI, Eduardo Vázquez Rossainz, manifestó que el objetivo de la colocación de cámaras de video-
vigilancia en el sector 5 que comprende todo Centro Histórico, es combatir de manera frontal los índices 

delincuenciales en el centro histórico como robo a transeúnte, bandas de cadeneros, farderos que operan al 
interior de comercios y robo de auto partes.  (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51062  
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destinarán 100 mdp para más patrullas en la ciudad  
Un total de 100 millones de pesos planea invertir la autoridad municipal para la compra de 250 nuevas unidades 
para la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito municipal.  El titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, 
dio a conocer que es con el objetivo de abarcar mayor territorio del municipio en recorridos, tras reconocer que 

por la falta de vehículos y personal se ha descuidado algunos polígonos de la ciudad. De dicha cantidad a erogar, 
especificó que el 40 por ciento proviene  del fondo Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun) , y el 
60 por ciento de recursos propios de la Comuna. (Valeria  Baldo)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Destinar%E1n-100-mdp-para-
m%E1s-patrullas-en-la-ciudad-&id_noticia=39720  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
OPINION 

 Disminuyen 70% ventas en Centro Histórico por manifestaciones 

Hasta en un 70 por ciento se han visto afectadas las ventas de los comercios en el primer cuadro de la ciudad 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-notifica-la-contralor-a-estatal-a-m-nica-arroyo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-notifica-la-contralor-a-estatal-a-m-nica-arroyo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-polic-as-municipales-son-los-m-s-obesos-del-ayuntamiento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/241011-le-puebla-polic-as-municipales-son-los-m-s-obesos-del-ayuntamiento.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51062
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Destinar%E1n-100-mdp-para-m%E1s-patrullas-en-la-ciudad-&id_noticia=39720
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Destinar%E1n-100-mdp-para-m%E1s-patrullas-en-la-ciudad-&id_noticia=39720
http://www.contraparteinformativa.com/
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como consecuencia de las manifestaciones y eventos oficiales y privados que se realizan en la planchas del zócalo 
capitalino. Al respecto, el presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, José Juan 
Ayala señaló que los comercios que más se han visto afectados en sus ventas son los que se ubican 
principalmente alrededor del zócalo y la avenida Reforma, que son las zonas donde normalmente recorren los 

manifestantes. (Angélica Patiño)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51061  
 
OPINION 

 En riesgo de desaparecer el Mercado Hidalgo  
La construcción del puente elevado 11 norte-sur vía corta a Santa Ana así como la proliferación de centros 
comerciales y tiendas de autoservicio en la zona de la CAPU han puesto en riesgo la permanencia del Mercado 

Hidalgo. Así lo aseguró Rita Amador, líder de la organización 28 de Octubre, quien reconoció que ante la 
construcci´0on de este puente, así como la construcción de supermercados y tiendas OXXO y de otro giro 

comercial alrededor de este centro de abasto, está provocando que el Mercado Hidalgo se esté asfixiando, lo cual 
podría provocar su desaparición. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51079  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Salen 12 mil panistas a las calles a difundir „logros‟ de sus gobiernos 
Como parte de su campaña rumbo a 2012, el Partido Acción Nacional (PAN) arrancó las llamadas "Jornadas 
Azules", con la participación de más de 12 mil miembros activos y adherentes, en diferentes estados de la 
República, que tendrán como meta difundir los logros de los gobiernos panistas, en actos en los que buscan un 

―reencuentro con la ciudadanía‖. De acuerdo con la versión oficial de AN, el propósito es ―fortalecer, activar y 
dinamizar las estructuras del partido, a sus militantes y propiciar medios de acercamiento a los ciudadanos, a fin 

de prepararse en unidad para enfrentar el gran reto por venir de cara a las elecciones federales del 2012‖. (Álvaro 
Ramírez)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142994:salen-12-mil-panistas-
a-las-calles-a-difundir-%E2%80%98logros%E2%80%99-de-sus-gobiernos&Itemid=535  
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Se robaron  4 transformadores de energía eléctrica que causaron apagón en el periférico. 
 El DIF municipal intensifica rondines para evitar que indigentes mueran en la calle. 

 Tres sujetos a bordo de una unidad de radio taxi asaltaron a un conductor por un incidente vial.  
 A balazos matan a un joven en Teotihuacan la tarde-noche del viernes. 
 Robaron 4 comercios en al colonia de la Loma. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente del consejo de comerciantes en el CH, José Juan Ayala comento que se instalan cerca de 250 

comerciantes ambulantes en el CH. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51061
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51079
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142994:salen-12-mil-panistas-a-las-calles-a-difundir-%E2%80%98logros%E2%80%99-de-sus-gobiernos&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142994:salen-12-mil-panistas-a-las-calles-a-difundir-%E2%80%98logros%E2%80%99-de-sus-gobiernos&Itemid=535
javascript:envivo()
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 Las obras del santuario guadalupano en esta capital siguen atoradas por la falta de recursos; así lo detallo 

el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 A través del CERI el Ayuntamiento de Puebla planea disminuir los índices delincuenciales en el centro 

histórico como robo a transeúnte, cadeneros y farderos que operan al interior de comercios y robos de 
autopartes. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente del organismo que representa a los comerciantes del CH, pide que ya no haya mas 
manifestaciones que afecten sus ventas. 

 El Periférico esta en penumbras por que se robaron 3 transformadores y 4 mil metros de cable. 
 Sobre las terminales para el cobro de infracciones de transito 5 ciudadanos están dispuestos a pagar estas 

con los elementos de transito, esto por que los demás prefieren pagarlas en las instalaciones.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera dijo que es necesario que el caso sea resuelto conforme a derecho 

y no con tintes políticos, agrego que tras su salida quien se encargue de auditar sus cuentas publicas  
deberá de contar con estabilidad y el respaldo legal y moral del poder legislativo   

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Simpatizantes de RMV encabezan comisiones tras Consejo Estatal del PAN el Consejo Estatal del Partido 

Acción Nacional eligió a los integrantes de las Comisiones de Orden y Vigilancia así como de la Comisión 
Permanente. También dio vida a la Comisión de Fortalecimiento Interno, Vinculación Pública y de 
Estrategia de Campaña. 

 Detienen a militante panista por peculado sucedió minutos antes de que diera inicio la sesión del Consejo 

Estatal del Partido Acción Nacional. Se trata de Pedro Barojas de Rosas, quien fuera edill de Palmar de 
Bravo, en el trienio 1999-2001. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Iba al Consejo y lo detienen policías ministeriales 
A las puertas del hotel Las Bodegas del Molino fue detenido el panista Pedro Gabino Barojas de Rosas. El ex 
alcalde de Palmar de Bravo conducía la camioneta Suburban de Ana Teresa Aranda, en la que viajaban cinco 
consejeros que se dirigían al salón donde se realizó la integración de las comisiones del Consejo Estatal del PAN 

2011-2014, cuando policías ministeriales interceptaron la unidad; lo bajaron y se lo llevaron en un vehículo Optra. 
Ana Teresa Aranda acusó a la administración estatal de actuar de forma premeditada, lo tomó como una 
persecución política en su contra, curiosamente en una semana en la que ella presentó una denuncia ante la 
Procuraduría General de Justicia por supuestas amenazas de muerte que le han hecho. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2280467.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Participación ciudadana y abstención de los gobiernos en la elección, los retos en 2012 
La participación ciudadana el día de la jornada electoral y para la integración de consejos distritales, así como la 

abstención de los tres niveles de gobierno a intervenir a través del desvío de recursos, son los principales retos 
del presente proceso electoral en Puebla, advirtieron los siete integrantes de la Junta Local del Instituto Federal 
Electoral (IFE). (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2280470.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Urge presidente del TSJ al Congreso para que designe a cuatro nuevos magistrados 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), David López Muñoz, reveló la acumulación de trabajo al 
interior del Poder Judicial, principalmente en el área penal, debido a la ausencia desde julio pasado de cuatro 

magistrados que decidieron jubilarse. Urgió al gobierno estatal y al Congreso a impulsar las acciones para la 
designación de los nuevos nombramientos, con la finalidad de darle celeridad a los procesos legales en todo el 
suelo poblano. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2280472.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Dictan auto de formal prisión a los funcionarios del OFS 
Los tres empleados del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) que quedaron detenidos el pasado 14 de octubre, 
implicados en la sustracción de cuatro mil cajas con información de cuentas públicas, entre ellas las del ex 
gobernador Mario Marín, recibieron este domingo el auto de formal prisión por parte del Juez Tercero de lo Penal. 

Al cierre de esta edición la información que se difundió durante la tarde noche de manera extraoficial, no había 
sido confirmada por el Tribunal Superior de Justicia, ni por la Procuraduría General de Justicia, ni por el Gobierno 
del Estado. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2280473.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Desesperado, líder albiazul llama a no apasionarse 
Un desesperado llamado a la unidad y a dejarse a un lado las discrepancias que aprovechara el peor de los 
enemigos en la contienda 2012, el PRI hizo el dirigente estatal del PAN Juan Carlos Mondragón Quintana, durante 
la instalación del Consejo Estatal de su partido que tendrá de vigencia 2011-2014, y cuyas principales comisiones 

quedaron entre morenovallistas.  Les pidio no ausentarse por las diferencias internas entre los militantes ―porque 
aun cuando las haya siempre le apostaremos al dialogo y al debate de altura, eso es lo que nos ha distinguido de 
otros partidos en donde la unidad es sinonimo de unanimidad‖, aseguraba el joven dirigente. (Andrés Herrera) 
(sic) 
 

EL HERALDO 

 Moreno Valle Descalifica, pero abandona el acto por la puerta trasera  

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas descalifico la actitud de su correligionaria, la panista Ana Teresa Aranda 
Orozco, quien durante la sesión del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) cuestiono al mandatario, 
cuando este llego al evento, por la detención de Gabino Pedro Barojas de Rosas, ex presidente municipal de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2280467.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2280470.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2280472.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2280473.htm
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Palmar de Bravo. Abordado sobre el tema, Moreno Valle quien abandono por la puerta trasera el acto de la 
reunión albiazul afirmo que contrario a la panista, el ha tenido un comportamiento adecuado, por lo cual llego a la 
posición que actualmente ocupa. (Patricia Gutiérrez)  
 

 
 
SINTESIS 

 No habrá despidos en el OFS  

Tras la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana al frente del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), el 
coordinador de los diputados locales del PRI, José Luis Márquez Martínez, garantizó que no rodarán cabezas en 
este organismo, debido a la cercanía de algunos con el extitular. Asimismo, envió un mensaje a los trabajadores 

del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), para que estén tranquilos, debido a que no habrá revancha en contra 
de ellos. Destacó que los diputados no emprenderán una cacería de brujas en este organismo y refrendó que sus 
derechos laborales están salvaguardados. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116117/No-habra-despidos-en-el-OFS  

 
SINTESIS 

 Confía CCE en proyecto del gobierno 
En Puebla, como en México, se votó por un cambio de régimen no de partido, y si no se da ese click con la 
sociedad, no se podrán generar los cambios y planes de largo plazo para evitar caer en regresiones… "ya nos pasó 
a nivel federal". Así lo advierte el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla (CCE), Luis 
Rodríguez Fernández, quien en entrevista con Síntesis confía en que en este sexenio se pueden sentar las bases 

del desarrollo de la entidad para los próximos quince años, al destacar que la participación de la sociedad es una 
realidad distinta a la de hace 18 años, cuando él incursionó a las cúpulas patronales. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116116/Confia-CCE-en-proyecto-del-gobierno  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cacería morenovallista contra grupo de Ana Tere 

Sacan de la ―congeladora‖ un proceso penal contra el expresidente municipal de Palmar de Bravo, con el fin de 
detenerlo por malos manejos en su administración hace 10 años con una orden de aprehensión girada desde hace 
nueve meses. El morenovallismo dejó ver nuevamente su fuerza cuando agentes ministeriales se presentaron a la 
convención del Partido Acción Nacional (PAN) para detener al consejero panista Pedro Barojas de Rosas con una 
orden de aprehensión emitida en enero por una gestión municipal de poco hace una década. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83888  
 

INTOLERANCIA  

 Panistas viven su otoño adelantado 

En las Bodegas del Molino los panistas vivieron su propio otoño adelantado. En un clima tenso, en un ambiente 

gélido, se instaló finalmente el Consejo Estatal 2011-2014. La detención del exalcalde de Palmar de Bravo, Pedro 
Barojas, por elementos de la PGJ ensombreció la instalación del Consejo Estatal blanquiazul. El también consejero 
panista acompañaba a la consejera nacional Ana Teresa Aranda, antagonista número uno del gobernador Rafael 
Moreno Valle.  Barojas fue trasladado al Cereso de Tecamachalco mientras los panistas hablaban en sus discursos 
de la unidad y de la nueva relación entre su partido y el gobierno estatal. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83886  

 
INTOLERANCIA  

 Instalarán 20 nuevos sistemas de videovigilancia 
El ayuntamiento de Puebla combatirá de manera frontal los índices delincuenciales en el Centro Histórico, con la 
disminución del robo a transeúnte, bandas de ―cadeneros‖, farderos que operan al interior de comercios y robo de 
autopartes, informó el director del CERI, Eduardo Vázquez Rossainz. Será a través de la creación del Centro de 

Emergencia y Respuesta Inmediata C2 que será exclusivo para la vigilancia de todo el primer cuadro de la ciudad 

en apoyo al Sector 5 de esta zona de la ciudad. (Alejandro Camacho)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116117/No-habra-despidos-en-el-OFS
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116116/Confia-CCE-en-proyecto-del-gobierno
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83888
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83886
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83878  

 
INTOLERANCIA  

 Nueva irregularidad por uniforme único del 2012 
Padres de familia de la escuela primaria federal Otilio Montaño denunciaron que la dirección obliga a los padres de 
familia a adquirir en noviembre el uniforme único obligatorio del 2012 en un sólo establecimiento comercial, 
reveló una madre de familia. De esta manera, se contradicen las indicaciones de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) estatal que señalaron la posibilidades para los padres de familia de comprar la casaca del nuevo 
uniforme obligatorio en el sitio de su preferencia, con la finalidad de conseguir precios bajos. Los padres de 

familia quienes no quisieron revelar sus nombres por temor de represalias contra sus hijos, comentaron que la 
directora del plantel, Guadalupe Isabel Gutiérrez, ordenó que todos los tutores adquirieran el uniforme único en 

un local del Centro Histórico que se ubica en la calle 3 Sur 408 y que ―bajo ninguna circunstancia‖ podían comprar 
el uniforme en otro lugar. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83874  

 
INTOLERANCIA  

 Construyen priistas plataforma electoral 
Héctor Sulaimán Safi, presidente de la Fundación Colosio Puebla, acudió al tercer Foro Regional de Conclusiones 
del ―Programa para México: por un país con rumbo‖ que se celebró este fin de semana en la ciudad de Querétaro 
y en el cual expresaron sus ideas los dos aspirantes a la Presidencia de la República por el Partido revolucionario 

Institucional (PRI), el senador Manlio Fabio Beltrones y el exgobernador del Estado de México, Enrique Peña 
Nieto. Sulaimán Safi destacó la importancia de este foro en el desarrollo de la política nacional, ya que gracias a 
las opiniones vertidas en este tipo de encuentros por parte de los catedráticos, escritores, politólogos y los 
propios contendientes del Revolucionario Institucional, es posible enriquecer las propuestas que cada día se 
acopian dentro del ―Programa para México: por un país con rumbo‖ que lleva a cabo la Fundación Colosio en todo 
México. (Redacción)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83883  

 
INTOLERANCIA  

 Observan anomalías en la elección perredista 
El diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, dio a conocer que en la 
elección interna de consejeros perredistas en Puebla se presentaron algunas irregularidades. En entrevista 

telefónica, dijo que se observaron algunas anomalías en algunos distritos; el más claro fue en la capital poblana, 
en donde el regidor Arturo Loyola generó un conato de violencia con la gente que estaba formada para votar. ―En 
el caso de Plazas Amalucan, se robaron los padrones de casilla, de ahí que estos dos fueron los incidentes más 
graves que se presentaron en esta jornada‖, dijo el legislador del PRD. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83884  

 

 
 

 

CAMBIO 

 Pruebas inculpan al titular del OFS 
Durante la tercera diligencia en las instalaciones del Órgano de Fiscalización Superior, los peritos de la 
Procuraduría General de Justicia obtuvieron las pruebas que inculpan a Víctor Manuel Hernández Quintana de 
haber prefabricado los documentos con los que pretendía probar la licitud de las bodegas del organismo, 
informaron a CAMBIO fuentes del Legislativo. Los peritos en informática lograron rescatar los videos del 15 de 

octubre en los que se demuestra que personal de la Dirección Jurídica y la Administrativa llegó a las instalaciones 
del organismo para realizar los acuerdos del arrendamiento de las dos bodegas clandestinas.  (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-pruebas-inculpan-al-titular-del-
ofs.htm  
 

 

CAMBIO 

 Moreno Valle lleva mano en el Consejo Político del PAN 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83878
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83874
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83883
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83884
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-pruebas-inculpan-al-titular-del-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-pruebas-inculpan-al-titular-del-ofs.htm
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Carrillo, Rafael Micalco y Pablo Rodríguez Regordosa, personajes afines al proyecto del gobernador. Aunque los 
yunquistas lograron la presidencia de la Comisión de Vigilancia a cargo de Jorge Ocejo, sus integrantes Genoveva 
Huerta y Juan Escalante son simpatizantes del morenovallismo. Además los panistas ligados al ala ultraderecha 
del partido, cedieron en la petición de no incluir a Ana Teresa Aranda Orozco en la repartición de carteras, pues a 

pesar de que sus años como militante del PAN le otorgaban derecho a ser miembro de la Comisión Permanente, 
fue excluida de la lista. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-moreno-valle-lleva-mano-en-el-
consejo-pol-tico-del-pan.htm  
 

 

CAMBIO 

 Los diputados tomarán la mejor decisión para el OFS 

El gobernador Rafael Moreno Valle prefirió no emitir opinión en torno a la renuncia de Víctor Manuel Hernández 
Quintana a su cargo como titular del Órgano de Fiscalización Superior -quien enfrenta dos procesos legales-, pues 
dijo que es respetuoso de la determinación que tomará el Congreso local: ―Ellos (los diputados) tomarán la mejor 
decisión para garantizarle a Puebla la transparencia en el manejo de los recursos y de la honestidad con que se 

maneja el gobierno estatal, el Poder Judicial, los Ayuntamientos así como del propio Congreso del estado‖. El 
mandatario insistió que se ejercerá la ley y se continuarán las investigaciones en contra de las personas que 
resulten culpables, lo anterior al preguntarle qué se harán con los expedientes que se encontraron de la pasada 
administración. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-eg-politica-los-diputados-tomar-n-la-mejor-
decisi-n-para-el-ofs.htm  
 

 

CAMBIO 

 Congreso contratará despacho externo para revisar el OFS 
El Congreso del estado contratará una auditoría externa para que realice un inventario de los documentos del 

Órgano de Fiscalización Superior resguardados por la PGJ, y pueda ayudar en las diligencias que llevan a cabo en 
conjunto la instancia gubernamental y la Comisión Inspectora, debido a que son bastantes los archivos, informó el 

presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. ―Se contratarán los servicios de un despacho que 
nos permita actualizar los trabajos que se hubieran postergado en este momento, pero particularmente que en 
todo caso nos permita conocer en su momento los documentos que fueron asegurados por la PGJ, es una 
cantidad de documentos muy grande y que desde luego requiere mucho trabajo y muchos recursos humanos para 
su revisión‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-yc-politica-congreso-contratar-despacho-
externo-para-revisar-el-ofs.htm  
 
 

CAMBIO 

 PGJ cumple orden de aprehensión vs Barojas 
El anateresista Pedro Barojas de Rosas fue detenido por la Procuraduría General de Justicia por el delito de 
peculado por un monto de 768 mil pesos en agravio del erario público, cometido durante su gestión como 

presidente municipal de Palmar de Bravo en el periodo 1999-2002. La detención del particular de la panista, Ana 
Teresa Aranda, sucedió ayer por la mañana cuando arribaban al Consejo Estatal del PAN que se llevó a cabo en el 
hotel Bodegas del Molino. A pesar de que la exfuncionaria federal denunció que se trató de un acto de represión 
en su contra, la PGJ informó que la orden de aprehensión fue girada desde el 25 de enero del 2011. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-pgj-cumple-orden-de-aprehensi-n-vs-
barojas.htm  
 

CAMBIO 

 El cara a cara de Ramírez-Ruiz 
Las miradas se enfocaron en Sergio Ramírez Robles y en Rodolfo Ruiz. Un susurro al oído bastó para que el 

director de Comunicación Social ubicara al periodista en el festejo del noticiario Buenos Días. El funcionario 
morenovallista se acercó de manera pausada y con una sonrisa cuasi burlona abrazó al dueño de e-consulta y a 
su esposa Mónica Arroyo, a quien, dijo, no tenía el gusto de conocer. La entrada de Ramírez Robles al festejo de 

Javier López Díaz fue llamativa: periodistas, priistas y uno que otro funcionario del gobierno del estado se 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-moreno-valle-lleva-mano-en-el-consejo-pol-tico-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-moreno-valle-lleva-mano-en-el-consejo-pol-tico-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-eg-politica-los-diputados-tomar-n-la-mejor-decisi-n-para-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-eg-politica-los-diputados-tomar-n-la-mejor-decisi-n-para-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-yc-politica-congreso-contratar-despacho-externo-para-revisar-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-yc-politica-congreso-contratar-despacho-externo-para-revisar-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-pgj-cumple-orden-de-aprehensi-n-vs-barojas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-vl-politica-pgj-cumple-orden-de-aprehensi-n-vs-barojas.htm
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percataron del momento en que su colaboradora Sandra Izcoa se levantó del asiento para dar parte sobre la 
presencia del director de e-consulta: ―Allá en esa mesa están Rodolfo Ruiz y su esposa‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-yc-politica-el-cara-a-cara-de-ram-rez-ruiz.htm  
 

CAMBIO 

 El martes los diputados oficializan la renuncia de Hernández Quintana 
El próximo martes se votará la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana como titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) en el pleno del Congreso del estado, y una vez que se haga oficial su salida, los 

diputados empezarán a trabajar en la convocatoria para elegir al nuevo auditor general, informó el líder del Poder 
Legislativo, Guillermo Aréchiga Santamaría. El sábado pasado sesionó la Gran Comisión para notificar a los 
coordinadores de los distintos grupos parlamentarios sobre la renuncia de Hernández Quintana, misma que será 

votada por los 41 diputados en la Sesión Ordinaria que se celebrará el martes próximo. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-yc-politica-el-martes-los-diputados-oficializan-la-
renuncia-de-hern-ndez-quintana.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Operativo de la PGJ para detener a simpatizante de Aranda en un acto del PAN 
La ex secretaria de Desarrollo Social federal Ana Teresa Aranda Orozco y el gobernador Rafael Moreno, exhibieron 
sus diferencias durante la instalación del consejo estatal del PAN, la mañana de este domingo en la capital del 

estado. Esto luego de la detención por parte de agentes de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado de 
Puebla del consejero panista Pedro Barojas de Rosas, quien forma parte del grupo político de la ex funcionaria 
federal, acción que ocurrió unos minutos antes de que iniciara el cónclave panista. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Vicios en el padrón y agresiones empañan elección en el PRD 
La elección interna en el PRD en Puebla fue ―un desastre muy grande‖, pues mientras el presidente estatal del 

partido, Miguel Ángel de la Rosa Esparza aseguró durante la mañana que los comicios serían cancelados, tal como 
sucedió a nivel nacional con cinco estados de la República; los perredistas –identificados con la corriente Nueva 
Izquierda– instalaron y tomaron el control de las casillas en todo el estado, las cuales estuvieron empañadas por 
vicios en el padrón y hasta agresiones. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncian que la CFE destrozó cultivos sin autorización de dueños en Cuetzalan 
Más de 70 productores de tres comunidades de Cuetzalan del Progreso han sido afectados por obras que la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) realiza en sus terrenos de cultivo sin su consentimiento desde junio 
pasado. La situación no sólo es grave por el abuso que supone la mutilación o eliminación completa de las 

plantas, sino por los riesgos que la instalación de torres de alta tensión generarían a la población y para la 

producción agrícola. (Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/cue109.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aceptan diputados renuncia del auditor general del Orfise, sin cancelar investigaciones 

La Gran Comisión del Congreso del Estado de Puebla aprobó por unanimidad aceptar la renuncia al cargo de 
auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla (Orfise), presentada el viernes por 
Víctor Manuel Hernández Quintana, sin cancelar las investigaciones y procedimientos iniciados por las autoridades 
correspondientes. El presidente de la Gran Comisión, José Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que la 
renuncia interpuesta por Hernández Quintana será sometida al pleno del Poder Legislativo para su aprobación 
durante la próxima sesión pública ordinaria, la cual se celebrará el 25 de octubre. (Arturo  Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/pol606.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-yc-politica-el-cara-a-cara-de-ram-rez-ruiz.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-yc-politica-el-martes-los-diputados-oficializan-la-renuncia-de-hern-ndez-quintana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/241011-yc-politica-el-martes-los-diputados-oficializan-la-renuncia-de-hern-ndez-quintana.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/cue109.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/pol606.php
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 Dará Movimiento Ciudadano 50 por ciento de las candidaturas a mujeres y jóvenes 
El Partido Movimiento Ciudadano abrirá 50 por ciento de las candidaturas a la sociedad civil, a mujeres y jóvenes 
―aunque no sean militantes‖, con la intención de acercar el poder a la ciudadanía y realizar proyectos más 
cercanos a la gente, informó la coordinadora nacional del Movimiento de Mujeres del Comité Ejecutivo Nacional 

del Partido Movimiento Ciudadano, María del Carmen Ojesto Martínez Porcayo. Durante su visita por Puebla para 
reunirse con 60 mujeres líderes de la región, Ojesto Martínez Porcayo afirmó que entre los principales objetivos 
para promover las candidaturas ciudadanas destacan: impulsar las políticas públicas e iniciativas de ley con 
perspectiva de género; iniciar la capacitación permanente para mujeres y participar en iniciativas ciudadanas a 
favor de la mujer. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/pol404.php  

 

 
 

MILENIO  

 “El PRI no es patrimonio de nadie” 

La lección que recibieron los priistas con el resultado electoral adverso del año pasado fue muy clara: el PRI no es 
patrimonio de nadie y quien lo considere así estará viviendo en el error, consideró Blanca Alcalá Ruiz al hablar de 
sus aspiraciones a la candidatura de su partido al Senado de la República. En entrevista, la expresidenta 
municipal de la capital del estado, se define como una inconforme con el rezago social que se manifiesta de 
manera más cruenta entre las mujeres, cuyo papel en la política quiere reivindicar y como una ―mexicana 
producto de la cultura del esfuerzo‖. (Leticia Animas)  
http://impreso.milenio.com/node/9049217  
 

MILENIO  

 Tres secretarías superan media de peticiones de transparencia 
Las secretarías de Educación Pública, de Finanzas y la General de Gobierno superan la media estatal en el número 

de recursos de revisión interpuestos ante la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP). Tan sólo la SEP 
acumula el 64% del total de los recursos de revisión interpuestos hasta el mes de agosto de 2011. En ese periodo 
de tiempo se presentaron un total de 191 requerimientos de este tipo, de los cuales 121 corresponden a la citada 
dependencia. De acuerdo a datos publicados en el portal de la CAIP, desde que entró en vigor la Ley de 

Transparencia en Puebla en 2006 han sido interpuestos 396 recursos de revisión en contra de 34 instancias 
gubernamentales o Sujetos Obligados. De ese total, el 48% corresponde a la administración morenovallista a 
menos de un año de haber entrado en funciones. El resto abarca los últimos cinco años de gobierno de Mario 
Marín. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9049214  
 

MILENIO  

 Barojas de Rosas, detenido por PGJ 
Aunque la orden de aprehensión en contra de Pedro Barojas de Rosas se giró en enero de este año por el Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS), elementos de la policía ministerial realizaron la detención nueve meses después y 

durante la instalación del Consejo Estatal del Acción Nacional. Los hechos sucedieron en el Hotel Bodegas del 
Molino, lugar donde los consejeros políticos del PAN se reunieron para aprobar la integración de las comisiones de 
Orden, Vigilancia y Permanente; sin embargo, Barojas de Rosas no pudo llegar al recinto debido a que agentes 
ministeriales lo detuvieron sin presentarle la orden de aprehensión. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9049232  

 

 
MILENIO  

 Dictan formal prisión a detenidos por caso OFS 
Después de permanecer seis días consignados en el Juzgado Tercero de lo Penal, los funcionarios del Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado de Puebla (OFS) acusados de robo de documentación oficial: Rafael Grajales 
Martínez, Luis Guillermo Hernández Hernández y Jorge Flores Ocaña, recibieron el auto de formal prisión. Sin 
derecho a obtener su libertad bajo fianza, los funcionarios del OFS permanecen en el Centro de Reinserción Social 

(Cereso) de San Miguel, mientras que sus abogados plantean nuevas acciones legales para apelar la decisión del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/pol404.php
http://impreso.milenio.com/node/9049217
http://impreso.milenio.com/node/9049214
http://impreso.milenio.com/node/9049232
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juez. Cabe recordar que la detención de los funcionarios públicos se dio resultado de un operativo implementado 
por la Procuraduría General de Justicia (PGJ), mediante el cual aseguraron dos bodegas y dos camiones con 
documentación del Órgano de Fiscalización. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9049254  

 
 
MILENIO  

 Presenta su 1er Informe de actividades el diputado Héctor Alonso Granados 
Como parte de sus obligaciones como legislador, el diputado Héctor Alonso Granados presentó su primer informe 
a los ciudadanos del Cuarto Distrito local con sede en la ciudad de Puebla. Ante dirigentes de colonias, 

representantes de instituciones educativas, asociaciones, organismos, ciudadanos y medios de comunicación, el 

Diputado Alonso señaló: ―es la segunda ocasión que el electorado me da la oportunidad de representarlos, por lo 
cual me siento profundamente agradecido. Desde el primer día que pedí el voto, tengo presente que existe una 
obligación de mi persona para dar resultados a quienes me eligieron‖. Al hacer un recuento de sus actividades, 
destacó que es actualmente Presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, fungió como 
Vicepresidente del Segundo Período de sesiones y además participa en las comisiones de Comunicaciones y 
Transportes y de Transparencia y Acceso a la Información, así como al Comité de Asuntos Editoriales y Crónica 

Parlamentaria (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9049257  

 

 
 
OPINION 

 Presuntos policías detienen al particular de Aranda Orozco por peculado 

Sin presentar orden de aprehensión, fue detenido afuera de las Bodegas del Molino por presuntos policías, Pedro 
Barojas de Rosas, ex presidente municipal de Palmar de Bravo y secretario particular de la panista, Ana Teresa 
Aranda Orozco. Los hechos se suscitaron minutos antes de que la panista ingresaran al restaurante para la 
instalación del Consejo Político Estatal del PAN, donde un vehículo de marca Malibu con placas TWS 4821, bloqueó 

el paso a la camioneta Suburban de Arando Orozco, para bajar al ex presidente municipal, quien iba manejando la 
unidad. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51071  
 
 
 

OPINION 

 Relación entre PAN y gobierno no debe ser de sumisión: Mondragón Quintana 
Se debe evitar que las discrepancias internas del PAN sean capitalizadas por los enemigos, dijo el presidente del 

Comité Directivo Estatal (CDE) del partido, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien argumentó que la relación 
entre el albiazul y los gobiernos, no debe ser entendida como sumisión. Durante su discurso previo la votación 

para elegir a los nuevos Consejeros Estatales en las Bodegas del Molino, el dirigente panista aseguró que nadie 
debe espantarse por las diferencias internas del albiazul, pues el PAN siempre tendrá la facultad de resolver sus 
problemas a través del diálogo. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51070  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Morenovallistas quedan al frente de Orden y Vigilancia en el PAN 
Por unanimidad, el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional eligió a los integrantes de las Comisiones de Orden 
y Vigilancia así como de la Comisión Permanente, y se creó la Comisión de Fortalecimiento Interno, Vinculación 
Pública y de Estrategia de Campaña. La Comisión de Orden está formada por Miguel Abad Carrillo director de 

Enlace Legislativo en gobierno de Puebla, Rafael Micalco Méndez delegado de la Secretaría de Trabajo y Previsión 
Social y Pablo Rodríguez Regordosa secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico en el estado de 

http://impreso.milenio.com/node/9049254
http://impreso.milenio.com/node/9049257
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51071
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51070
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Puebla-. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19858:morenovallistas-quedan-al-frente-
de-orden-y-vigilancia-en-el-pan&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Promueve la Contraloría 8 denuncias penales contra 11 ex funcionarios 
Ocho denuncias penales en contra de 11 servidores públicos ha promovido la Secretaría de la Contraloría, 

encabezada por Patricia Leal Islas, quien se abstuvo de detallar estos procesos. Lo anterior según la respuesta a 
la solicitud de información con folio 00311611, realizada por Suzana de los Ángeles Vázquez, quien hizo la 
siguiente pregunta: ―¿cuántas denuncias penales y civiles, así como cuántos servidores y ex servidores públicos 
ha realizado la Contraloría  cuál es la causa, a qué departamentos pertenecen, en qué estatus se encuentran las 

denuncias y ya hay detenidos?‖ (Fernando Pérez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19869:promueve-la-contralor%C3%ADa-
8-denuncias-penales-contra-11-ex-funcionarios&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Monreal presenta información falsa sobre el Cobaep, señala la SEP 

Para el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, el senador Ricardo Monreal 
Ávila emite información falsa sobre la situación legal del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Puebla (Sutcobp). En entrevista, Maldonado Venegas dijo que  Monreal Ávila ―está 
desinformado y me da mucha pena que un senador de la República esté presentando información tan falsa, tan 
inexacta y tan desajustada de la realidad legal de este tema‖. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19873:monreal-presenta-
informaci%C3%B3n-falsa-sobre-el-cobaep-se%C3%B1ala-la-sep&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Dictan auto de formal prisión a tres empleados del OFS y les niegan fianza 
El Juez Tercero de lo Penal dictó auto de formal prisión a los tres funcionarios del Órgano de Fiscalización Superior 

(OFS) vinculados con el supuesto robo de documentos y les negó el derecho a obtener su libertad bajo fianza, por 
lo que se prevé una acción legal por parte de sus abogados para apelar la decisión del juez. Así lo informaron 
fuentes cercanas a este medio, quienes señalaron que el día de la detención, los ahora procesados fueron llevados 
mediante engaños a las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y posteriormente los ingresaron 
al Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Miguel. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19866:dictan-auto-de-formal-

prisi%C3%B3n-a-tres-empleados-del-ofs-y-les-niegan-fianza&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Arechiga recibe renuncia de Víctor Manuel Hernández como auditor del OFS 

Este sábado los integrantes de la Gran Comisión del Congreso Local informaron de manera oficial que la noche de 

este viernes, el Líder del Poder Legislativo, Guillermo Aréchiga Santamaría, recibió la renuncia formal con carácter 
de irrevocable del Contador Público, Víctor Manuel Hernández Quintana, quien se desempeñaba como Auditor 
General del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142963:arechiga-recibe-
renuncia-de-v%C3%ADctor-manuel-hern%C3%A1ndez-como-auditor-del-ofs&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV promete cobertura universal del Seguro Popular en enero 20127 
A nueves meses de administración estatal, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, informó que se 

cuenta con una cobertura del 80 por ciento en abasto de medicamentos en hospitales y clínicas de salud del 
estado se cobertura, en comparación con la administración anterior que dejó sólo un 50 por ciento. El jefe del 
Ejecutivo se comprometió a que para el primer día de enero del 2012, se cumpla con el 100 por ciento de abasto 
en toda la entidad poblana. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142990:rmv-promete-

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19858:morenovallistas-quedan-al-frente-de-orden-y-vigilancia-en-el-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19858:morenovallistas-quedan-al-frente-de-orden-y-vigilancia-en-el-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19869:promueve-la-contralor%C3%ADa-8-denuncias-penales-contra-11-ex-funcionarios&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19869:promueve-la-contralor%C3%ADa-8-denuncias-penales-contra-11-ex-funcionarios&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19873:monreal-presenta-informaci%C3%B3n-falsa-sobre-el-cobaep-se%C3%B1ala-la-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19873:monreal-presenta-informaci%C3%B3n-falsa-sobre-el-cobaep-se%C3%B1ala-la-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19866:dictan-auto-de-formal-prisi%C3%B3n-a-tres-empleados-del-ofs-y-les-niegan-fianza&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19866:dictan-auto-de-formal-prisi%C3%B3n-a-tres-empleados-del-ofs-y-les-niegan-fianza&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142963:arechiga-recibe-renuncia-de-v%C3%ADctor-manuel-hern%C3%A1ndez-como-auditor-del-ofs&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142963:arechiga-recibe-renuncia-de-v%C3%ADctor-manuel-hern%C3%A1ndez-como-auditor-del-ofs&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142990:rmv-promete-cobertura-universal-del-seguro-popular-en-enero-2012&Itemid=534
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cobertura-universal-del-seguro-popular-en-enero-2012&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 El PRD realizó la elección de sus consejeros estatales sin contratiempos 
Este domingo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD), realizó su elección de consejeros estatales y desde 
las primeras horas de la mañana colocó urnas en las diferentes comunidades de la entidad para que los 
perredistas emitieran su voto. En entrevista vía telefónica, el dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa 
Esparza, señaló que la jornada transcurrió en calma, únicamente se presentaron retrasos en la instalación de las 
casillas en Izúcar de Matamoros, así como discusiones entre militantes en algunas colonias de la capital poblana. 
(Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143002:el-prd-realiz%C3%B3-

la-elecci%C3%B3n-de-sus-consejeros-estatales-sin-contratiempos&Itemid=535  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 A la baja control yunquista en el PAN 
El Yunque enfrenta en el PAN uno de sus mayores retos de los últimos años. A pesar de tener la titularidad de las 
presidencias estatal y municipal (capital) del partido albiazul, el enfrentamiento con el primer gobernador panista 
en la historia de Puebla, Rafael Moreno Valle, ha complicado su preponderancia en el partido. Ahora, la Comisión 
de Orden está en poder del mandatario. La de Vigilancia tiene a un yunquista que será vigilado por dos 

morenovallistas. Por si fuera poco, las candidaturas a las diputaciones y al Senado serán decididas en el Comité 
Ejecutivo Nacional del PAN y no en su consejo estatal. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-baja-control-yunquista-en-el-pan  
 

IMAGEN POBLANA  

 Políticos poblanos ya se mueven rumbo a 2012 
Decenas de políticos poblanos ya se mueven en la búsqueda de las candidaturas a diputados federales y 
senadores para 2012. No se difunden nuevas caras, en su mayoría son diputados actuales, funcionarios estatales, 
ex servidores públicos estatales, ex presidentes municipales, dirigentes o ex líderes partidistas, gente ya muy 

conocida en la geografía política de Puebla. Todavía no hay distribuciones ni definiciones. Lejos están los partidos 
de detallar nombres, sobre todo en lo que corresponde a las candidaturas por las diputaciones. Para las 
senadurías ya se empiezan a formar probables escenarios.  (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/politicos-poblanos-ya-se-mueven-rumbo-2012  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN integra sus comisiones de orden, vigilancia y la permanente 

Por unanimidad de votos, este domingo los consejeros estatales del Partido Acción Nacional (PAN), aprobaron la 
integración de las comisiones de Orden, Vigilancia y la Permanente y además también avalaron la creación de 

nuevos órganos al interior del partido de derecha.  Así lo informó el presidente de la Comité Directivo Estatal 
(CDE) del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien puntualizó que Miguel Abad Carrillo, director de Enlace 
Legislativo del gobierno del estado, presidirá la Comisión de Orden, la cual también está integrada por Rafael 
Micalco Méndez y Pablo Rodríguez Regordosa. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-integra-sus-comisiones-
de-orden,-vigilancia-y-la-permanente&id_noticia=39723  
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Policía Ministerial captura a consejero estatal del PAN 

Bajo el argumento de que tenía una orden de aprehensión en su contra, el consejero estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), Pedro Barojas de Rosas, fue asegurado por supuestos policías ministeriales antes de participar en 
el Consejo Estatal del PAN que se está llevando a cabo en estos momentos en el hotel Bodegas del Molino.  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142990:rmv-promete-cobertura-universal-del-seguro-popular-en-enero-2012&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143002:el-prd-realiz%C3%B3-la-elecci%C3%B3n-de-sus-consejeros-estatales-sin-contratiempos&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143002:el-prd-realiz%C3%B3-la-elecci%C3%B3n-de-sus-consejeros-estatales-sin-contratiempos&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-baja-control-yunquista-en-el-pan
http://www.imagenpoblana.com/2011/politicos-poblanos-ya-se-mueven-rumbo-2012
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-integra-sus-comisiones-de-orden,-vigilancia-y-la-permanente&id_noticia=39723
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-integra-sus-comisiones-de-orden,-vigilancia-y-la-permanente&id_noticia=39723
http://www.contraparteinformativa.com/
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Alrededor de las 10: 30 de la mañana, Barojas de Rosas iba manejando la camioneta de Ana Teresa Aranda 
Orozco, quien iba en el vehículo junto con otros dos consejeros estatales más, cuando de una camioneta Pick Up 
blanca sin placas se bajaron ministeriales para interrogar al asegurado. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Polic%EDa--Ministerial-captura-

a-consejero-estatal-del-PAN&id_noticia=39703  
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Un desaguisado, la elección interna del PRD en Puebla 

La votación para elegir a los 125 consejeros estatales del PRD  en Puebla transcurrió en medio de anomalías 

minimizadas por el dirigente estatal del partido, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, quien aseguró que las 
irregularidades no ponen en peligro la legitimidad de los comicios. Mientras a nivel nacional el proceso quedó 
suspendido en cinco estados, en Puebla el diputado local Eric Cotoñeto Carmona confirmó que hubo conflictos en 
diversos puntos de la ciudad donde se instalaron casillas. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18877:un-desaguisado-la-
elecci%C3%B3n-interna-del-prd-en-puebla&Itemid=127  

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Alcalá anduvo en campaña durante el fin de semana en Puebla 
Con organización, trabajo y corresponsabilidad ciudadanos y autoridades podrán definir una agenda de gobierno 
que se traduzca en programas sociales que generen beneficios para todos los poblanos y un mejor futuro, señaló 
Blanca Alcalá Ruiz, Presidenta de la Fundación Causas Blancas al hacer entrega de nombramientos a líderes de 
―Comités de Causas Blancas‖ de diversas colonias de la ciudad de Puebla. Este fin de semana ante habitantes de 

Amalucan, Manuel Rivera Anaya, Joaquín Colombres, Xonacatepec, Plazas Amalucan, Satélite Magisterial, Cerro 
del Marqués, entre otras unidades habitacionales, afirmó que la razón para hacer política es ayudar a la gente y 

en este sentido dijo que es una obligación del gobierno anteponer el bienestar de las familias sobre cualquier 
interés, ante todo ―no caer en el engaño y en el uso patrimonial de los recursos, sino gobernar con 
responsabilidad‖. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18874:alcal%C3%A1-anduvo-en-
campa%C3%B1a-durante-el-fin-de-semana-en-puebla&Itemid=127  

 

 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Aprueba consejo estatal panista nuevas comisiones 

El Consejo Estatal del PAN poblano (2011-2014) aprobó por unanimidad la integración de las comisiones -de 
orden, vigilancia y permanente- que conformarán este órgano del partido. Durante la sesión de instalación y 
ordinaria del consejo, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se dijo muy honrado de formar parte 
de dicho órgano y reconoció la disposición del dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón, para trabajar con todos 
los liderazgos y poder así privilegiar la unidad en el partido. El mandatario estatal pidió a los consejeros apoyar la 
propuesta presentada por el líder albiazul para la conformación de las comisiones y lograr así un partido unido y 

fortalecido de cara a los próximos retos que convocan a Acción Nacional. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aprueba-consejo-estatal-panista-nuevas-
comisiones&id=23485  
 
 
RETO DIARIO 

 Golpes, amenazas y robo de padrón en elección perredista 

En un ambiente de violencia, de amenazas, de golpes y del robo de padrones que terminó con a intervención de 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Polic%EDa--Ministerial-captura-a-consejero-estatal-del-PAN&id_noticia=39703
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Polic%EDa--Ministerial-captura-a-consejero-estatal-del-PAN&id_noticia=39703
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18877:un-desaguisado-la-elecci%C3%B3n-interna-del-prd-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18877:un-desaguisado-la-elecci%C3%B3n-interna-del-prd-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18874:alcal%C3%A1-anduvo-en-campa%C3%B1a-durante-el-fin-de-semana-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18874:alcal%C3%A1-anduvo-en-campa%C3%B1a-durante-el-fin-de-semana-en-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aprueba-consejo-estatal-panista-nuevas-comisiones&id=23485
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aprueba-consejo-estatal-panista-nuevas-comisiones&id=23485
http://www.pueblaonline.com.mx/
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la policía, se llevó a cabo la elección para elegir a los 125 consejeros estatales del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). El PRD instaló en Puebla un total de 100 casillas, de las cuales varias fueron manoseadas por 
perredistas líderes de distintas expresiones. Al respecto, el diputado local perredista Eric Cotoñeto Carmona 
reconoció que en la elección de su partido se registraron problemas en las casillas instaladas en Amalucan, en la 

rotonda de Zaragoza y en el distrito tres. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Golpes,-amenazas-y-robo-de-padron-en-
eleccion-perredista&id=23484  
 
 
RETO DIARIO 

 Arresto de Barojas despierta interpretaciones: PAN 

El presidente del comité estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, calificó de 
penoso el arresto de Pedro Barojas de Rosas, ex edil de Palmar de Bravo, y le pidió al gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas que el caso se apegue a legalidad a fin de disipar las dudas de una persecución política. Al platicar el 
incidente con el mandatario, éste le informó que se trata de una orden de aprehensión que solicitó en enero 
pasado el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) en contra del ex edil. (Patricia Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arresto-de-Barojas-despierta-
interpretaciones:-PAN&id=23477  
 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Puebla será un Estado Mejor Comunicado 
Puebla tendrá una mejor conectividad en el 2012 con las obras carreteras que se pretenden ejecutar con apoyo 

federal por más de 2 mil 400 millones de pesos, subrayó el Gobernador Rafael Moreno Valle. El mandatario 
expresó su optimismo de que a pesar de las limitaciones presupuestales, la Cámara de Diputados apruebe el 

paquete de proyectos que presentó el gobierno estatal. Ha sido Puebla el estado que ha planteado con sustento y 
profesionalismo, el mayor número de proyectos, lo cual es una garantía para que la gestión de recursos tenga 
éxito. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-sera-un-estado-mejor-comunicado/  

 

 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 PRD suspende elección en DF y cuatro estados 

La elección de consejeros nacionales del PRD quedó ayer en suspenso debido a que problemas organizativos, 
toma de instalaciones y disputas internas obligaron a la cancelación del proceso en cuatro estados; las distintas 
corrientes se acusaron mutuamente de las anomalía. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Busca dueño del Royale permiso para nuevo casino 
El dueño del Casino Royale, Raúl Rocha Cantú, busca un permiso de la Secretaría de Gobernación para instalar y 
operar un casino. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Consignan sólo a 10 por cada 100 denuncias 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Golpes,-amenazas-y-robo-de-padron-en-eleccion-perredista&id=23484
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Golpes,-amenazas-y-robo-de-padron-en-eleccion-perredista&id=23484
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arresto-de-Barojas-despierta-interpretaciones:-PAN&id=23477
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arresto-de-Barojas-despierta-interpretaciones:-PAN&id=23477
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-sera-un-estado-mejor-comunicado/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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De acuerdo con cifras oficiales, entre 2007 y 2010, por cada 100 averiguaciones previas abiertas, sólo 10 
personas fueron consignadas ante un juez; únicamente seis de ellas recibieron una sentencia condenatoria. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Mexicanos pagan caro por medicinas 
En comparación con los demás países de la OCDE, México está rezagado en la reducción de costos de 
medicamentos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El arte de gobernar garrote en mano 
Todo apunta a que la Procuraduría de Justicia y el Poder Judicial Estatal se han convertido en los garrotes 
políticos del morenovallismo. 
Primero fue la acción en contra del OFS y ayer la detención del secretario particular de Ana Teresa Aranda. 
En el primer caso, la detención del camión que trasladaba documentos oficiales no se deriva de ninguna 

averiguación previa, ni se trató de un acto en flagrancia, ya que los expedientes que se trasladaban estaban en 
custodia del propio OFS. 
En pocas palabras, los famosos expedientes nunca salieron de la esfera de dominio del Órgano Fiscalizador, lo 

cual convierte a las detenciones de los funcionarios en violaciones a los derechos y las garantías de estos 
empleados. La acción simplemente no resiste un análisis. 
En el segundo caso, el de la detención del exalcalde de Palmar de Bravo, todo apunta a que la Procuraduría de 
Justicia se ha convertido en una especie de brazo ejecutor al servicio de los intereses del gobierno estatal. 

Pero vayamos por partes. 
Para dar contexto a la hipótesis del garrote político se deben retomar cinco hechos. 
1. Al inicio de la semana pasada, Ana Tere presenta formal denuncia por haber recibido amenazas de muerte, y 
deja entrever la posible injerencia del gobernador Moreno Valle. 
2. La mañana del domingo, al arribar la camioneta de la ―Doña‖ a la asamblea estatal del PAN, tres vehículos la 
interceptan y detienen a su secretario particular, Pedro Barojas, quien manejaba la unidad. 

3. El responsable del operativo por parte de la Policía Ministerial, reconoció que no portaban la orden de 
aprehensión, lo cual es una violación flagrante en contra del inculpado. 
4. Al arribar el gobernador a la asamblea panista, Ana Tere lo increpó sobre la detención de su colaborador, a 
lo que Moreno Valle respondió diciendo que sí había orden de aprehensión por peculado. 
5. Cuatro horas después, la PJE emitió un boletín mediante el cual explican que sí existe una orden de 

aprehensión en contra de Pedro Barojas, y que ésta fue librada desde el mes de enero. 
Tras estos puntos, es inevitable pensar que se trató de un acto intimidatorio en contra de Ana Tere. 

El punto medular de esta afirmación es el contenido del boletín de la PJE, ya que afirman que la orden de 
aprehensión está vigente desde el mes de enero. 
Si partimos de la base de que Pedro Barojas jamás actuó como prófugo de la justicia, y que despachaba 
abiertamente en Palmar de Bravo como líder municipal del PAN, se presume que la Procuraduría no quiso 
ejecutarla y que guardó esa orden judicial en un escritorio hasta que el todopoderoso ordenó que se 
desempolvara y se cumpliera. 
¿Cómo puede explicar la PJE que no hayan podido detener a Pedro Barojas a lo largo de nueve meses? ¿Acaso 

están confesando su ineficiencia? 
Literalmente, el detenido se ha paseado por todo Puebla como ―Pedro por su casa‖, incluso estuvo presente en 
eventos presidido por Moreno Valle. 
Detenerlo era más fácil que quitarle un dulce a un niño. 
¿Por qué lo aprehendieron hasta ahora? ¿Por qué cinco días después de la denuncia de Ana Tere? ¿Por qué en 
la puerta de la asamblea panista? 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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La respuesta es muy simple. Esta acción tiene todos los rasgos de los garrotes políticos utilizados en los viejos 
tiempos del autoritarismo priista. Aquel de la famosa dictadura perfecta. 
Como buenos herederos del viejo régimen, los morenovallistas salieron corregidos y aumentados. 
¿Y dónde diablos están los panistas? 

Si la detención de un consejero estatal blanquiazul se concretó minutos antes de la asamblea del PAN, 
cualquiera pensaría que los consejeros azules se unirían para levantar la voz. Sobre todo porque quien presidió 
ese acto fue el gobernador Moreno Valle. 
Pues sorpréndanse, nadie —salvo Ana Tere— se atrevió a abrir la boca. 
La cobardía y el entreguismo son parte esencial de las características del nuevo PAN.  
Hoy los panistas tienen el partido y el gobernador que merecen. 

¡Para eso me gustaban! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=649 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Paz a medias 
Como una patada en las partes nobles cayó dentro del panismo poblano la detención de Pedro Barojas de 
Rosas, secretario particular de Ana Teresa Aranda Orozco, una de las líderes históricas de Acción Nacional en 
Puebla. 

Y es que previo a estos acontecimientos, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y sus operadores habían 
―planchado‖ perfectamente bien que el proceso de instalación del nuevo Consejo Político Estatal del PAN se 
llevará a cabo, sin agravios de ninguna de las dos partes y sobre todo en perfecta calma. 
Previamente, el mandatario y el ―ala dura‖ del panismo habían pactado que la integración de las comisiones, 
sobre todo la de Orden, se hiciera de manera equilibrada y que hubiera representantes de todos los grupos del 
panismo; a cambio el gobernador cedió en el hecho de que los proceso que se han abierto en contra de algunos 
personajes que operan para él al interior del albiazul, siguieran hasta sus últimas consecuencias 

La negociación parecía ser buena y dejaba a ambos bandos más que satisfechos para llegar a su encuentro de 
este domingo en muy buenos términos; no obstante, la detención del secretario particular de Ana Tere volvió a 
lastimar al panismo tradicional, el cual evitó enfrentarse con el gobernador. 
La convención a final de cuentas se desarrolló con tensión en ambos bandos, pero no tuvo el saldo rojo que se 
vaticinaba antes de este domingo. 
A final de cuentas el panismo tradicional se va tener que lamer las heridas y el saldo salió a favor del 
gobernador, aunque ya a todos les quedó claro las formas autoritarias que tiene la actual administración para 

cobrarse las afrentas. 
Cayó Hernández Quintana 
Quedó muy claro que toda la persecución que se armó en contra del exauditor mayor del OFS, Víctor Manuel 
Hernández Quintana, tenía como único fin el que este personaje presentase su renuncia, lo cual finalmente 
sucedió el pasado viernes. 
La cabeza del antes auditor mayor rodó como se buscaba desde un inicio, más como un acuerdo político entre 

grupos que como parte de un acto real de justicia y de buscar componer las cosas en un organismo, el cual se 
supone que es autónomo. 

El OFS se mantendrá como un ―garrote político‖ para aplicar la ley a secas a los enemigos, y la justicia y gracia 
a los que callan y obedecen. 
El pecado de Hernández Quintana, más allá de las múltiples anomalías que cometió durante su gestión al frente 
del OFS, fue no entregar la posición cuando se la pidieron. 
Si hubiera cedido desde un inicio a lo que le pidieron, se hubiera ahorrado toda la exhibición y la deshonra en 

la que tuvo que abandonar su posición. 
Ahora, si no hay cambio de planes, todo parece indicar que un morenovallista puro y obediente como David 
Villanueva será ungido en los próximos días como el nuevo titular del OFS. 
¡Vaya gracia para el marinismo!, su suerte está en manos del gobernador Moreno Valle, pero también del yerno 
del exgobernador Melquiades Morales. 
Molestia legislativa 
Hasta en los legisladores locales ya se comienza a manifestar la molestia que existe por la política que se ha 

implementado en materia de comunicación social por parte de la actual administración, la cual emite cartas 
aclaratorias al por mayor, sin ton ni son. 
Ya son varios los diputados locales molestos porque hasta ellos son objeto de presión para que refuten temas 

en lo cuales están conscientes de que no hay nada que decir, pero lo hacen porque ―son órdenes de muy 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=649
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arriba‖. 
Se dice que ya son varios los que cuentan los días para que el vocero Sergio Ramírez Robles se vaya de Puebla, 
lo cual algunos dicen ocurrirá hasta que termine el año. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=645 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Ministeriales misóginos, transas y abusivos  
Va otra de ministeriales. En esta ocasión, amigo lector, le invito a rendir un ―reconocimiento‖ al comandante 
Faustino Flores Muñoz, al mismo agente del Ministerio Público, Arturo Martínez Bermúdez y a los agentes de la 
Policía Ministerial que, ―valerosos‖, ―con una hombría inusual‖ se fueron a meter a las casas de tres mujeres 
solas, armados hasta los dientes y con chalecos antibalas; claro por la misma ―peligrosidad‖ de tres féminas, 

además de que las trataron como si fueran los delincuentes más peligrosos; por supuesto, debieron haber 

pensado que se estaban enfrentando con el crimen organizado y que las escobas que empuñaron las mujeres 
para defenderse eran armas ―mata policías‖. 
La denuncia está radicada con el número de averiguación previa 1255/2011, en la agencia del Ministerio 
Público de Tecamachalco, contra de Arturo Martínez Bermúdez, quien actualmente esta adscrito al Distrito de 
Izúcar de Matamoros, pero que también fue coordinador de Ministerios Públicos de Tecamachalco, además del 
comandante Faustino Flores Muñoz y Juan Carlos Venustiano, jefe de grupo. El delito es abuso de autoridad y 

lo que resulte. 
Las agraviadas son: Amalia Flores Silva, Anita Flores Jiménez y Margarita Martínez Aquino, vecinas de la 
comunidad de Palmarito Tochapan y se trata de los hechos ocurridos el 14 de septiembre a las 14:00 horas en 
los tres domicilios de las afectadas. 
Amalia dijo que se preparaba para hacer sus quehaceres cuando por la fuerza se metieron un grupo de 
personas armadas, cuando les preguntó qué era lo que querían, uno de los que venía al frente del grupo dijo 
ser el comandante Faustino Flores Muñoz y otro que llevaba puesto un chaleco antibalas, dijo ser el 

coordinador de los Ministerios Públicos de Tecamachalco; le dijeron ―no te metas, venimos por órdenes del 
procurador‖ y sin más comenzaron a registrar toda su casa, aventar todo lo que se encontraban en el camino y 
al ver que no había nada de lo que buscaban se fueron a la casa de Juana Candelaria y de la misma forma se 
metieron a la brava y registraron toda su propiedad, tampoco encontraron nada y fueron a rematar a la casa 
de Margarita Martínez, donde operaron de la misma forma, con abuso y con intimidación. Luego, al darse 
cuenta que se habían equivocado los ministeriales se retiraron, sin siquiera un ―usted disculpe‖, siempre 
altaneros, siempre abusivos y —según ellos— con permiso del mismísimo procurador. 

Le comento que esta agresión se da en medio de todo el ―juego de palabras‖ del nuevo gobierno de defender a 
la mujer de todo tipo de abuso, de acabar con la misoginia y con los casos de feminicidio, que no solamente 
son casos de homicidio, sino todo tipo de agresiones y las afectadas son mujeres que viven solas en medio del 
odio de una vasta familia de apellido Fuentes. 
La denuncia fue presentada y la misma Comisión Estatal de los Derechos Humanos va a tener conocimiento de 
la misma. 

Es tiempo de demostrar que ―viene lo mejor‖. 
Arturo Martínez Bermúdez se embolsó 100 mil pesos 

Le recuerdo la entrega del 13 de septiembre pasado, en esta misma columna dimos cuenta de una carta 
enviada por mujeres de la familia Aquino acusando al coordinador de agentes del Ministerio Público de 
Tecamachalco, de haberles pedido 100 mil pesos para intervenir a su favor en los conflictos que tienen sus 
maridos, hermanos e hijos con la familia Fuentes y terminarlos, dinero que fue pagado 50 mil en efectivo y el 
resto con una camioneta. 

En esa entrega por error involuntario se dijo que el que recibió el dinero era el coordinador de Huauchinango, 
cuando en realidad se trató del de Tecamachalco, que como ―premio‖ a sus transas y abusos fue enviado a 
Izúcar de Matamoros, donde al igual que Tecamachalco el crimen organizado esta tomando poder. 
La carta 
Una carta hecha por integrantes de la familia Aquino, de Palmarito Tochapan, dejó en claro que el conflicto 
entre esta familia y la familia de los Fuentes ha servido para capitalizar a alguno que otro funcionario, quienes 
convertidos en ―mercenarios‖, ―rematan‖ la justicia al mejor postor. 

Antes de este dato le comento que la familia Aquino ha dicho estar dispuesta a ser investigada por la autoridad 
que lo requiera, siempre y cuando les brinden garantías a su seguridad, refiriéndose a los integrantes de la otra 
familia —la de los Fuentes—, de acuerdo con lo que el documento escrito dice. Una de las mujeres Aquino fue 

quien entregó de mano la carta. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=645
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La familia Aquino dijo que se entrevistaron con el coordinador del Ministerio Público de la zona de 
Tecamachalco, Arturo Martínez Bermúdez, y le dijeron lo mismo: que ellos no eran los responsables de todo lo 
que se les acusaba y este funcionario les pidió 100 mil pesos a cambio de que el interviniera y se terminaran 
las venganzas entre las dos familias, además de que quedarían anuladas las investigaciones en su contra. 

Los Aquino reunieron 50 mil pesos, además de una camioneta que entregaron al funcionario y al final éste no 
los ayudó, sino todo lo contrario, benefició a la familia rival, a grado tal que en los dos casos de homicidio en 
agravio de Sixto y Sergio, de apellidos Aquino Andrade, los presuntos responsables integrantes de la familia 
Fuentes no tienen ni siquiera orden de investigación, mucho menos de aprehensión y a ellos —los Aquino—, los 
persigue la policía y hasta les han puesto un apodo: ―Los Tlacuaches‖. 
Dos integrantes de la familia Aquino, Jorge padre y Jorge hijo, están prófugos de la justicia buscados por 

sospecha de homicidio, sin embargo ninguna autoridad persigue o investiga a los Fuentes por la muerte de los 
dos hermanos, pese a los señalamientos directos que existen en su contra. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=646 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Uso y abuso del poder  
Queda claro que lo sucedido ayer con la detención del expresidente municipal de Palmar de Bravo, el gobierno 

del estado ejerce su poder a la hora que se le hincha la gana. ¡Pues qué chingados!, como decimos en el norte. 
De lo que se trata es de demostrar escandalosamente quién manda. 
Con una orden de aprehensión liberada desde el pasado 25 de enero, en contra de Gabino Pedro Barojas de 
Rojas, ayer domingo repentinamente fue detenido el exalcalde panista minutos antes de llegar a la asamblea 
estatal del blanquiazul. Y como el personaje del Zorro, que en cada hazaña deja su famosa marca con su 
espada desenvainada, el morenovallismo lo imita y esta vez lo hace frente a los ojos de Ana Teresa Aranda, a 
quien indudablemente iba dirigido el mensaje. 

Cumplen cabalmente la máxima de la política que establece que la forma es fondo, y el fondo del asunto es que 
quien no está con ellos está en su contra, sin olvidar que quien se las hace, se las paga. 
Por ejemplo, cuando vienen los acuerdos de los que nadie habla entre el exmandatario Mario Marín y el actual 
gobernador Rafael Moreno Valle decidieron que Víctor Manuel Hernandez Quintana se mantendría en el cargo 
por un periodo de seis meses bajo la condición, del nuevo gobierno, que presentaría su renuncia voluntaria por 
―cuestiones de salud o sus supuestos estudios de posgrado en el extranjero‖. 
Fernando Manzanilla, secretario de Gobierno, le recuerda al auditor del Órgano de Fiscalización Superior el 

convenio y éste se hace como el tío Lolo. ¡Error! 
Posteriormente Guillermo Aréchiga hace lo propio, recordándole lo mismo (por cierto, frente al diputado panista 
Mario Riestra), y le advierte que si no se va simplemente se atenga a las consecuencias, las cuales hoy 
finalmente todos conocemos. 
Entonces, si un servidor público con soberanía legislativa avalado por una Reforma Constitucional puede ser 
eliminado de su cargo por los caprichos del mandatario en turno y un expresidente municipal, ¿qué podemos 

esperar los simples ciudadanos? 
Hoy mismo acudiré a Tránsito para ver si no tengo alguna multa por faltas viales. Revisaré si adeudo alguna 

tenencia. Si pague el Sky, el gas o el teléfono, no vaya a ser que éste sea motivo para convertirme en 
candidata a algún inicio de investigación y posteriormente me metan a la cárcel. 
Por supuesto, aplaudo la aplicación de la justicia y el ejercicio de los poderes; sin embargo, están exagerando 
en las formas en un afán de demostrar lo que no es necesario. 
Hoy en día creo firmemente en que lo que dicen lo cumplen. 

Que Dios nos agarre confesados. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=648 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
Piensa mal y acertarás 
Decía el ―Piporro‖ en ese bonito corrido de Agustín Jaimes: ―Bigote caido, ceja poblada, patilla larga… no le 
hagas confianza, es mañoso‖. Y esto viene a colación por la persecución contra Víctor Manuel Hernández 
Quintana, quien es todo un personaje de don Eulalio González ―Piporro‖. 

Resulta que buscarle todos los pies al titular del OFS puso a todos los marinistas —ahora sí— contra la pared, 

pues los anteriores anuncios o amenazas de que si iban sobre Rafael Arango, Eduardo Macip, entre tantos, a 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=646
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muchos les hacía reírse y a otros rascarse la cabeza. 
El tema del OFS, aunque chiquito, resultó muy picoso. Algunos diputados priistas, incluso no saben qué hacer, 
pues por un lado reciben línea del actual gobernador del PAN y por otro, aseguran han recibido amenazas de 
supuestos ―emisarios del pasado‖ (suena mamoncita la palabra pero es la adecuada). 

Y decimos supuestos porque no nos consta quién llamó. 
Desde el martes de la semana pasada, los teléfonos de algunos legisladores del partido tricolor sonaban y 
sonaban. 
—¿Qué no vas a contestar? —les preguntaban. 
Nerviosos, los priistas hacían muecas, torcían la boca, fruncían el seño para dar a entender que no. 
Quien sí lo hizo recibió este mensaje, supuestamente: 

—Bueno… —contestaba el diputado. 
—Ya sabes quién habla. No digas nada, sólo te recuerdo que nosotros te hicimos diputado. No los que están 

ahora. Si te dan lana, esa es tu bronca, pero te recuerdo cómo llegaste ahí. Así que cuidadito y vas contra el 
OFS. No vaya a ser que tengas un accidente cuando viajes en carretera. 
—… 
—¿Me escuchaste? 
—Sí, sí. 

Fin de la llamada. 
El tema del OFS dolió tanto en el corazón de los marinistas que salieron exdiputados, un exfuncionarios estatal 
a dar una posición, por primera vez. Y es que es cierto, lo que hay en las famosas cajas es oro molido, pues 
aunque la cuenta del exgobernador está aprobada en lo general, si alguien entrara a revisar los documentos 
podría armar un escándalo en tiempos electorales. 
Lo cierto es que los marinistas que, supuestamente, incurrieron en actos de abusos caminan tranquilos por las 
calles, van a sus palcos a los partidos de futbol, viajan por todo el mundo; en fin, parece que saben que sus 

cabezas no tienen un precio. Y es que siempre que sale este tema a relucir (le llaman ―cacería de brujas‖) se 
habla de un pacto entre Mario Marín, Felipe Calderón y el PAN. 

Se decía, desde antes de la campaña, que Marín había negociado la elección y que por ello había mandado a 
Javier López Zavala, el peor candidato que había tenido el PRI en la historia de Puebla. 
También se dijo que el propio Zavala, a unos días de los comicios, buscó negociar su derrota y que una vez 
enterado Marín, éste mandó a desarticular todas las operaciones planeadas para detenerlo y que el favor se lo 

debieran a él. 
Lo cierto es que el día de los comicios en Casa Puebla, Marín estaba solo. Lo acompañaba su hijo y algún amigo 
que lo fue a visitar, pero solo al fin. No había nada ni computadoras ni celulares, ni nexteles que sonaran todo 
el tiempo. 
Mario Marín, quien es uno de los mejores operadores electorales, no metió las manos y seguramente sabía que 
eso provocaría la derrota de su ―delfín‖. Por eso se habló de un pacto: por el pésimo candidato, porque Marín 
no operó y porque aunque se supo de muchos abusos de exfuncionarios, no se procedió en su contra. 

Nunca nadie sabrá si es que hubo o no pacto, pero como decía mi abuelita: ―piensa mal y acertarás‖. 
No sé si es que vaya a pasar algo más allá con el tema del OFS, pero de algo estoy seguro: de que se pusieron 
nerviosos, se pusieron nerviosos. Y si no, pregúntenle a los diputados. 
¿A cuáles? Pues a los que cobran con el PRI, pero se persignan con el PAN. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=647 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Un estilo: por las buenas, bueno; por las malas, mejor 
La prensa marinista dio por buenos contratos apócrifos de comodato que no resistían el mínimo análisis y 
con ello festejó anticipadamente la derrota del morenovallismo en el arriesgado lance de deponer al auditor 

mayor del OFS. La realidad volvió a derrotarlos: Víctor Manuel Hernández Quintana se fue en silencio, como 
debió irse desde el principio, y la rebeldía del marinismo por mantenerlo en el cargo duró solamente una 
semana. El gobernador Moreno Valle impuso nuevamente su táctica de apretar al máximo y, además de 
hacerse del organismo encargado de la revisión de cuentas públicas —garrote por antonomasia— obtuvo 
nuevas ventajas competitivas: cajitas felices llenas de documentos del sexenio marinista que constituyen 
armas de grueso calibre en las guerras por venir: argumentos para desacreditar mediáticamente y pruebas 

para instaurar procesos judiciales. La victoria del Nuevo Régimen es absoluta y sólo unos pocos no se han 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=647
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enterado. 
Tal como lo señalamos hace unas semanas, el estilo personal de Moreno Valle para gobernar es la efectividad: 
trasladar las intenciones y proyecciones al mundo fáctico, una transición que no todos los políticos son 
capaces de conseguir. El lema parece sencillo: si es por las buenas, qué bien, y si es por las malas, 

mejor. O una de las frases favoritas del mandatario: yo como quieran, quiero. Nueve meses después de su 
arribo al poder nadie le ha ganado en el juego de vencidas. Los primeros en derrotarse fueron los priistas 
que entendieron rápido que no había perspectiva de victoria, por lo menos hasta el 2012. Con más esfuerzo 
pero el final el morenovallismo y el Yunque entraron en una fórmula de composición para integrar el Consejo 
Estatal del PAN y sus comisiones: la votación fue unánimemente aprobatoria. 
Cada vez que Moreno Valle pone su espada en prenda la prensa marinista se ilusiona con que el gobernador 

pierda el lance. Descargan su frustración en las redes sociales con lugares comunes tremendamente 
aburridores: ―y lo mejor está por venir‖; ―el poder los iguala a todos‖; ―se los dije, era un montaje‖; ―no saben 

con quién se metieron‖. Provocan bostezo de tanto repetir gastadas fórmulas.  
Una de sus heroínas favoritas es Ana Teresa Aranda, punto arquimédico sobre el que idealmente podría 
construirse una resistencia. Unos meses después de sus insultos barriobajeros prácticamente ha sido 
expulsada del equipo de Ernesto Cordero, no tiene ninguna posibilidad de alcanzar la senaduría y hasta 
su secretario particular duerme tras las rejas por un peculado cometido en su época de alcalde Palmarito 

Tochapan. Un presidente municipal pillo con observaciones en todas sus cuentas públicas pero que Anatere 
quiere convertir en un mártir. Tan mal fario carga ―La Doña‖ que en el Consejo Estatal de ayer muchos 
panistas se solidarizaron en lo bajito por la detención de su colaborador, pero inmediatamente se alejaban 
para no contagiarse del mal de ojo. 
El tablero de control morenovallista indica un proceso de designación del nuevo auditor General del OFS sin 
mayores complicaciones. La reconstrucción de la credibilidad del organismo recaerá en el talentoso David 
Villanueva Lomelí quien ¿casualmente? tendrá hoy un foro de lucimiento con la celebración del Primer 

Congreso Internacional del Colegio de Licenciados en Administración Pública (Conla) en el Complejo 
Universitario. En sus años en la Conalitg construyó una amplia variedad de alianzas nacionales que ahora 

pondrá al servicio de Puebla. Tras el lanzamiento de la convocatoria, Villanueva asumirá el cargo y consolidará 
la posición del morenovallismo en el OFS que cambiará de nombre para llamarse Auditoría Superior de 
Puebla. 
Las élites yunquistas entendieron finalmente que el PAN, como partido en el poder, necesita de la 

colaboración con Moreno Valle y que cualquier otra dirección es un absurdo: sería de locos que el PRI fuera 
un partido más colaboracionista —como es en los hechos— y cobrara mejores réditos. La unanimidad en la 
integración del Consejo Estatal es el primer paso de la unidad partidista en 2012 para asegurar las victorias 
en las diputaciones federales. A contracorriente de lo que muchos piensan, el morenovallismo no tiene la 
intención de comerse todo el pastel y está dispuesto a negociar con el Yunque la repartición de distritos. Si 
es por las buenas, bueno, y si es por las malas mejor.  
La batalla por el OFS terminó sin que hubiera bajas. Moreno Valle ya encontró un punto de entendimiento 

con el Yunque y se prepara a negociar la repartición de candidaturas a diputados federales. La prensa marinista 
enfrenta su propia crisis de credibilidad producto del divorcio con la realidad. Sin embargo, el tablero del 
2012 todavía no está configurado totalmente: faltan quizá un par de batallas por librar, menores por 
supuesto, al reto que representaba deponer a Hernández Quintana. Las cajitas felices todavía darán de qué 

hablar. 
*** El escandalito que viene. Los empleados de Hernández Quintana, al momento de declarar, no dudaron 
un momento en hundir a su jefe y abrir la caja de Pandora. Resulta que no fueron 4 mil cajas las 

sustraídas, sino un total de 10 mil cajas con información que fueron diligentemente fotografiadas. Pero no 
todas eran relativas a las cuentas marinistas. 
Resulta que también fueron robadas las cajas que contenían el soporte documental de las cuentas de 
Blanca Alcalá 2009 —ya solventada— y 2010 —que guarda el sueño de los justos—. Específicamente las 
cajas desaparecidas tienen que ver con cuestiones de obra pública realizada en el trienio. 
La orden de sustraerlas provino directamente de Hernández Quintana, según obra en las declaraciones de los 

subalternos contenidas en la PGJ. ¿Quién le pidió el favor? Una línea de investigación lleva a Armando Garcés 
Cozar, tesorero municipal que forma parte de la mafia del Colegio de Contadores e incluso también fue 
Contador Mayor de Hacienda. La otra línea, menos probable, lleva a Víctor Giorgana. Mi apuesta es por 
Garcés.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-241011.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
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Por mi madre bohemios, y por los periodistas 
Distinto a algunos colegas, y de antemano me disculpo, no comparto la idea de vestir de caballero de fina 
estampa al periodista Rodolfo Ruiz como tampoco de toro de lidia al gobierno del estado embistiendo la 

libertad de expresión. Desde que tengo memoria, en el oficio, se han hecho cargo de las áreas de 
comunicación estatal sosteniendo con una mano el convenio y con la otra el látigo; unos, menos 
caballerosos, otros tan rufianes como ineptos. 
Justicia e injusticia. Decía un articulista nacional que en primera instancia la justicia para los periodistas debía 
provenir de los propios medios. Es decir, que los dueños de la prensa fueran justos con su gente en 
seguridad social, condiciones laborales, sueldos y en libertad de expresión. ¿Cuántos empresarios 

como Rodolfo son justos en esos cuatro aspectos? ¿Cuántos lo fueron en sus años de bonanza? 
El sexenio de Mario Marín fue venturoso para Rodolfo a más no poder, se  facilitó su acceso al recurso 

público a través de su portal y de su Consultoría Contracorriente como él mismo lo ha matizado 
astutamente en sus columnas, pero no solo eso, también fue privilegiado con información gubernamental como 
ningún otro. 
Por su naturaleza y su interés político, los gobiernos tratan de contener la información que generan los 
medios; echan mano de todos los recursos a su alcance (que son muchos) y son los medios los que modifican 

en muchas ocasiones las notas informativas, reportajes y columnas atentando contra la ética y dignidad de 
sus empleados y colaboradores. ¿Los comunicadores se dan cuenta de la censura? Sí, pero se hacen de la 
vista gorda para no perder la chamba y el espacio. 
¿Quién ataca la libertad de expresión: el medio o el gobierno? ¿Quién embiste la libertad expresiva? 
Entiéndase que uno compra y el otro vende, uno da y el otro acepta. Federico Chilian criticó con rudeza 
hace algunos meses al gobernador Rafael Moreno Valle en e-consulta, su artículo fue censurado antes 
de medio día; eran tiempos, en los que e-consulta y el gobierno morenovallista vivían intensamente su luna de 

miel. Yo mismo, fui atacado por Rodolfo en tres ocasiones por expresar ideas adversas a este gobierno. Y en su 
momento lo lamenté, y reclamé. 

De momento e-consulta está en el bando opuesto. ¿Verdad que no es lo mismo ser oposición real que 
agente encubierto? El sentir es distinto. ¿Da coraje? Sí, sin embargo, tómese el caso como el culmen de la 
vida que refiere Savater para propiciar cambios hacia lo positivo. En nuestro gremio hace falta ser más 
solidario con los demás portales electrónicos, con los periódicos impresos, con los colegas y en general con el 

resto del medio. ¿O no? 
Minimizar al resto de la prensa, menospreciar su esfuerzo informativo, hacer parecer corruptos a los 
demás para exaltar pureza es una regla de comportamiento general de Rodolfo. Allí están sus columnas, las 
pasadas y las recientes. Si se trata de pelear por una causa, adelante hagámoslo, me apunto bohemios, 
pero hagámoslo por una causa colectiva, sin falsedades ni caretas. No ridiculicemos a los demás para parecer 
serios, no exhibamos convenios publicitarios para incrementar el nuestro; en suma, seamos solidarios y 
derechos. 

Manteniendo ―arriba‖ el escándalo de Rodolfo Ruiz y de e-consulta con posturas favorables o adversas 
contribuimos a su causa y él lo sabe. Y esta es mi contribución. Si Alejandro Magno hubiera ganado a 
Darío mentándole la madre y exhibiendo su gandallez, los jarochos y los defeños habrían sido 
potencia del mundo antiguo. No es así como mis furiosos colegas (adheridos a Rodolfo) ganarán o 

cambiarán la agria postura, analícenlo. Suerte. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-241011.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
¿Decidirá Bartlett ser candidato ciudadano? 
El jueves próximo puede revelar el exgobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, si participa en las 
elecciones del 2012 como candidato a senador de la República por los partidos Movimiento 
Ciudadano y del Trabajo, que le han hecho la propuesta. 
Él quisiera ir como abanderado de su partido el Revolucionario Institucional, pero al parecer la actual dirigencia 

o los que mandan en el PRI, tras bambalinas, lo tienen vetado. Y ya no puede esperar más por razones de 
edad.  
Si decide lanzarse será como candidato ciudadano, pues seguirá siendo priista, aunque sus enemigos internos 
aprovechen para expulsarlo del partido. El seguirá siendo el Manuel Bartlett que siempre ha sido, defensor de 
los principios y programas sociales de la Revolución Mexicana que fueron distorsionados y hasta traicionados 

por el grupo tecnocrático que llegó al poder con Carlos Salinas de Gortari. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-241011.php
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El jueves Bartlett dictará una conferencia en el auditorio de la Facultad de Derecho de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, allá en Ciudad Universitaria, dará su visión del México actual rumbo al 2012 
y se cree que ahí decidirá si se lanza como candidato ciudadano de los partidos que lo han invitado o se 
abstiene. 

Cónclave de políticos priistas 
Manuel Bartlett, Melquiades Morales Flores, Blanca Alcalá, Jorge Estefan Chidiac, las hermanas del 
exgobernador Guillermo Jiménez Morales y muchos priistas de los llamados distinguidos, se 
reunieron en la fiesta de cumpleaños del contador Rafael Moreno Valle Sánchez, en su casa de 
Atlixco, con motivo de su cumpleaños. 
La fiesta fue organizada por la esposa del festejado y se invitó a los amigos del contador (entre los que estaba 

este columnista que lamentó no poder asistir). Como cada año, la reunión de empresarios políticos, personas 
dedicadas a las más diversas actividades se reúnen para charlar de diversos temas, pero los priistas casi 

siempre se dedican a grillar y a hacer comentarios sobre política local y nacional. Se pone bueno. 
Para Puebla, 53 mil millones 
El diputado por Teziutlán y aspirante a la candidatura de su partido, el PRI a una senaduría por 
Puebla, Jorge Juraidini Rumilla, afirmó que está seguro de que la diputación federal poblana logrará 
sacar adelante un presupuesto para Puebla de 53 mil millones de pesos y no los 46 mil 800 

propuestos por el presidente Calderón en su proyecto. 
Tal vez el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ya está enterado y por eso ha lanzado su proyecto carretero, 
que se iniciará con la que unirá a Chignahuapan y Ciudad Sahagún, población ubicada en el estado de Hidalgo. 
Ese camino de gran importancia para la zona, será costeado a partes iguales entre las entidades beneficiadas, 
Puebla e Hidalgo. 
Pero ese será solo el inicio. El proyecto del gobernador es hacer de la entidad poblana una de las mejor 
comunicadas del país, tanto en lo interno, como con entidades vecinas. Los proyectos ya están listos y han sido 

aprobados por el gobierno federal. 
Además comprenden la mejora del transporte urbano en la ciudad de Puebla con los proyectos de un metrobús 

y un tren ligero entre esta capital y la ciudad de Apizaco, en el vecino estado de Tlaxcala. 
 Notas breves: Tomó posesión como presidente del Instituto Político Empresarial del PRI en el 
distrito de Atlixco, Armando Saldaña Flores, en un acto que estuvo presidido por el dirigente estatal del PRI, 
Juan Carlos Lastiri Quirós……..Ayer debieron resolverse los problemas internos del PAN para integrar 

su Consejo Estatal. Al cierre de esta columna, todavía no se tenían noticias de los resultados. Dos grupos 
pelean el control del Consejo. Los panistas que se consideran realmente panistas por tener algún tiempo 
militando en ese partido y los de reciente ingreso, que para muchos de los ―viejos‖ militantes son oportunistas, 
pues ingresaron a raíz de las elecciones del año pasado. Por eso los panistas de Puebla, los de uno y otro lado, 
seguirán sufriendo el ―dedazo‖ del comité nacional en la designación de sus candidatos a diputados y 
senadores………Pero no se crea que sólo el PAN tiene problemas internos. En época electoral, cuando 
se desatan las pasiones, pero sobre todo las ambiciones todos los partidos sufren del mismo mal: en el 

PRI, ya surgió un ―rebelde‖ que desconoce el acuerdo de la planilla de unidad integrada por Claudia Hernández 
e Iván Solís y amenaza con hacer temblar el cielo y la tierra. El PRI, decidido a no romper la unidad de sus 
militantes, a lo mejor otorga alguna posición al rebelde, que como dijera don Porfirio Díaz, ―ese pollo, quiere su 
―máiz‖, es decir, quiere quedar adentro…….Por otro lado, el siempre dividido PRD, elige a sus consejeros 

estatales, en medio de un mar de intrigas y rumores que acusan al grupo de los llamados ―Chuchos‖ o sea 
Izquierda Unida, de controlarlo todo o de querer seguir controlando todo en la entidad poblana. 
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-241011.php 

 

(La Columna de Juan Columna) 
 
“El arcano proyecto de la Célula en la trama del OFS” 
Es imposible dejar de lado aquel despojo de más de 1,200 hectáreas que sufrieran campesinos de Oriental, 
Tepeyahualco y Libres, tierras que fueron ―pagadas‖ a razón de 45 centavos por metro cuadrado. En 
esas tierras es donde se erigió una obra que originalmente estaba presupuestada en 650 millones de pesos y 

cuyo costo final fue de más de 1,100 millones de pesos. 
Hoy, la atención social se sigue focalizando en quienes idearon y construyeron esta ―opus magnum‖ de la 
anterior administración, y otras más, cuyo común denominador ha sido;  la ostensible sobrefacturación y 
 obsolescencia.  
Antecedentes. 

El 11 de julio de 2007, fue cuando el entonces titular del Poder Ejecutivo local protocolizó el inicio de una 
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entelequia más de su gobierno; el “Proyecto la Célula” mismo que fue catapultado  con la arenga del ex 
Secretario de Finanzas Gerardo Pérez Salazar, en su calidad de Tesorero del Fideicomiso Público “la 
Célula”, creado por Decreto del Ejecutivo del Estado y publicado en el Periódico Oficial del Estado el 8 de junio 
de 2007, quien afirmaba que el proyecto superaría en generación de empleo directos a la propia empresa 

Volkswagen; cómo podríamos olvidar la alocución en ese evento de Charles Mtanous Abboud, entonces 
representante de Canacintra, luego funcionario del gobierno del estado, quien exaltaba  que la Célula sería el 
proyecto más importante del “Plan Puebla-Panamá” (hoy Proyecto Mesoamérica desde 2008), 
igualmente; Armando Adame Sosa, entonces titular de la CIMC, elogió la “apertura y transparencia” en 
los procesos de licitación de la multicitada obra, finalmente; el último loador del evento lo fue Juan José 
Rodríguez Posada representante del CCE, quien se unió a la exégesis   del multicitado proyecto.  

El 18 de mayo de 2011, el actual Ejecutivo del Estado y Diputados Locales, incluyendo a la “oposición”, 
se reunieron  en el  hotel Marriott Polanco con miembros del Club de Industriales de México 

encabezados por José Carral Escalante, en donde el quid del citado evento fue la promoción para fines 
productivos del Proyecto la Célula, no habiendo aún, aparentemente, una respuesta ni un destino de tan 
inerte, dispendiosa y obsoleta inversión pública.  
La Célula en el OFS 
A partir de la demanda interpuesta por el inhabilitado ex Presidente Municipal de Tlatlauquitepec; 

Porfirio Loeza Aguilar, en contra de Víctor Hernández Quintana, ex titular del Órgano de 
Fiscalización Superior del Congreso del Estado de Puebla, existe la sutil posibilidad de que 
documentación comprobatoria del proyecto la Célula, y otros proyectos más, quedaran al descubierto tales 
como; la velada aplicación de recursos del Fideicomiso Público la Célula, los fondos, transferencias, 
cuentas e inversiones en el sistema bursátil y financiero realizadas en torno al inescrutable 
proyecto. 
Pero existe ecuanimidad y hasta procacidad de los involucrados en la apoteótica y falaz obra pública aquí 

reseñada, la razón es muy sencilla; Víctor Hernández Quintana, Antonio Taja Tame, Rosa Vergara 
Gámez, Laura Guerrero Domínguez, coligados, protectores y protegidos integran un equipo de 

encargo con normas y lealtades internas muy estrictas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/octubre/colum-juancolumna-
241011.php 

 

 
 
(En Punto) 
 
Un buen anuncio el que hizo ayer el subsecretario de Transportes Carlos Zurita García.  

Según el servidor público estatal, los próximos incrementos de la tarifa del transporte público ya no serán 
producto de negociaciones políticas ni pago de favores, como sucedía en el pasado, sino de una fórmula basada 
en indicadores económicos para apegarse lo más posible a la realidad de ese sector.  
La conveniencia de transitar a ese esquema, expuso Zurita, es impedir que el tema se contamine por intereses 
ajenos a los económicos y que se lastime a la población usuaria del servicio de transporte.  
Pues qué bueno subsecretario.  

Lo único que esperarán los ciudadanos es que no se eleve la tarifa cada año, considerando que cada año se 

registran inflaciones, y que esta vez sí se cumpla la palabra en tiempo y forma, no como en el caso de la 
modernización, que primero dijo una cosa y luego, los propios concesionarios, lo desmintieron. 
 *** 
Será difícil creerle a David López Muñoz, presidente del Tribunal Superior de Justicia, cuando afirma que la 
ausencia de cuatro magistrados (por jubilación) genera retrasos y acumulamiento de trabajo principalmente en 
el área penal.  

Después de advertir esta situación, urgió a los otros dos Poderes, al Ejecutivo y al Legislativo, a apresurar los 
procesos correspondientes para designar a los magistrados sustitutos, con el fin, subrayó de darle celeridad a 
los procesos legales en todo el territorio poblano.  
Con estas palabras lo que López Muñoz expone es que sí se siente la ausencia de Gerardo Villar Borja, Elba 
Rojas Bruschetta, Leonardo Tecua Petla y Fernando García Rojas, quienes se fueron en julio pasado.  
Lo que resulta difícil de creer es que la labor del Poder Judicial se haya vuelto lenta debido a eso.  
El veloz obsequio de la orden de aprehensión en el caso de Víctor Manuel Hernández Quintana, por ejemplo, no 

muestra ningún tipo de aletargamiento en ese Tribunal.    

***  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/octubre/colum-juancolumna-241011.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/octubre/colum-juancolumna-241011.php
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Si en el PRI conocieran un poco la vergüenza, dejarían de hacer tanta tropelía y de tomarle el pelo a miles de 
ingenuos simpatizantes que todavía andan por ahí desperdigados en el territorio estatal.  
Justo cuando la imposición de Claudia Hernández Medina está cerca de formalizarse en el Comité Directivo 
Municipal de Puebla, el grupo que controla al partido desde el Directivo Estatal cometió una irregularidad más 

que mueve a la risa.  
Gracias a que en ese partido nadie tiene memoria ni existe una oficina que almacene la "hoja de vida" de 
dirigentes, militantes y ex candidatos a puestos de elección popular, pues gracias a eso Jorge Morales Alducin 
acaba de ser nombrado presidente de la Comisión Municipal de Procesos Internos.  
"Y eso qué", se preguntará usted, pues eso otorga a este político facultades legales, pero no morales ni éticas, 
para evaluar la contienda interna y declarar al ganador de eso proceso que ya ha sido previamente planchado, 

y que llevará como "triunfadores" a Hernández e Iván Galindo Castillejos.  
Alducin es un personaje que carece de militancia priista.  

Desde 2004, el pseudo presidente dejó de ser militante del PRI al ser postulado como candidato del PRD a la 
presidencia municipal de Puebla, lo cual puede leerse de manera clara y contundente en el artículo 63 de los 
Estatutos tricolores.   
Por supuesto que eso no le importa a Juan Carlos Lastiri, que antes, en enero, lo hizo secretario de Enlace 
Social y ahora lo promovió para ser el árbitro de una contienda.  

Y así quieren regresar al poder. 
Cómo no. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Definen plazo en el PRI 

"Segunda quincena de noviembre" es una frase que retumba desde hace algunos días en la cabeza de los 
suspirantes del PRI. 

El Comité Ejecutivo Nacional que preside Humberto Moreira ha mandado decir a quienes buscan una diputación 
federal o un lugar en el Senado que será justo en ese tiempo cuando prácticamente quedarán definidas las 
candidaturas.  
"Échale ganas, lánzate con todo", es lo que han venido escuchando los priistas de boca de algunos de los 

representantes formales e informales que tiene Moreira, incluidos el veracruzano Ranulfo Márquez y el poblano 
Juan Carlos Lastiri. 
¿Cuál es el origen de esa inusual motivación? 
Que a finales de noviembre, en la segunda quincena, ese partido realizará encuestas y estudios de opinión en 
todo el estado para conocer el nivel de posicionamiento de los aspirantes. 
Así podrá saber quiénes de los que han levantado la mano ofrecen mejor potencial de voto, y con ello, se 
supone, seleccionar a los cuadros más competitivos para encarar la madre de todas las batallas: la 

presidencial. 
El aviso coincide con el calendario electoral del tricolor. 
La expedición de convocatoria para definir senadores y diputados federales se llevará a cabo el 18 de 
diciembre. Y conociendo al PRI, que gusta de llegar a esa etapa de sus contiendas internas con los nombres 

previamente designados, resulta razonable que quiera la primera quincena de ese mes para fijar, con claridad, 
exactitud y precisión, ambas listas. 
Por eso no debe usted extrañarse si es que en estos días, de forma "espontánea", comienzan a aparecer los 

nombres de un sinfín de priistas (hombres y mujeres) hasta en la sopa. 
Los verá presurosos apareciendo en medios de comunicación tradicionales y nuevos. 
Recuperarán el interés por los problemas sociales y se olvidarán de las promesas incumplidas en pasados no 
tan lejanos. 
La idea será subir los puntos suficientes para hacerse de una candidatura. 
Como siempre. 

*** 
Al interior del PAN se dice que nadie ganó, que en realidad hubo un empate entre el gobernador Moreno Valle y 
los "duros" de ese partido en la conformación de las comisiones de Orden y Vigilancia que se efectuó ayer en la 
instalación del Consejo Estatal. 
Según esta especie, tres de seis integrantes son morenovallistas y el resto panistas puros. 
Miguel Abad Carrillo (Orden), Genoveva Huerta Villegas (Vigilancia) y Juan Escalante Martínez (también 

Vigilancia) son alfiles de los operadores del mandatario. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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El primero es director de Enlace Legislativo del gobierno del estado, fue cercano colaborador de Jorge Aguilar 
Chedraui en el equipo de transición y fue uno de los firmantes del famoso desplegado a favor de Ernesto 
Cordero como representante de Acción Juvenil en Puebla.  
La segunda es directora de Operación Regional del Instituto Poblano de la Mujer y ha sido una de las "mentes 

brillantes" en aquella afiliación exprés al panismo que alentaron Roberto Grajales, Ángel Alonso Díaz Caneja y 
Genaro Ramírez. 
El tercero es director del Colegio de Bachilleres en San Martín Texmelucan. 
En poco tiempo se ha dado a conocer como uno de los principales promotores del nuevo sindicato, el Sitracobp 
de Ricardo Ordaz Pérez, en ese plantel. 
Los otros tres, presuntos panistas puros, son Rafael Micalco Méndez y Pablo Rodríguez Regordosa, que fueron 

electos en la Comisión de Orden, y Jorge Ocejo Moreno, en la de Vigilancia. 
De las lealtades del senador no existe ninguna duda.  

En cambio, de Micalco y de Pablo, sí. 
El delegado de la Secretaría del Trabajo fue un impulsor de la precandidatura de Moreno Valle siendo 
presidente del Comité Directivo Estatal del PAN. 
Y Pablo, pues, trabaja para él desde la Secotrade. 
Por eso algunos no creyeron eso de que todos hubieran salido ganando con la integración de estas dos 

comisiones. 
Que sean panistas puros, seguro. 
Pero que no sean morenovallistas, quién sabe. 
*** 
David Villanueva Lomelí arrancará esta semana con el pie derecho. 
Vea si no. 
Primero, ya sin Víctor Manuel Hernández Quintana en el Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla. 

Y segundo, como anfitrión de un acto de carácter internacional que se realizará en el auditorio del Complejo 
Cultural Universitario. 

Villanueva Lomelí, mejor conocido como el yerno del ex gobernador Melquiades Morales Flores, inaugurará el 
Primer Congreso Internacional CONLA 2011, que llevará por título "Talento administrativo", y el Primer 
Encuentro de Licenciados en Administración. 
La buena noticia para el subdirector de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos no es el 

acontecimiento en sí mismo, sino las personalidades que lo acompañarán a la hora de la inauguración. 
Junto a él estarán, en el presídium, el gobernador Rafael Moreno Valle y el rector Enrique Agüera.  Imagínese, 
inmejorable el espaldarazo público que recibirá Villanueva, además presidente del Consejo Nacional de 
Licenciados en Administración (CONLA), cuando se encuentra a la caza del mismísimo Órgano de Fiscalización 
que hoy se encuentra acéfalo. 
Ahora dígame si no es que comenzará la semana con el pie derecho. 
*** 

Eduardo Rivera Pérez retomará las jornadas informativas mañaneras que estrenó a los primeros 100 días de 
gobierno. 
El presidente municipal y sus colaboradores de primer nivel recorrerán algunos de los principales cruceros 
viales de la ciudad, desde las 7:00 horas, para informar a la gente de las acciones que han emprendido a 250 

días de iniciada la administración.  
Rivera lo hará en la unidad habitacional conocida como "Nuestra Señora de Guadalupe", en San Francisco 
Totimehuacán, donde después de 30 minutos de saludar de mano a los colonos y entregar información 

impresa, dará el banderazo arrancar obras de pavimentación, con concreto hidráulico, de la Avenida Libertad, 
una vialidad que une la Carretera a Valsequillo con el Arco Oriente del Periférico.  
A ver cuánto tiempo aguantan el frío y el esmog los señores del gabinete.  
Y si es que se levantan temprano.  
 ***  
Fernando Manzanilla Prieto se tomará dos semanas de vacaciones.  

Ese es el tiempo que el Secretario General de Gobierno pidió a Moreno Valle, su jefe, para irse de viaje de luna 
de miel con su esposa, después de contraer nupcias el sábado.  
Apunte entonces el lunes 7 de noviembre como fecha de reinicio para sus labores públicas. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
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El próximo presidente deberá acabar con 6 años de estrategia errónea contra el narcotráfico 
Noam Chomski, lingüista, escritor, profesor del Tecnológico de Massachusetts, con gran influencia mundial por 
sus crudos juicios a las ambiciones imperialistas de gobiernos estadounidenses; al terrorismo que practican al 
atacar a otras naciones; a la engañosa neutralidad de medios de comunicación más prestigioso de su país; a la 

enorme distancia entre las decisiones de los gobiernos y la sociedad, cuando aborda al tema del narcotráfico: 
"duda" que los gobiernos de México y Estados Unidos persigan los objetivos que dicen defender. 
"El problema de las drogas -afirma- está en Estados Unidos, no en México. 
"Y sus estrategias no pueden resolver el tema que es un problema de demanda y tiene que ser abordado en 
Estados Unidos". 
"Cuando sus líderes aplican durante décadas políticas que no tienen consecuencias para el objetivo declarado, y 

son muy costosas, uno debe preguntarse si están diciendo la verdad, o si estas políticas son para otro objetivo, 
porque el uso de las drogas no se reduce". (La Jornada 17-08-2011). 

Cinco años de desastrosa, costosísima, sangrienta guerra contra el narco en México, no ha reducido la 
producción, el trafico, la distribución, venta y consumo de drogas en Estados Unidos. Como la tragedia 
colombiana tampoco redujo la producción y tráfico de narcóticos, como asevera el expresidente César Gaviria. 
México es un país cautivo, avasallado, esclavo de una misión imposible: Felipe Calderón quiere detener el 
tránsito ilegal de drogas, mientras allá 23 millones de adictos continúan la fiesta del consumo. Trampa maldita, 

diabólica, aceptada, solapada, declarada, apoyada y defendida terca y obsesivamente por nuestro presidente..  
Ya no es México vía de paso, ya es país de consumo con casi 5 millones de consumidores de estupefacientes.  
Los carteles y las organizaciones criminales no han disminuido en 5 años de guerra fratricida. Se han 
multiplicado y extendido, dominan, cogobiernan, o instauran la ingobernabilidad en 10 entidades. Ya están en 
Veracruz, en los umbrales fronterizos de Puebla. 
La guerra de Calderón cuesta a los mexicanos 10 mil millones de dólares anuales; medio billón de pesos en 5 
años. Dinero para armar al ejército, a las policías federal, estatales y municipales, dotarlas de poder de fuego y 

defensa. 
Gasto criminal para un país con tana pobreza, desempleo y hambruna, que robustece a la industria bélica 

estadunidense con un negocio redondo: le vende armas al gobierno mexicano; tras sus espaldas, abastece a 
los capos de la droga con el tráfico ilegal de instrumentos de guerra; miles de millones de dólares a su bolsillo.  
Dinero con el que se deberían haber construido miles de escuelas, decenas de hospitales, creado miles de 
plazas de maestros, de doctores bien pagados que atiendan un seguro popular que es más ficción política que 

vigente realidad. 
El recuento social y humano es aterrador: 50 mil decapitados, descuartizados y masacrados echados a la fosa 
común en calidad de desconocidos. Más de 15 mil desaparecidos; miles de levantados y secuestrados. Más de 
44 mil elementos de tropa han desertado estos cinco años ante una guerra equivocada y sin fin. Miles de 
migrantes y jóvenes incorporados a la narco insurgencia terrorista. 
La violencia provocó el abandono de 300 mil viviendas en los estados del Norte, la gente huye de la barbarie, 
del caos, del dolor y la muerte, Cientos de empresas se reubican o cierran; la inversión ya no llega. La 

extorsión y venta de protección a empresarios es un cáncer. México, uno de los países más violentos, ocupa el 
lugar 123 entre 153 naciones, según el índice de paz global. 
El comando norte de Estados Unidos informa que el crimen organizado en México tiene ingresos disponibles 
que le convierten en "una de las diez fuerzas armadas más grandes del mundo".  

William R. Brownfield, subsecretario de Estado, afirmó el 4 de abril de 2011: "Nos equivocamos cuando 
consideramos que el problema del tráfico de drogas era un asunto de cumplimiento de la ley, de persecución y 
enjuiciamiento. "Nos equivocamos cuando el gobierno mexicano consideró que podría ser resuelto rápidamente 

con una campaña agresiva". Fue cuando Felipe Calderón sacó, por órdenes de Washington, al ejército y 
tanques a las calles, creyendo que los capos huirían despavoridos.  
El lavado de dinero es imparable. La Cámara de Diputados estima que se blanquean 39 mil millones de dólares 
anuales en México.  
"Pese al ánimo de Calderón las cosas empeoran", aseguró ante el senado estadounidense, Janet Napolitano, 
secretaria de Seguridad Interior en marzo de 2011. "Las tendencias en varios estados van en sentido contrario 

al deseado. Felipe Calderón ha puesto muchos de los recursos de su país en esta batalla, pero las tendencias 
no proceden en la dirección correcta". 
La guerra se está perdiendo. La estrategia es equivocada. Se lo gritan a Calderón todos los días, a toda hora, 
en todas partes, dentro y fuera. México está dividido, polarizado y confrontado El luto nacional avanza y 
extiende irrefrenable. El miedo y la crispación son respuestas al agobio de la sañuda criminalidad. 
Tras cinco años de perseverar en la estrategia equivocada, en el error, Felipe Calderón mantiene inconmovible 

su obsesión de aplastar -más con deseos y desahogos retóricos que en los hechos- a un enemigo sigiloso que 
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está, desaparece, aparece y ataca, se mueve por sorpresa. 
El próximo presidente deberá regresar al ejército a los cuarteles; instaurar una nueva estrategia de inteligencia 
que supla a la fuerza, al choque, a la lucha sangrienta. 
Sin embargo, la sucesión presidencial impelerá al presidente a intentar, por la vía mediática, ganarse el voto de 

los mexicanos, convencerles que su guerra es una hazaña heroica; un lance bélico extraordinario y exitoso 
encaminado a salvar (desde México) a 23 millones de adictos norteamericanos y a toda la humanidad contra el 
vicio letal de las drogas. Chomski tiene razón, cuando se pregunta si están diciendo la verdad (Felipe 
Calderón), o si su estrategia tiene OTRS objetivos". Escúchenos de 12 a 13 horas, de lunes a viernes, en ABC 
Radio, 1280 de AM. Correo rz.lopez@hotmail.com. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 

 
Dudas sobre detención de Barojas 
¿Porqué no detener a Pedro Barojas en su municipio? ¿O fuera de su casa? 
Si la orden de aprehensión se giró desde el 25 de enero pasado en contra de ex alcalde Palmar de Bravo, por el 
delito de peculado, todavía en la administración de Mario Marín: 

¿Por qué precisamente ayer en el lugar donde se desarrolló la sesión del Consejo Estatal del PAN, a minutos de 
que iniciara el encuentro? 
¿Por qué aprehenderlo cuando iba con Ana Teresa Aranda? 
¿Por qué cuando sabían que iba haber medios de comunicación, y mucha gente del PAN? 
¿Por qué atraparlo luego de que el 19 de octubre Aranda pesentó la averiguación previa AP-910/2011/DMZS 
para denunciar amenazas de muerte en contra de quien resulte responsable? 
La respuesta oficial de la PGJ es porque el ex edil de extracción panista enfrenta el proceso penal 04/2011, por 

el delito de peculado, por un monto de 768 mil pesos en su periodo como presidente de Palmar, de 1999 a 
2002. 

Dicha autoridad informó que el Órgano de Fiscalización detectó irregularidades que dieron origen a los pliegos 
de observaciones 2745/1999-2002 y 2767/1999-2002, mismos que el ex edil no solventó en su totalidad. 
¿Coincidencia o no la detención en un actopanista, luego de nueve años de culminar su mandato?  
¿La detención tuvo un mensaje político para alguien? 

Son sólo preguntas, que cada quien saque sus conclusiones. 
***  
Ex trabajadores de confianza del ayuntamiento de Puebla se comunicaron con este reportero para denunciar el 
engaño bajo el cual firmaron sus renuncias en la administración de Eduardo Rivera. 
Cuentan que en las primeras semanas de la gestion se les prometió que se les cubriría su finiquito conforme a 
ley, siempre y cuando firmaran sus bajas de la Comuna. 
Los requisitos para poder obtener su liquidación fueron: poner al tanto al nuevo personal sobre las actividades 

desarrolladas en las diferentes dependencias, y concluir el proceso de entrega recepción. 
Fueron largas semanas de cumplir con esos términos. En agosto cerraron esa etapa, pero desde ese mes 
Marcos Sandoval, empleado del área de Recursos Humanos y responsable del trámite de finiquitos, no les 
quiere pagar. 

Reconocen que legalmente es complicado proceder porque ellos firmaron su renuncia. Perto no comprenden 
porqué la administración de un edil moralista, con principios religiosos, no cumple acuerdos. 
El reclamo es porque en ese tiempo de entrega recepción además de no obtener ingresos, no tuvieron 

oportunidad de conseguir empleo. 
Se acerca diciembre y es más complicado encontrar trabajo. Se acerca la navidad y no tienen para enfrentar 
los gastos de fin de año, dependen económicamente que Eduardo Rivera cumpla su palabra de caballero. 
*** 
El pasado 17 de octubre le comentaba sobre los problemas en los procesos de titulacion en la Escuela de 
Comunicación y Ciencias Humanas. 

Por versiones de egresados, le platicaba que quien había dejado el "cochinero" en la institución es Mirna Toxqui 
Oliver, ex titular del Departamento de Vinculación Titulación. 
Mirna platicó con este reportero el fin de semana, para decir que no fue despedida, sino que ella renunció; para 
afirmar que no se llevó documentos de los egresados, y para manifestar que si se han extraviado papeles es 
responsabilidad de la institución. 
Directivos de la escuela enviaron una carta a El Sol de Puebla, que puede leer en la edición de hoy, en la que 

se confirman los dichos de los egresados: que fue despedida por el Maestro Agustín Ugarte Bazán, director 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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General de la institución (q.e.p.d.) por mala administración de documentos, por anteponer intereses personales 
y comerciales en sus labores, abuso de confianza y fraude. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El PAN unido…. en odios y agravios de cara a 2012  
El gobernador Rafael Moreno Valle apenas descendió del helicóptero que aterrizó en Bodegas del Molino y se 
apresuró a entrar al salón reservado para la instalación del Consejo Estatal del PAN. 

Si los ojos de buena parte de los asistentes estuvieran armados recibiría una ráfaga de indignación por el 
desaseado proceso de detención del consejero Pedro Barojas, particular de Ana Teresa Aranda, con quien 
viajaba en una camioneta al momento de la aprehensión por parte de ministeriales. 
Qué casualidad que la avanzada del góber (Estado Mayor Gubernamental) no se percató de la presencia de 
hombres armados (ministeriales). 
En el presídium, cuentan que el mandatario se dijo sorprendido por la acción judicial. ―No sabía nada‖, aseguró, 
mientras mostraba mensajes de Blackberry, intercambiados con el procurador Víctor Manuel Carrancá. 

Se le veía feliz al gobernador. De hecho, conversó el tema con el líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, 
quien le expresó que había sido el peor momento para ejecutar la orden de aprehensión. Asintió Moreno Valle. 
Anatere Aranda lo encaró y le dijo que los agentes se llevaron a Barojas sin orden de por medio, el góber 
insistió que sí se exhibió, lo que contradijo sus palabras de haber sido el primer sorprendido. De hecho, durante 
el mensaje de convocatoria a la unidad de parte del mandatario panista, la Doña se mantuvo de pie dándole la 
espalda. 
A Gabino Pedro Barojas de Rosas lo detuvieron, tras una orden de aprehensión girada desde el pasado 25 de 

enero del 2011, derivada de su probable responsabilidad en el delito de peculado por 768 mil 177 pesos con 37 

centavos en agravio del patrimonio de Palmar de Bravo, cuando fungió como alcalde en el ejercicio 1999-2002, 
según consta en el proceso penal 04/2011. 
Entre los panistas se asegura que el caso de Barojas siempre lo bloqueó el entonces líder de la fracción 
parlamentaria del PAN en el Congreso del Estado, Ángel Alonso Díaz Caneja, quien en su momento ofreció 
respaldar las cuentas de los priistas a cambio de evitar la validación de las finanzas del operador de Ana Teresa 

Aranda, por agravios con la Doña. 
La detención de Pedro Barojas, junto a la embestida a medios y el escándalo en torno al ex titular de Órgano 
de Fiscalización, Víctor Manuel Quintana, parece enmarcada en una estrategia de cortina de humo. 
LA CARTA DE ERNESTO 
Con fecha del 20 de Octubre de 2011, el grupo que apoya las aspiraciones del ex secretario de Hacienda a la 
candidatura panista a Los Pinos, "Unidos con Ernesto", envió una carta al gobernador Rafael Moreno Valle: 
―UNIDOS CON ERNESTO 

―Unidos Con Ernesto reconoce el trabajo y compromiso del gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno 
Valle, quien  ha demostrado, en lo que va de su gobierno, ser un mandatario preocupado por los poblanos y el 
desarrollo de la entidad. 

―Por ello manifestamos no compartir las declaraciones vertidas por Ana Teresa Aranda en contra del ejecutivo 
estatal. 
―Estamos convencidos de que el diálogo y la cordialidad son los únicos caminos para lograr acuerdos y seguir 
llevando a nuestro país por el camino correcto‖. 

Y en efecto, como dio a conocer la semana pasada Mario Mejía, el equipo de Cordero se deslindó de los 
señalamientos de Anatere, quien acudió a la Procuraduría General de Justicia a denunciar amenazas en su 
contra. 
Hay que señalar que la carta fue elaborada por Abraham Cherem, dueño del dominio del internet: Unidos con 
Ernesto y Jefe de la Unidad de Enlace y  Desarrollo Institucional de la Presidencia de la República, quien en 
abril visitó Puebla para coordinar el respaldo al gobernador Moreno Valle para el proyecto 5 de Mayo. 

El encargado de operarla fue Maximiliano Cortázar, vocero del aspirante presidencial, cuya empresa Escénica 
SA de CV fue favorecida con contratos al arrancar el sexenio actual. 
EL LADY DEL PAN 
La Comisión Orden y Vigilancia del PAN está formada por Miguel Abad Carrillo -director de Enlace Legislativo en 

gobierno de Puebla-; Rafael Micalco Méndez –delegado de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social-; y Pablo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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Rodríguez Regordosa –secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico en el estado de Puebla-. 
Llama la atención la presencia de Miguel Abad, recientemente involucrado en el escándalo de la otra ―Lady de 
Puebla‖ que protagonizó un escándalo con policías municipales. 
Este personaje es quien aparece en el video de marras, como hace poco lo señaló Enrique Núñez en su 

columna Contracara. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7370&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El mensaje que llegó del cielo  
Fue claro, contundente, no dejó lugar a dudas y llegó a manera de ultimátum. 

Salió, como debe de ser, de lo más alto del cerro poblano, hoy convertido más que nunca en una sucursal del 

Olimpo griego. 
Una nota más, otro documento publicado o siquiera una referencia velada, serán suficientes para que el 
funcionario público pierda su trabajo, su posición de poder y por lo tanto, la llave maestra para seguir haciendo 
los siempre rentables negocios familiares. 
El receptor del mensaje siciliano fue, como era de esperarse, Carlos Joaquín Vallejo Rivero, Subsecretario de 
Infraestructura del gobierno estatal. 

Y es que la columna publicada aquí hace exactamente una semana, caló hondísimo en el huésped principal de 
Casa Puebla y su círculo más cercano de colaboradores. 
Así tenía que ser. 
La contundencia de los documentos no dejaron lugar a dudas y demostraban claramente cómo una de las 
constructoras propiedad de Felipe Vallejo Rivero, hermano del funcionario, había sido beneficiada con la obra 
de construcción del paseo del río Atoyac. 
Un contrato con un valor de 130 millones de pesos. 

Por eso la ausencia de las cada vez más frecuentes cartas aclaratorias. 
Por eso la orden de utilizar, en este caso, el hermetismo como estrategia de comunicación. 

Por eso las llamadas a los titulares de los organismos empresariales para pedirles el favor de no declarar sobre 
el tema. 
Realmente no había manera de defender lo indefendible sin correr el riesgo de hacer un monumental ridículo. 
Sin embargo, la columna de la semana pasada sirvió como catalizador para que al interior del gobierno de 

Rafael Moreno Valle se iniciara una investigación profunda sobre el desempeño de Carlos Joaquín Vallejo y los 
negocios de familia a los que les ha dado forma desde la Subsecretaría de Infraestructura. 
Y ahí fue cuando se dieron cuenta de que no sólo es Paler Consultores y Construcciones y la obra del Atoyac. 
Existen, además de las ya conocidas Edifide  e Insisapicy, también beneficiadas con contratos de obra pública, 
otras razones sociales más involucradas. 
Y que no sólo es el hermano Felipe el consentido. 
Hay más familiares: sobrinos, primos, compadres y demás. 

Y ya lo supo el que tenía que saberlo, de ahí la contundencia del mensaje. 
Sin embargo, lejos de proceder a la más que justificadadestitución, se recurrió sólo a la amenaza. 
Y es que, en esta historia, lo grave no es que se ensaye el más descarado nepotismo para el otorgamiento de 
contratos de obra pública, sino que esto se sepa. 

Que trascienda mediáticamente. 
El que se hagan públicas historias como esta resulta mortal para un gobierno que prometió hacer las cosas muy 
distintas al anterior, sobre todo en un rubro que las propias autoridades han definido como foco rojo en materia 

de corrupción oficial. 
El problema es que las historias son ya conocidas e inevitablemente saldrán a la luz. 
Aquí es en donde se tendrá aplicar la congruencia y hacer efectivo el ultimátum. 
En este contexto, todo parece indicar que las horas de Vallejo como  funcionario de la administración estatal 
están ya contadas. 
Que el relevo será inminente y que se tendrá mucho cuidado en la elección del sustituto, para asegurarse de 

que historias como esta no vuelvan a repetirse. 
Algo que no necesariamente tiene muy triste al Secretario Gali Fayad. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7371&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7370&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7332&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7332&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7371&Itemid=71
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Cochineros partidistas, a la orden  
El fin de semana ha sido prolífico en cuanto a ejemplos de que los partidos actuales en México –y Puebla- están 
más que descompuestos, en pleno inicio del proceso electoral 2012. Auténticos cochineros, pues, sobre todo en 
el PRD y en el PAN, conformantes de la vacilada llamada Compromiso por Puebla, que supuestamente ganó las 

elecciones de 2010 en nuestro entorno local y otros Estados de la República. 
El PRD tuvo que suspender las votaciones para elegir Consejeros que conformarían su órgano colegiado 
nacional al menos en 5 Estados (Veracruz, Oaxaca, Chiapas, Zacatecas el D.F.) por no haber condiciones para 
llevar a cabo la elección. Todo tipo de anomalías desde el sábado por la noche en todo el país, destacando el 
Distrito Federal, donde de plano fueron robados todos los materiales para la jornada electoral. 
En Puebla: zafarranchos, robo de urnas y hasta líderes ebrios que no aceptan ni el proceso ni los resultados de 

la accidentada votación perredista. 
Pero la cereza del pastel la puso el actual Jefe de Gobierno del D.F., Marcelo Ebrard, quien fue descubierto –

operadores del él, pues- al pretender repartir miles de despensas para favorecer la elección de consejeros 
afines a su grupo. 
La intentona fraudulenta fue denunciada y aborrecida prácticamente por todas las corrientes del perredismo 
(hasta Nueva Izquierda, que supuestamente medio simpatizaba con Marcelo), al grado que la Secretaria 
General del PRD, Dolores Padierna, exige hasta su renuncia al partido. 

Recordemos que Ebrard fue un destacado priísta en tiempos de Carlos Salinas de Gortari, y de la mano de 
Manuel Camacho Solís, ha desfilado por varios partidos (PRI, Centro Democrático, Verde Ecologista y ahora 
PRD) hasta conseguir el anhelado premio del Gobierno del Distrito Federal. Y al parecer aprendió perfectamente 
el uso de recursos públicos para desbalancear procesos electorales. 
El demócrata europeo Marcelo Ebrard, que quiere ser Presidente de la República, por cierto. Además de ser 
amigo dilecto de Elba Esther Gordillo, consumada maestra de las ingenierías electorales, mejor conocidas como 
mapacherías. 

En fin. El caso es que, para no variar, en el PRD están hechos más que bolas y con una profunda división en 
vísperas de las elecciones federales del año entrante. 

Nadie duda que el PRD pueda volverá ganar el gobierno del D.F., el problema es quién será su candidato (a). 
Porque con estos conflictos, están logrando un debilitamiento evidente ante el empuje de partidos como el PRI, 
que anhela regresar a gobernar al Estado 32, el que más recursos maneja y donde se encuentra el centro 
neurálgico-político del país. 

Todo eso en el PRD. 
Y en el PAN las cosas no pintan tan bien, tampoco. 
Desde la semana pasada se aprobó que sea el CEN blanquiazul en donde se decidan por designación directa 
casi la mitad de las candidaturas a Diputaciones federales y al Senado de la República. 
El hecho en sí es un abierto y definitivo dedazo, aunque la verdad se tuvo que recurrir a esta figura tan priísta 
y tan antidemocrática por otras razones peores. 
En el CEN panista se llegó a tal determinación porque si hubiera elecciones por Asambleas para decidir 

candidaturas, el cochinero no tardaría en florecer: No pocos Gobernadores –incluido el poblano- y Alcaldes 
blanquiazules han venido operando para afiliar a cientos o miles de panistas ―piratas‖ que obedecieran en su 
momento a quién apoyar para las candidaturas. 
Es decir, el CEN azul apoya ahora la designación o ―dedazo‖ porque entonces los gobernantes panistas habrían 

hecho de las suyas. Y es que varios de ellos también son buenos ―operadores electorales‖, mejor conocidos 
como mapachazos. 
Por eso en Puebla tanto los dirigentes estatal como municipal (de Puebla capital) panistas, como el propio 

Alcalde del Municipio de Puebla han salido a decir que apoyan sin problema el dedazo del CEN: Ellos mismos lo 
pidieron así para evitar la operación morenovallista a su favor. 
Nada de que con el ―dedazo‖ gana el actual Gobernador. Eso es lo que quieren pregonar sus simpatizantes. 
Más bien le ataron las manos y ahora tendrá que negociar las candidaturas al Senado y a las Diputaciones con 
los panistas ortodoxos (del Yunque, pues) poblanos y desde luego, los del CEN. Y aunque efectivamente pueda 
colar a algunos de los suyos, otros tendrán que ser los palomeados por la Organización. Así de simple. 

Finalmente, ayer domingo, en la postergada reunión del Consejo Estatal panista en Puebla, de entrada 
aprehenden y meten al bote a un destacado simpatizante de Ana Teresa Aranda –Pedro Barojas- bajándolo de 
la propia camioneta de la Señora por supuestos agentes de la judicial. 
Digo, si como dice el Gobernador, el sujeto traía orden de aprehensión desde hace nueve meses (cosa que 
nadie duda por corruptazo)… por qué lo apañan exactamente cuando estaba arribando a la reunión panista y 
justo acompañando a la señora Aranda, quien denunció el pasado viernes que había recibido amenazas de 

muerte de morenovallistas. 
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Decía mi abue que ―no hay que hacer cosas buenas que parezcan malas… ni malas que parezcan buenas‖. 
El odio de Ana Tere al morenovallismo poco a poco irá cobrando afrentas. Y es el escenario que a ella más le 
gusta desde hace años: La confrontación, el choque, tirarse en el Zócalo, dar ruedas de prensa… tomar 
venganza. 

Así que, como vemos, cochineros perredistas y panistas a la orden. 
Ya nomás falta el del PRI –donde no han cantado mal las rancheras jamás-, que ya se viene gestando: A nivel 
nacional, todo indica que Manlio Fabio Beltrones no aceptará tan de buena gana el que Enrique Peña Nieto sea 
el candidato presidencial. Antes aventará bastante lodito y dañará notablemente al hasta ahora intocable 
copetudo ex Gobernador del Estado de México. 
Carajo… y luego no quieren que uno anule su voto. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7372&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Un Documento Prueba que la Esposa de Rodolfo Ruiz Usurpó Funciones  
Un documento en poder de Sexenio Puebla prueba que Mónica Arroyo Soriano, esposa del periodista Rodolfo 
Ruiz, usurpó funciones como representante patronal en la Junta de Conciliación y Arbitraje del estado, una vez 
que habiendo renunciado el 20 de abril de 2011 firmó documentos oficiales cinco días después, cuando ya se 
desempeñaba como magistrada presidenta del Tribunal de Conciliación del ayuntamiento de Puebla, cargo que 

le fue conferido por el alcalde Eduardo Rivera Pérez el 5 de abril. 
En dicho documento, firmado por el maestro Horacio Alberto Garmendia Salmán, presidente de la Junta de 
Conciliación, se lee textualmente que la señora Arroyo de Ruiz renunció a su cargo de ―representante de los 
patrones" de la Junta Especial Número 4 el día 20 de abril. 
No hay vuelta de hoja: la esposa del periodista Ruiz  incurrió en una irregularidad, lo que llevó al abogado Juan 

Carlos Castillo Alcaide a interponer un recurso ante la Contraloría estatal en aras de que se hiciera justicia. 
Como el lector recordará, el periodista Ruiz ha utilizado el caso de su esposa para decirse víctima de una 

embestida propiciada, en sus palabras, por el gobierno del estado. 
Desde el principio su mujer lo contradijo, pues a través de un desplegado ella aseguró que detrás de esta 
investigación se hallaba Israel Pacheco, dirigente del sindicato de trabajadores del ayutamiento de Puebla. 
Sobran las palabras. 
Sobran las razones. 
Ana Tere y el Sentido del Ridículo. Cada día que pasa la imagen de Ana Teresa Aranda adquiere 
connotaciones cómicas. 

Un poco le ocurre lo que Humprey Bogart, quien de genial actor dramático terminó convertido en un humorista 
involuntario. 
Los últimos hechos lo demuestran. 
Luego de que la semana pasada acudió a la Procuraduría para levantar una denuncia contra quien resulte 
responsable por una supuesta amenaza de muerte, ahora se victimizó y protestó frente al gobernador luego de 
que varios policías ministeriales cumplieron una orden de aprehensión por supuesto peculado en contra de Pedro 

Baroja, quien manejó la camioneta de la señora hasta Bodegas del Molino donde se efectuaría el Consejo Estatal 
del PAN. 
Con los ojos desorbitados, de pie, con los brazos cruzados -en el mejor estilo de Fernández Noroña-, Ana 
Tere escuchó el mensaje del gobernador. 
Luego salió a declarar que en Puebla no había ―Estado de Derecho‖. 
¿Pero qué es lo que está detrás de las actitudes de la antes aguerrida Ana Tere? 
El periodista Fernando Alberto Crisanto lo dijo muy claramente en su columna del viernes pasado:  

―La reciente andanada de declaraciones y presiones de la panista Ana Teresa Aranda contra el gobernador 
poblano tienen que ver más con sus intereses personales que con su convicción política e ideológica, que se ha 
expresado siempre en contra de Rafael Moreno Valle. 
―La denuncia presentada ayer en la Procuraduría General de Justicia contra quien resulte responsable por 
presuntas amenazas parece ser la gota que derramó el vaso. El hecho fue tomado como un reto en Los Pinos y 
por ello antes de que termine el mes tendrá que presentar su renuncia a la delegación de Caminos y Puentes 
Federales de Ingresos, el abogado Carlos Cobos. 

―No es nuevo que hay un grueso expediente de actos irregulares cometidos en la gestión actual de Capufe. Lo 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7372&Itemid=72
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sabían, pero el respaldo político de Ana Teresa siempre fue el mejor escudo, incluso ella en corto afirmaba que 
su respaldo a Ernesto Cordero era 'por órdenes del Jefe' y se refería al presidente Felipe Calderón, quien 
personalmente concedió la delegación a quien fuera secretario particular de la señora en los tiempos de su 
precampaña por el gobierno de Puebla. 

―Ella misma se encargó de difundir que el día que presentó formalmente sus aspiraciones presidenciales el ex 
secretario de Hacienda, el gobernador poblano se enojó y no sólo no acudió al evento sino que ‗rompió' con el 
precandidato porque ella estaría en el templete, lo que está muy lejos de la realidad ya que en las cuentas del 
equipo de Cordero los votos que se generen en Puebla siguen contando a su favor, porque el compromiso con 
Moreno Valle está más fuerte que nunca. 
―(...) La acusación tiene mucho de presión porque ella sabía que desde hace un par de semanas el gobierno 

federal determinó que Cobos dejara la delegación porque mientras ellos mantienen una excelente relación con 
Moreno Valle, ella se encarga de dinamitar todos los puentes. Algo que asumió Ernesto Cordero con su 

mensaje nocturno de ayer. 
―(...) Todo indica que el presidente Calderón y el precandidato Cordero no están más dispuestos a soportar sus 
arrebatos, Ana Teresa Aranda perdió la gracia del poder… federal.‖ 
Recordando a Granados Chapa. Miguel Eloín Santos, ex presidente municipal de Pahuatlán, fue un hombre 
muy cercano al periodista Miguel Ángel Granados Chapa. 

Durante varias década, Miguel -quien fue fundador de La Jornada y hoy trabaja en Reforma- fue amigo y 
discípulo del periodista recientemente fallecido. 
De él son estas líneas luminosas en homenaje al maestro: 
"¿Usted de dónde es oriundo?", preguntó. 
"De la Sierra Norte de Puebla", dije. 
"¿De dónde, exactamente?", insistió. 
"De Pahuatlán", respondí. 

Se levantó los lentes con el dedo índice y echó a andar su memoria. 
"¿Usted conoce a Eleuterio Conde?", volvió a cuestionar. 

Recordé entonces a los hijos de don Pánfilo Conde y doña Benita Soto, la rezandera. 
"Sí, nació en Xolotla, una comunidad náhuatl ", precisé. 
Corría el primer semestre de 1984 cuando Miguel Ángel Granados Chapa visitó la UAM-Azcapotzalco, invitado a 
dictar una conferencia sobre el movimiento estudiantil del 68 y sus repercusiones en la vida política del país. 

Después de su exposición, el periodista se quedó un rato a platicar con alumnos y profesores. 
Más dispuesto a entablar plática, detalló que Conde era su compañero de generación desde la preparatoria, en 
Pachuca, y en la Facultad de Derecho, en la UNAM. 
"Si usted me invita, vamos", expresó el columnista cuando surgió la propuesta de conocer Pahuatlán, en 1985. 
Humberto Mussachio, Guadalupe Loaeza, Rubén Pax, Vietnika Batres, Víctor Ballinas, entre otros, compartieron 
ese viaje a la sierra. 
Camino real abajo, en el barrio de Chipotla, Granados Chapa disfrutó la música de Los Paseadores, un trío que 

le arrancó sonrisas con las notas del Hidalguense. 
Alejandro Téllez y Juan Manuel García fueron los anfitriones. 
Pardeaba la tarde cuando dirigió la mirada hacia la montaña donde está enclavado el caserío de Xolotla. 
Jubilosos, con tragos de refino entre pecho y espalda, pisamos las calles de la cabecera municipal. 

Convocado por los afectos, Granados Chapa regresó una segunda vez a Pahuatlán. 
En el primer semestre de 1988, el columnista dio muestra de su compromiso con la verdad y la justicia, cuando 
dedicó el espacio de su Plaza Pública --publicada entonces en La Jornada--  para denunciar presiones en contra 

del Ayuntamiento Municipal de Pahuatlán legitimado por el voto ciudadano emitido en las urnas. 
Años después, durante un primer exilio de La Jornada, Granados se fue a dirigir, con José Carreño Carlón, el 
semanario Punto, cuyo fundador, Benjamín Wong, partió a China como agregado cultural de la Embajada de 
México. 
Trasminaba su condición humana cuando llegaba a la redacción de Punto con dos garrafones de jugo de 
mandarina, los que compartía con quienes armaban el semanario, desde el pegaletras hasta los diseñadores y 

editores. 
"¿A qué hora cierra usted la edición?", interrogó Granados Chapa un jueves en las modestas instalaciones de 
Punto, ubicadas en la calle de Eugenia, al sur del Distrito Federal. 
"A las ocho de la noche vengo por usted, porque le quiero invitar unos alipuses", completó. 
Caminamos hacia Insurgentes y entramos a un pequeño bar con barra a boca de calle. 
Tres o cuatro rones después contó que conocía Honey, Puebla, la estación del tren donde había ido de niño, 

acompañando a su abuela materna que viajaba desde Metepec, Hidalgo, para vender pan en la vendimia que 
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propiciaba el arribo del ferrocarril. 
"Emiliano Cruz Canales es de Honey", comentó en referencia a otro compañero suyo en las aulas pachuqueñas. 
Luego detalló pasajes de su siempre difícil relación con Julio Scherer, de sus desencuentros a raíz de la cercanía 
que el fundador de Proceso mantuvo con el profesor Carlos Hank González. 

"El tratamiento va bien. El que no va bien soy yo", dijo con una sonrisa amable a nuestra insistencia de saber 
algo más sobre su salud durante su primera recaída. 
Aceptó desayunar con quienes le reconocieron siempre su tarea magisterial en el periodismo. 
Al terminar la emisión de Plaza Pública en Radio UNAM, Granados Chapa caminó feliz hacia el modesto 
restaurante donde se reencontró con Ignacio Rodríguez Reyna, Juan Angulo, Tomás Tenorio, Viétnika Batres y 
Frida Hartz, entre otros. 

A esa tertulia también se incorporó Humberto Mussachio, considerado siempre por Granados Chapa como un 
hermano y compañero de causas. 

La noche del 7 de enero de 1986, cuando ya la sección de Cultura de La Jornada había cerrado su edición, a la 
redacción llegó la noticia del deceso de Juan Rulfo. 
Sensible a lo que el escritor jalisciense significa (antes y después de su partida) para la literatura mexicana, 
Granados Chapa se dispuso a rehacer la contraportada, además de cambiar el tema  editorial. 
Recurrió a su biblioteca personal para destacar la faceta de Rulfo fotógrafo, entonces menos conocida que 

ahora. 
El poeta Ricardo Yáñez, jalisciense también, expresó una cabeza rotunda: "Todos somos hijos de Pedro 
Páramo". 
Paisajes y rostros captados por la cámara del autor del Llano en Llamas lucieron en la contraportada de la 
edición de La Jornada del 8 de enero de 1986. 
El periodista hidalguense cruzó  la sala de redacción en busca de una máquina de escribir y cuartillas para 
teclear el editorial sobre Rulfo. 

Sentado a un costado del área donde laboraban las tipeadoras, comandadas por Isaura, en 15 minutos hizo un 
texto magistral. 

"Silenciosamente, como vivió la mayor parte de su vida, Juan Rulfo se ha deslizado hacia Comala, se ha 
marchado a través de tierras secas hacia la muerte", escribió Granados Chapa. 
Esas líneas retratan la personalidad del escritor y aluden a la obra literaria que nos heredó 
Prefiguran también la ruta que el autor de Plaza Pública transitó en su despedida. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2673 

 
 
 
 
 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 

 

Después de Quintana, ¿quién sigue? 
Tras la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana como titular del Órgano de Fiscalización Superior, con todo 
y orden de aprehensión en su contra más el proceso legal por robo del archivo de las cuentas del exgobernador 
Mario Marín Torres, ¿quién sigue?, ¿cuál será el próximo marinista que tomará su lugar en la picota? 
Porque la lista es extensa y las campañas están a punto de empezar: a la vuelta de la esquina está el 2012, y con 

ello, muchos chivos expiatorios reaparecerán en esta temporada. 
Se lo aseguro. 
Sobre todo ahora que el gobernador Rafael Moreno Valle ya demostró en los hechos lo que alguna vez prometió 
en sus mítines de campaña: que no le tenía miedo a Mario Marín, y que una vez que llegara a la gubernatura, 
perseguiría a todo aquel que tenga cuentas con la justicia. 
Y no se anduvo con cuentos. 
El empresario Ricardo Henaine y el exsecretario de Salud, José Alfredo Arango, pueden dar cuenta de ello. 

¡Cuánta razón tuvo Marín!, y es que el exgobernador, en la reunión que tuvo con los suyos a principios de la 
semana pasada les advirtió claramente: si los priistas no se unían para defender a Hernández Quintana y 
permitían que su cabeza rodara, sería la primera de una serie correspondiente a la clase marinista. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2673
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Sin embargo, nada se pudo hacer: ni José Othón Bailleres logró convencer a los exdiputados del PRI que 
aprobaron las auditorías practicadas a Quintana que se unieran en su defensa. Tampoco el líder de la actual 
bancada del tricolor, José Luis Márquez, junto con el presidente del Comité Directivo Estatal, Juan Carlos Lastiri, 
aceptaron la orden de Marín para arriesgar su pellejo y alborotar a los legisladores locales y federales en la 

fabricación de cerco protector tanto para Quintana como para los marinistas, y en cambio, crear el primer frente 
real y crítico a nivel político contra el morenovallismo. 
Ajá. 
Cómo no. 
El miedo no anda en burro: ningún marinista se subió al barco que pensaba capitanear Mario Marín. Claro, solo a 
él se le olvidó que ya no es gobernador, y peor aún, que su sucesor es uno de sus más férreos adversarios. 

Ahora, algunos comentan que la renuncia de Quintana es producto de una sabia ‗negociación‘ con Moreno Valle, 
algo así como ceder la plaza para llevar la fiesta en paz con el gobernador. 

Nada más falso. 
¿A cambio de qué Moreno Valle accedería?, ¿a cambio de qué?, ¿qué puede tener Marín que al gobernador le 
interese? 
Los morenovallistas nada más están agarrando vuelo en su cruzada antimarinista. 
En la mira están los alegres compadres Javier López Zavala y Javier García Ramírez. 

Y al parecer, nadie, ni priistas ni marinistas, piensa mover un dedo para defender a sus otrora líderes. 
La lealtad en política parece ser ya un accesorio pasado de moda. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=629 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Deja mucho que desear el Plan Estatal de Desarrollo 

Tiene errores de forma, fondo y hasta ortográficos  
El documento fue elaborado por el secretario de Finanzas  
Este lunes el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) dará a conocer una primera evaluación del 
Plan Estatal de Desarrollo (PED) que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó a los 
poblanos con motivo de sus primeros cien días de gestión.  
Puede adelantarle que la evaluación de este instrumento de política pública —en el que se definen y 
enmarcan los objetivos y proyectos estratégicos del gobierno morenovallista a lo largo de su sexenio— será 

negativa, por no decir reprobatoria.  
El análisis del PED corrió a cargo de un grupo de investigadores en planeación y desarrollo regional, 
entre los que figuran Benjamín Dimas, Miguel Reyes, Francisco Manuel Vélez, Manuel Villa Issa, 
Roberto Mendoza, Rogelio Gómez Hermosillo y Juan Pablo Arroyo, quien coordinó al equipo evaluador.  
Al margen del informe que este lunes presente el CEEY, hay que decir que el Plan Estatal de Desarrollo —de 
cuya elaboración y/o contratación fue responsable el secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente— está 
plagado de errores e inconsistencias de forma y fondo, que van desde fallas de sintaxis, ortografía e 

impresión en el documento, hasta pifias en cuanto a instrumentación y metas a cumplir.  

Un ejemplo son los indicadores de Ciudades Rurales. Según el PED (páginas 180 y 181), la 
administración estatal hará la primera en 2011; en 2012 llegará a 4; en 2013 a 12; en 2014 a 20; en 2015 a 
35, y en 2016 a 50.  

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=629
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Para la primera Ciudad Rural, que se edifica en San Miguel Tenextatiloyan, junta auxiliar del municipio de 
Zautla, la inversión estimada será de 200 millones de pesos.  

Pero para las tres que se construirán en 2012, la inversión será 1,170 millones de pesos; para las 
ocho adicionales de 2013, de 3,120 millones de pesos; y para las 15 nuevas ciudades rurales de 2015, de 
5,850 millones de pesos.  
Dicha suma equivale hoy a más del 10% del presupuesto total del estado, y a más del 60% de la 
inversión anual en obra pública.  
Pregunto: ¿de dónde sacará el gobierno esos recursos? O ¿qué obras dejará de hacer para cumplir 
con esa ambiciosa meta?  

Otra inconsistencia o error del documento puede verse en las páginas 104 y 105, donde se asienta 
que en 2015 y 2016 el aeropuerto internacional de Puebla dejará de buscar nuevos destinos, pues 

con los tres vuelos que tenía en 2010, más los cuatro vuelos que se acumularán entre 2011 y 2014 estará 
operando a toda su capacidad.  
Actualmente, en el aeropuerto Hermanos Serdán sólo cuenta dos aerolíneas: Continental, que cubre la 
ruta a Houston, y Volaris con salidas a Cancún y Tijuana.  

El vuelo Puebla-Acapulco que en marzo presumió la administración estatal ya se canceló por la poca 
o nula demanda que tuvo.  

  
Otro error, salvo que la explicación sea un milagro, son los indicadores que registra esa misma tabla 
respecto a la superficie total deforestada en el estado.  

Y es que de un plumazo la superficie deforestada de la entidad, que en 2010 la Secretaría de 
Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial calculó en 485 mil hectáreas, se redujo a sólo 
25 mil hectáreas en un año. ¡Un auténtico milagro ecológico!  
En el texto del libro que contiene el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 hay también garrafales errores 
ortográficos y de sintaxis.  
Uno de los más notorios es el que se exhibe en la parte superior derecha de la página 5, en la que también 

aparece al calce la firma autógrafa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  

http://e-consulta.com/portal/images/stories/2011/10/03/111023-corte03.jpg
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2011/10/03/111023-corte02.jpg
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El yerro está en la palabra consenso, que en el texto introductorio titulado Visión de gobierno viene 
escrita con c la segunda sílaba, cuando debería estar escrita con s, como se puede ver en la imagen.  

  

***  
  
Simón dice:  

―El poder arbitrario constituye una tentación natural para un príncipe, como el vino o las mujeres para un 
hombre joven, o el soborno para un juez, o la avaricia para el viejo, o la vanidad para la mujer.‖  
Jonathan Swift (1667-1745) Político y escritor irlandés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Incógnita de Bartlett 
Don Manuel Bartlett no quiso adelantar noticias. Fue interrogado el periodista Mauro González Rivera sobre su 

decisión de aceptar o no la formal invitación que tiene para ser candidato a Senador de la República por los 
Partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo, pero en calidad de ―independiente‖. 
De acuerdo a ambos partidos, en caso afirmativo, sería un candidato al Senado por las dos vías: por mayoría 
relativa y por representación proporcional, que le garantizaría llegar a la Cámara Alta. 
Invitó al periodista a estar presente el jueves 27 de octubre a las 12.00 horas en el auditorio ―José María 

Morelos y Pavón‖ de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla, en Ciudad Universitaria. 
Además de sustentar una plática sobre la situación política del país, participará en la presentación del libro del 
politólogo y periodista Manuel Carmona. 
Es probable que don Manuel continúe con el suspenso. Pero la moneda, como dice Mauro González, está en al 
aire. 
Bartlett estuvo el fin de semana en Puebla, invitado por Rafael Moreno Valle Sánchez a su fiesta de cumpleaños 
en Val del Cristo. 

En la reunión estuvieron Jorge Estefan Chidiac, Blanca Alcalá Ruiz y el rector de la Buap, Enrique Agüera 
Ibáñez. 
DE TODO UN POCO 
EL CONTROVERTIDO diputado local por el IV distrito, actualmente por el Panal y ex priísta, Héctor Alonso 
Granados, rindió su informe de actividades, donde destacó la presentación de las iniciativas de ley para la 
Protección Civil para el Estado de Puebla y de lo Contencioso Administrativo, además de la gestión y apoyo 
para más de 4 mil personas. 

LAS ACTUACIONES judiciales derivadas del litigio entre el Auditor Mayor del Órgano de Fiscalización Superior 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2011/10/03/111023-corte04.jpg
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del Estado de Puebla y el exalcalde de Tlatlauquitepec, deben estar apegados a derecho, demandó el dirigente 
estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós. Pidió, dado que se trata exclusivamente de un tema entre dos 
servidores públicos, como tal debe atenderse, investigarse y en su momento aplicar la ley. Las cuentas públicas 
de la pasada administración estatal no forman parte de la secuela legal,  ya que fueron revisadas y aprobadas 

por el Poder Legislativo. 
A SU VEZ, el delegado del tricolor, Ranulfo Márquez Hernández, exigió que  los resolutivos deberán ser 
exclusivamente enfocados dirimir un conflicto que se suscitó entre dos personas, consecuentemente no debe 
contener matices políticos. 
FACTOR CIUDADANO cuyo dirigente nacional es Julio Leopoldo de Lara crece. Tiene ya representantes en los 
estados de Sonora y Quintana Roo. Los dirigentes son Guillermo Moreno y Nancy Rojas Rodríguez, 

respectivamente. 
En fin, en lugar del tradicional verso, un par de comentarios llegados vía Internet. 

Cuando te sientas triste, cansado, abandonado, depresivo, desilusionado, impotente, fracasado, quebrado, 
traicionado, enfermo, vilipendiado, vencido, etc., ¡recuerda que yo estaré siempre ahí para cargarte! 
Atentamente. La tiznada. 
Y acusamos recibo del envío ocurrente de la mesa 40 del restaurante del Hotel Royalty en los Portales, sobre 
la cabeza principal del día 13 de octubre, de El Popular, diario imparcial de Puebla, que decía: Puebla 

exporta mendigos al DF y la reenviaron así: 
¡Exportamos mendigos! 
¡Importamos méndigos! 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Treinta y Tres Días de Impunidad 

Este lunes se cumplen 33 días del incalificable atropello en el hogar de una profesora poblana: la irrupción 
violenta de un supuesto grupo policiaco de “operaciones especiales” para buscar armas y drogas. 
Como no encontraron ni armas ni droga, se llevaron detenido a su hijo José Alberto Jaquim Kauffman, 
quien primero fue traslado a la cárcel privada que tiene la Policía Estatal en la 9 Oriente y después de haberlo 
maltratado salvajemente, fue puesto a disposición del Ministerio Público muchas horas después. 
A treinta y tres días de haber sido privado de su libertad, lo único que la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) ha podido establecer, es que no tiene nada que ver en ningún delito, pero se niegan a reconocer su 

error, ya que eso, entonces, equivaldría a reconocer la ilegalidad en la que se mueve el grupo clandestino 
del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado; por eso, José Alberto sigue arraigado y lo 
seguirá, hasta que logren relacionarlo con algo, lo que sea, no importa, el caso es no quedar en ridículo. 
Paradójicamente, mientras que la Dirección de Averiguaciones Previas de la PGJ ha venido trabajando a todo lo 
que da, para tratar de probar algo que es imposible de probar, porque tienen al sujeto equivocado, así 
de simple, hasta el día de hoy, a un mes de esta terrible pifia policiaca, ni siquiera por disimularla un poco 
alguno de los integrantes de este grupo de inteligencia ha sido llamado a cuentas por la ley.  

Siguen trabajando como si hubieran hecho una gracia y tal parece que hay instrucciones para que la ley sólo 

se aplique de un lado, cuando es en contra de los ciudadanos, pero cuando existe el riesgo de que el brazo de 
la justicia pueda alcanzar a los flamantes guardianes del orden, entonces la PGJ tiene indicaciones precisas 
de hacerse como El Tío Lolo. 
¿Cómo podría explicar el señor procurador que, en 33 días, no se ha desahogado una sola diligencia para 
esclarecer los delitos de allanamiento de morada, lesiones, abuso de autoridad y robo, denunciados en 

tiempo y forma por la maestra Ana Cruz Kauffman? 
La respuesta es muy simple: porque en las averiguaciones previas 2432/2011 centro y 2433/2011 
centro, los chicos malos de Ardelio tienen el carácter de acusados. 
Y ¡faltaba más!, poner en duda la integridad de este comando armado, diría el Vale Meneses, ni que 
estuviera loco don Víctor Carrancá. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Réplica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Las fobias de Ana Tere y de Rafa  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Ana Teresa Aranda Orozco y Rafael Moreno Valle Rosas, se traen ojeriza desde que se conocieron. 
Una no soporta al otro y éste rechaza cualquier acuerdo con la señora. Se trata de un problema de 
química, igual al que enfrentó al hoy senador Humberto Aguilar Coronado con Gabriel Hinojosa 
Rivero, éste el primer alcalde panista en Puebla capital, y aquel como director general de Gobernación 

en el Ayuntamiento poblano. 
Hay muchas razones para definir esa tirria, empero, para esta entrega sólo destacaré dos, las sustentadas en los 
dichos, digamos que históricos, de Ana Teresa y Rafael, palabras que quedaron registradas en los archivos de la 
revista Réplica. 
La dama arguye que nunca apoyará a ningún priista. Y según parece para ella Moreno Valle seguirá siéndolo a 
pesar de que hoy porte la camiseta del PAN y ostente el cargo de gobernador de Puebla. Lo dijo durante la 

entrevista que le hice cuando buscaba la candidatura que al final ganó Antonio Sánchez Díaz de Rivera. Como 
siempre lo ha hecho, en sus palabras la dama puso el énfasis de la convicción que la ha distinguido en las buenas 

y en las malas para contender con quien sea y defender sus principios morales y partidistas. 
Por su parte, el gobernador Moreno Valle respondió a mi pregunta sobre sus fobias (―¿Alguna fobia política‖?). 
Dijo que le molestan la traición, el juego sucio y el incumplimiento de acuerdos, mismos que para él valen todo. 
―Cuando he dado mi palabra –agregó sin vacilaciones–, la he cumplido. Y cuando se me ha dado no ha sido 
cumplida. Esa es la causa de muchas acciones que he emprendido. Esa es mi fobia…‖ 

Lo curioso es que una y el otro leen con fruición El arte de la guerra, de Tzun-tsu, circunstancia que me lleva a 
pensar que esta lucha, la que actualmente presenciamos, es a ―muerte civil‖. O sea que Ana Tere peleará con la 
enjundia que le ha ganado los espacios mediáticos más importantes, actitud que, curiosamente, le aprendió a 
María Luisa Calderón Hinojosa, su paradigma y maestra en resistencia civil. Y Rafael seguirá amparándose en el 
postulado que adoptó su gobierno como línea de acción, mandato que hasta ayer parecía sustentado en las 
fobias: ―Nadie por encima de la ley‖. 
En aquella entrevista (2007) y ya sin la grabadora, le pregunté al hoy gobernador, si habría alguna posibilidad de 

atemperar su ríspida relación con la señora Aranda. Me respondió seco, tajante: Ninguna. No hay forma de 
conciliación. Y en efecto, por lo que sucedió el día de ayer domingo, cuando los agentes ministeriales de Puebla 

detuvieron al ex alcalde Pedro Barojas, aliado político de Ana Tere y consejero del PAN, no sólo se alejó la 
posibilidad del acuerdo sino que hasta se tornó imposible. 
Se trata pues de una bronca entre neo panistas y panistas de viejo cuño, pelea que nos muestra el escenario tal 
cual: el gobierno morenovallista seguirá en las mismas, actitud que se ha manifestado en distintos ámbitos, entre 

ellos el periodístico, sector que también nutre las fobias públicas del mandatario. Malo para quienes tienen cola 
que les pisen. Y peor para el futuro de quien pretende ocupar la silla presidencial. 
Alguna vez escuché decir a un personaje del pueblo refiriéndose a sus deudas, que él tenía más picos que la 
chirimoya. Y a eso, a la anonácea, se parece este inicio del gobierno que ya tiene muchas aristas; por ejemplo: la 
de Aranda que representa a un importante sector del PAN; la de e-consulta que nos muestra cómo puede 
desvirtuarse y manipularse la verdad; la de las omisiones sobre el enriquecimiento inexplicable de varios 
personajes que ordeñaron a las vacas gordas del marinismo; la de los privilegios a dos que tres medios de 

comunicación masiva; la de los fuereños que, no obstante la argumentación tecnocrática manifestada por los 
corifeos o defensores de la cachetada burocrática, trastocó la promesa electoral de gobernar con poblanos… 
Contra eso y algunos otros temas políticos se enfrenta el gobierno en funciones. Claro que también tiene los 
pluses que surgen de la necesidad de hacer de Puebla una entidad en pleno desarrollo económico y social. Su 

problema es que en la balanza de la sociedad pesa más la fobia que los ofrecimientos del gobierno. La razón: la 
mula no era arisca. 
Y ya que refiero al híbrido permítame el lector concluir con una expresión que podría reflejar lo que parece una 

fobia contra la edad: 
Cuando le pregunté sobre la posibilidad de que Ana Teresa Aranda fuera uno de los aliados políticos del gobierno, 
Marcelo García Almaguer, el más cercano de los cinco mejores amigos del gobernador Rafael Moreno Valle 
(también lo dijo en la entrevista de marras), respondió orondo: la señora debe irse a cuidar a sus nietos. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19877:las-fobias-de-ana-tere-y-de-
rafa&Itemid=333 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que la unanimidad lograda por los consejeros estatales del Partido Acción Nacional dibuja claramente los nuevos 
tiempos de predominio político del neopanismo y postrar al baúl de los recuerdos al panismo tradicional en 

extinción desde el sexenio salinista. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19877:las-fobias-de-ana-tere-y-de-rafa&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19877:las-fobias-de-ana-tere-y-de-rafa&Itemid=333
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 24 de Octubre de 2011 
 

 

 

 43 

Ana Teresa Aranda Orozco, uno de los baluartes del ultraconservadurismo, prácticamente se quedó sola y debe 
administrar fuerzas para hacer frente al reto que se impuso de pelear con su correligionario en el poder. 
Que el rector de una de las más importantes universidades del estado avanza en la construcción de una sólida 
estructura electoral y red de operadores en los 16 distritos federales donde ha nombrado a la mayoría de 

coordinadores distritales. 
Sólo un cambio de señal de última hora desactivaría una eventual candidatura a una de las cámaras del Congreso 
de la Unión y todo indica que será por las siglas del Revolucionario Institucional. 
El mes de diciembre es clave para el mencionado personaje y para la institución de educación superior que 
representa porque habrá una polémica sucesión. Luis Ernesto Derbez Bautista ya pintó su raya. 
Que a los agroproductores de Quecholac, en el municipio de Guadalupe Victoria, les fue imposible estrechar la 

mano y dialogar con quien se reunieron antes del 5 de julio de 2010, y sólo deseaban informarle que de su 
promesa de indemnizarlos hasta con 5 hectáreas como consecuencia de las heladas, la autoridad municipal sólo 

les da apoyo para una hectárea. 
En contraste, quien sin ser del municipio ni representar al distrito electoral, el diputado local por el distrito XXI de 
Teziutlán, Edgar Antonio Vázquez Hernández, estuvo en el presídium y lo elogiaron como si se tratara de un acto 
de promoción de campaña. 
Los municipios de esa zona, Victoria, Saltillo, Chilchotla, Quimixtlán y Chichiquila, representan 45% del padrón 

del distrito electoral federal, con cabecera en Teziutlán. 
Que Fernando Morales Martínez, dirigente estatal de la CNOP, intensifica su presencia en la entidad para 
fortalecer al sector popular y no quita el dedo del renglón para obtener un lugar en la fórmula al Senado de la 
República. 
Ayer en los distritos 11 y 12 se comprometió a seguir trabajando por el fortalecimiento del sector popular y la 
unidad del PRI, rumbo a las elecciones de 2012. 
http://impreso.milenio.com/node/9049247  

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Acuerdos político, intactos 
El operativo ―cajita feliz‖ para la remoción del auditor general Víctor Manuel Hernández Quintana fue, para varios 
de los involucrados, muestra de ―rudeza‖ innecesaria. 

El propio auditor se echó la soga al cuello por falta de oficio para notificar a los poderes Ejecutivo y Legislativo del 
traslado de 4 mil cajas, lo que detonó la crisis por el presunto ―robo‖ del archivo del Orfise. 
Sin embargo, fue un problema de comunicación entre los operadores del sucesor y antecesor para el relevo del 
Hernández Quintana, mismo que estaba en la agenda de los acuerdos. 
Fue el gobierno de la alternancia el que desde un principio planteó a los marinistas que no quería a Hernández 
Quintana en el Órgano de Fiscalización Superior. 
Y el escándalo estuvo a punto de convertirse en el caso cajagate, de no ser por la comprobación de una de las 

partes de que efectivamente lo hallado en la bodega es archivo ―muerto‖ de los sexenios de Manuel Bartlett Díaz 
y Melquiades Morales Flores. 
Pero también el ―archivo muerto‖ del sexenio previo al marinista es de alto valor porque existen expedientes de 
trámites de cesión de derechos del melquiadismo. 

Hay quienes retan a los encargados del operativo ―cajita feliz‖ a que muestren un par de expedientes 
comprometedores de los llamados archivos marinistas. 
El ahora exauditor deberá esperar paciente la salida jurídica a las demandas en su contra porque debió presentar 

su licencia al cargo de manera inmediata y dejar enfriar el asunto. 
Con la renuncia, Hernández está más vulnerable a la acción de la justicia que ya alcanzó a tres de sus 
excolaboradores a quienes el juez de la causa debió decretar auto de formal prisión. 
Lo importante del escándalo de la ―cajita feliz‖ es que el sucesor necesitaba de un golpe mediático que lo 
reposicione en las encuestas y allane el escenario electoral de 2012. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 

Con la caída del auditor del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana, el acuerdo político sigue intacto, pero el 
marinismo está más debilitado.  
http://impreso.milenio.com/node/9049245 
 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 

¿A quién protege la Condusef? 

http://impreso.milenio.com/node/9049247
http://impreso.milenio.com/node/9049245
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Amediados de enero de 1999 se expedía la Ley de Protección y Defensa al Usuario de Servicios Financieros. Bajo 
este marco jurídico, se daba vida a la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef), concebida para ―promover, asesorar, proteger y defender los derechos e intereses‖ de los 
usuarios de los servicios financieros. 

En 2009, con la publicación en el ―Diario Oficial de la Federación‖ de un decreto que modificó la Ley de 
Instituciones de Crédito, la Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros y la Ley de 
Protección y Defensa al Usuario de Servicios Financieros, la Condusef contó con atribuciones tanto en actividades 
preventivas como correctivas.  
¿A quién defiende la Condusef? Son generalizadas las quejas sobre bancos que –a través de la contratación de 
despachos de cobranza– asumen acciones intimidatorias, amenazas palabras altisonantes, lenguaje obsceno, 

cuando éstos entablan comunicación con el deudor que reporta problemas de pago o cualquiera de sus contactos. 
A pesar de que la Asociación de Profesionales en Cobranza y Servicios Jurídicos firmó un código de ética, bajo el 

que se deben regir los despachos de cobranza, éstos intimidan a los cuentahabientes haciéndoles creer que serán 
encarcelados si no saldan sus adeudos, sujetos de demandas y/o notificaciones judiciales, cuando no utilizan 
formas o papelería que simula instrumentos legales. 
En nuestro país, los servicios bancarios tienen cobros excesivos, altas tasas de interés o incurren en métodos 
inadecuados de cobranza, sin que nadie ―metas las manos‖ por los cuentahabientes. El cobro de comisiones por 

retiro de efectivo, por consulta de saldos, manejo de cuenta, uso de cajeros automáticos son conceptos que en 
otros países no se cobran o merecen cargos mínimos. 
Alrededor del país 
El 27 de octubre en la sede de la vieja casona de Xicoténcatl, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano recibirá la medalla 
Belisario Domínguez. La entrega de esta presea no puede más que interpretarse como un reconocimiento a su 
ejemplar e intachable conducta política. 
http://impreso.milenio.com/node/9049222 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Lo que viene pare el OFS 
Tras la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana, como titular del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS) del Congreso del Estado, el siguiente paso para poder renovar la dependencia será dar a conocer al pleno 
de la LVIII Legislatura el documento entregado a la Gran Comisión por el ahora ex auditor. 
Entonces, la renuncia será ratificada y aceptada en todos sus términos. 
Esto sucederá en la sesión ordinaria de mañana martes ante los 41 diputados del Congreso local, quienes ya 
tienen algunas posturas sobre el particular, principalmente aquellos que integran la Comisión Inspectora 

encabezada por el líder de la bancada panista, Mario Riestra Piña. 
Posteriormente, se deberá lanzar una convocatoria para los interesados en el cargo, quienes deberán integrar 
una lista de la que se irán estudiando los perfiles para conformar una terna o para definir, según el criterio de los 
legisladores, quien cubre con las expectativas y requisitos para el cargo de auditor mayor del OFS. 
La convocatoria tendrá un mes de vigencia con el fin de que todos quienes deseen suceder a Hernández Quintana 

presenten sus documentos en tiempo y forma y se inscriban. 
Empero, antes el poder legislativo realizará una limpia al interior del OFS en la que habrá cambios sustanciales en 

los altos mandos de la estructura de la dependencia. Las modificaciones serán paulatinas y se respetarán los 
derechos laborales de los empleados. 
Las denuncias interpuestas en contra del auditor saliente continuarán su curso, por fin se abrirá la sede del OFS y 
las cientos de cajas con documentación confidencial quedarán bajo el resguardo de la Comisión Inspectora, 
presidida por el diputado Mario Riestra. 
Le adelanto, además, que el nuevo auditor mayor del OFS, quien ya cuenta con el visto bueno del gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle Rosas, será David Villanueva Lomelí, subdirector general de la Comisión 
Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), quien cumple a cabalidad las exigencias para poder asumir el 
citado cargo. 
Como lo adelante en otras ediciones de Posdata, Villanueva Lomelí es el hombre idóneo para logra un consenso 
en el Congreso y definir al nuevo auditor mayor en Puebla. Cuenta con la venia de las distintas bancadas, en 
particular con la mayoritaria panista y con la de los agachones del PRI. 
Y como también ya lo había señalado, el aspirante a la titularidad del OFS, tendrá que cumplir con los siguientes 

requisitos según lo marca la ley: deberá ser mexicano, originario o residente del estado con cinco años anteriores 

http://impreso.milenio.com/node/9049222
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a la fecha del nombramiento; tener más de 30 años; no haberse desempeñado como gobernador, secretario de 
despacho, senador, diputado federal o local, magistrado, presidente municipal o como dirigente de partido 
político durante los tres años anteriores; además, debe ser contador público y auditor titulado, o licenciado en 
contaduría pública; abogado o licenciado en derecho, en economía, en administración pública o de empresas. 

---------------------------- 
Otras Posdatas: 
* Atropellado consejo panista… 
En el consejo estatal del PAN, celebrado ayer en la Hacienda del Molino propiedad del secretario de turismo 
Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren, varios hechos fueron evidentes: 
Que el gobernador del estado es amo y señor del PAN.  

Que sus dirigentes sirven de parapeto y están sometidos a la voluntad de su superior, quien es, aunque lo 
nieguen, el máximo panista en Puebla, el gobernador Moreno Valle. 

Que el malogrado dirigente panista en Puebla, Juan Carlos Mondragón Quintana, sirve para tres cosas: para 
nada, para nada y para nada. 
Que Ana Teresa Aranda tiene agallas pero está más sola que un americano en el desierto. 
Que no sólo increpó al gobernador Rafael Moreno Valle tras la detención de Pedro Barojas de Rosas, ex edil de 
Palmar de Bravo ya que durante la asamblea panista se le paró enfrente y conforme avanzó al presídium el 

mandatario fue cortando su discurso. 
Que los panistas están tan empinados, que ante el escándalo de Ana Tere ordenaron a la prensa salir del salón 
para continuar con el orden del día. 
Que uno de los operadores del gobernador poblano, Roberto Grajales Espina, delegado federal de la SCT, se 
encargó de asegurar que el mandatario no era responsable de la detención de Barojas. 
Que aseguró que Aranda sabía de la orden de aprehensión en contra de su compañero y que aún así formó parte 
del ―show‖ mediático dejándole conducir su camioneta. 

Que otro bueno para nada en el consejo panista fue Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico, quien se sentó en la penúltima fila del evento sin pena ni gloria. 

Que otro más de este calibre fue el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, quien ya ni picha ni cacha, ni deja 
batear en su partido.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Lo-que-viene-pare-el-OFS...&id=1510 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 

 
Ebrard, el mejor de la izquierda 
Los paradigmas nacionales están por romperse. 
Ese mito de que la izquierda sólo ganaría la elección 2012 si postulara a Andrés Manuel López Obrador está 
francamente desvanecido. 
La empresa Ipsos Public Affaire (The Social Research and Corportate Reputiation Specialist) entregó este mes una 
encuesta aplicada en mil viviendas ―cara a cara‖ a nivel nacional. 

En el estudio, Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del DF alcanza un nada despreciable 80 por ciento de 
conocimiento, superado únicamente en 15 puntos por Andrés Manuel López Obrador, sólo por 9 por Enrique Peña 
Nieto. El resto de aspirantes están por debajo de él. 
De hecho, un dato relevante es que Ebrard tiene un saldo favorable entre sus negativos y sus positivos: 34% es 

el resultado, mientras que ―El Peje‖ arroja un saldo de -5%, lo cual refleja que su ―mala‖ imagen y ―muy mala‖ 
suman: 40% y sus positivos sólo 35%. 
Otros dos aspirantes que arrojan negativos son Ernesto Cordero (-5%) y Santiago Creel (-4%). Del resto, el de 

mejores resultados es Peña Nieto, con 46%, seguid por Ebrard, con los 34% mencionados. 
El análisis demoscópico revela que Marcelo es el mejor visto como candidato del PRD a la presidencia de la 
República: 34% lo prefieren a él, seguido de Amlo, a quien lo quiere 28% de los encuestados, y 7% que 
proponen a Cuauhtémoc Cárdenas. 
Eliminando a Cárdenas –quien no tiene ninguna posibilidad de buscar la postulación- 39% prefiere a Marcelo y 
31% a Amlo. Es decir, el mito de que López Obrador es el candidato ideal para la izquierda mexicana se cae con 

estos resultados. 
No sólo eso: ante la pregunta de: Si el PRD decide ir a una consulta nacional abierta a la población ¿por cuál 
nunca votaría?: 23% Amlo y 9% Marcelo. 
El rival más débil 
En efecto, ―El Peje‖ ha querido mostrar a Marcelo como el rival más débil pero los números muestran lo contrario: 

según esta encuesta, 28% califica de esa manera al ―Peje‖ y 26% a Marcelo Ebrard. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Lo-que-viene-pare-el-OFS...&id=1510
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Y por último, una pregunta que dibuja exactamente cómo es la imagen de Andrés Manuel: ―Se dice que Ebrard y 
López Obrador acordaron que el que resulte mejor evaluado en una gran encuesta nacional será el candidato de 
la izquierda, esto es, el PRD, PT y Convergencia (más bien Movimiento Ciudadano). Si Ebrard resulta el mejor 
evaluado ¿cree usted que López Obrador lo aceptaría y se haría a un lado o que no lo aceptaría y continuaría con 

su campaña aunque sólo respaldado por PT y Convergencia? 
La respuesta no tiene pierde: 69% cree que ―No aceptaría que perdió y seguirá en campaña‖ y sólo 20% 
―Aceptaría que perdió y se retiraría‖. 
Conclusión: 
Los cientos de minutos tiempo aire dedicados en tiempos oficiales a los spots de López Obrador para aclararle a 
la Iniciativa Privada que no está en su contra y no los odia y no los va a perseguir cuando sea presidente, no han 

servido de nada. 
La gente sigue viendo en López Obrador al mismo intransigente, arbitrario, violento e intolerante que compitió 

contra el actual presidente Felipe Calderón. 
El mismo que cerró durante meses la circulación en la principal avenida del DF en protesta por haberle 
―arrebatado‖ el triunfo. 
Y dada esa imagen, pues al menos dos terceras partes del electorado no votaría por él nunca. 
Así que si la izquierda mexicana quiere competir con un papel decoroso y con posibilidades de triunfo, según esta 

encuesta, debería elegir a Ebrard como candidato. 
Gracias y nos leemos el miércoles. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5481/Ebrard-el-mejor-de-la-izquierda 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Lula, Cuauhtémoc Cárdenas, López Obrador 
En la semana que hoy se inicia, el expresidente del Brasil, Luis Inácio Lula da Silva, recibirá la presea Amalia 

Solórzano que posiblemente sea entregada por Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano quien hace un año creo el 
Centro Lázaro Cárdenas-Amalia Solórzano, para honrar la memoria de sus padres. La distinción será entregada a 

Lula horas antes de que Cárdenas Solórzano reciba del senado de la república, la medalla Belisario Domínguez. 
En el marco de esas distinciones parte de la sociedad política espera el discurso de Cuauhtémoc Cárdenas quien 
ha sido involucrado en la campaña contra Andrés Manuel López Obrador, de acuerdo con cables reveladores de la 
agencia Wikileaks, compilados y traducidos por la excelente reportera Anabel Hernández, autora de los libros: Los 

cómplices del presidente, y Los señores del narco. A través de Reporte Índigo, la semana pasada se pudo conocer 
que tres personajes expresaron, a personeros de la embajada norteamericana, su aversión o rechazo 
incontrolable a Andrés Manuel López Obrador, candidato en 2006 a la presidencia de la república. 
De acuerdo con lo publicado por Reporte Índigo, el primero es Arturo Sánchez Gutiérrez, consejero del Instituto 
Federal Electoral (IFE) de 2003 a 2010, profesor muy reaccionario, según alumnos suyos en el ITAM; el segundo 
es José Sidaoui, funcionario desde hace 30 años del Banco de México del cual es subgobernador desde 2006, se 
presenta como candidato natural al gobierno del Banco; el tercero Cuauhtémoc. 

El primero, en diversas reuniones con los agentes norteamericanos, expresó días antes de la elección de 2006, 
que AMLO perdería por un margen muy estrecho, seguramente conocía y participaba en la elaboración del fraude 
electoral. Por su parte, el subgobernador del Banco de México quiso contaminar la imagen del candidato de la 
―Alianza por el Bien de Todos‖ tergiversando los casos de Gustavo Ponce, ex secretario de Finanzas del Gobierno 

del Distrito Federal, y de René Bejarano. ―Sugirió -dice el reporte enviado al gobierno norteamericano- que AMLO 
está ofreciendo utilizar los poderes del Gobierno para reorientar los recursos públicos lejos de los intereses 
industriales y comerciales. 

El tercero, y quizá el más inesperado, es Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, líder moral del PRD y ex jefe de 
Gobierno del Distrito Federal. El cable 06MEXICO6867, clasificado como ―confidencial‖ y redactado por la jefa 
adjunta de Misión Leslie A. Bassett, fue fechado el 11 de diciembre de 2006, apenas 10 días después de que 
Calderón tomara posesión pese al reclamo de que se había cometido otro fraude electoral. 
Lo que quedó escrito en el documento de la Embajada sobre la visita hecha por Cuauhtémoc Cárdenas, 7 de 
diciembre de 2006, lo dibuja como nunca antes se le había visto, al menos públicamente, dice Reporte Índigo 

En las primeras líneas del cable se señala que funcionarios de la Embajada se reunieron con Cárdenas para 
conocer su perspectiva de los acontecimientos que condujeron a la toma de posesión de Felipe Calderón como 
presidente. 
―El líder moral del PRD criticó las medidas de protesta emprendidas por AMLO y defendió a Felipe Calderón 
diciendo que le daba el beneficio de la duda y que podía ser mejor presidente que Vicente Fox. 

―Cárdenas dijo que las tácticas de protesta de AMLO, específicamente el campamento de dos meses largos en el 
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Zócalo y en la principal avenida de la Ciudad de México, así como el esfuerzo de legisladores del PRD para 
bloquear el informe a la nación de Vicente Fox el 1 de septiembre y su infructuoso intento de bloquear en 
diciembre la toma de posesión de Calderón, han afectado la imagen del partido‖, dice el cable. 
―Con respecto a la recién inaugurada administración de Marcelo Ebrard, en la ciudad de México, Cárdenas cree 

que el GDF nuevo al final tendrá que reconocer y trabajar con Calderón. Hablando desde su propia experiencia 
como alcalde de la ciudad, dijo que era imposible gobernar la ciudad con eficacia sin tener una buena relación con 
el Gobierno federal‖, señala el cable. 
Y mientras atacaba las decisiones de AMLO, Cuauhtémoc Cárdenas respaldaba a Calderón, se podría agregar, 
para continuar con lo enviado por la embajada norteamericana. 
―Cárdenas ofreció a Calderón el beneficio de la duda, expresó su respeto personal al presidente e hizo una 

moderadamente optimista prognosis de su administración. Dijo que se había reunido en varias ocasiones con 
Calderón, pero que no lo conocía bien‖. 

No está por demás señalar que la comprobación del desafecto de Cuauhtémoc Cárdenas hacia López Obrador, ha 
causado, tristeza, pena, pesadumbre pues Cárdenas forma parte de un distinguido grupo de hombre y mujeres 
que contribuyen a la construcción de un país democrático. Seguidores de él, entre ellos, Purificación Carpinteyro 
(hace un mes con Marcos Rascón, constituyó comité a favor de Cárdenas para la cuarta candidatura a la 
presidencia de la república), envío al director de Reporte Índigo, su versión sobre los datos dados a conocer por 

Wikileaks. A continuación se transcribe la parte medular del mensaje.  
―Lo único que prueba el citado cable, es que cinco meses después de las elecciones el Ing. Cárdenas estaba 
preocupado -y con razón-, por las consecuencias del conflicto post-electoral para su partido; que consideraba 
necesario el trabajo coordinado entre el gobierno del DF y el gobierno federal; y que daba un voto de confianza a 
quien había sido ungido como Presidente por los siguientes 6 años, cómo cualquier patriota hubiera hecho frente 
al representante de un gobierno extranjero‖. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5482/Lula-Cuauhtemoc-Cardenas-

Lopez-Obrador 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Sedem reprueba las tres secretarías más importantes del ayuntamiento  
De acuerdo a datos oficiales del propio ayuntamiento de Puebla, contenidos en los Reportes Ejecutivos de 

Evaluación Operativa (Reos) y que se guardan como secreto de Estado, se puede llegar a la conclusión de que los 
primeros seis meses de gobierno de Eduardo Rivera Pérez fueron muertos, perdidos, desperdiciados, ya que la 
mayoría de las metas propuestas  no se alcanzaron y literalmente no se hizo nada en rubros prioritarios de obra 
pública, vigilancia policiaca, de atención a la población marginada, de mejoras a la educación, la agricultura y la 
salud; pero además se descuidaron los mercados, la promoción turística y el combate a la corrupción. 
Tales datos forman parte de los reportes que se mandan al Sistema de Evaluación al Desempeño Municipal 
(Sedem), el cual es un instrumento básico del ayuntamiento que permite calificar el trabajo de las 16 

dependencias y cinco organismos que tiene la Comuna, pero sobre todo sirve para ligar la programación con el 
uso del presupuesto. A los datos del Sedem no se accede fácilmente y los documentos que tiene en poder este 

columnista es resultado de varias solicitudes de información, que se hicieron por medio del recursos presentados 
ante el IFAI y de Transparencia Mexicana. 
A partir de los Reos, que son instrumentos técnicos y no políticos, Eduardo Rivera ya debería haber tomado 
decisiones fundamentales como es despedir a los funcionarios de su gobierno que no funcionan, que ofrecen 

resultados pobres o deficientes. Y es que los servidores públicos que más han fallado, son quienes tienen a su 
cargo la columna vertebral del ayuntamiento y ellos son: 
Felipe Velázquez Gutiérrez, quien es secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas; Javier Sánchez Díaz de 
Rivera, quien es el titular de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana; y Amadeo Lara Terrón, 
el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal.  
Este día Rivera saldrá, junto con funcionarios de la Comuna, a repartir un periódico en el que se mencionan más 
de 2 mil 500 acciones cumplidas por el gobierno municipal. Pero si se hace un comparativo con los Reos del 

Sedem, que solamente hace dos evaluaciones por año, se arroja que esos supuestos logros no es más que mera 
propaganda y en realidad el avance de los proyectos del gobierno municipal es lento, en unos casos, y en otro de 
plano es insignificante. 
Veamos algunos ejemplos: 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5482/Lula-Cuauhtemoc-Cardenas-Lopez-Obrador
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1. Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDOUP). Los Reos miden la creación de ―productos‖ 
en cada dependencia del ayuntamiento y los evalúa con tres calificaciones. En el caso de Felipe Velázquez, el 
Sedem estableció que durante los primeros seis meses de gobierno generó 18 productos no satisfactorios, 13 
satisfactorios y uno en reserva. 

El problema es que los productos satisfactorios son poco trascendentes, tales como atender las inconformidades 
ciudadanas y los amparos que surgen contra la SDOUP. 
Pero en cambio, no se cumplieron estas metas: De las 23 calles que se debían construir con el programa 
Fopadem se hizo una; de las 401 calles que se tenían que elaborar con el programa FISM no se hizo una sola; de 
las 262 calles que se harían con el programa Fortmun se concluyeron cero; de 194 calles que se proyectaron 
hacer con cemento hidráulico se acabaron 34; de 100 calles que se propuso pavimentar con concreto asfáltico, se 

realizaron 12 obras.  
De nueve tramos de ampliación de redes de agua potable, solamente se avanzó en dos; de 15 tramos de 

alcantarillado sanitario en juntas auxiliares, no se hizo nada; de 136 postes que se debían levantar para ampliar 
la red de electrificación, a lo mucho se colocaron ocho postes. 
Un rubro que destaca es que de los 11 mil 305 metros cúbicos de bacheo que se tenían que hacer con mezcla 
asfáltica, solamente se cubrió menos de la mitad, ya que se alcanzó la cifra de 4 mil 204 metros cúbicos. 
Se tenía programa 25 obras de espacios educativos y no se hizo una sola; también se incluyó la rehabilitación de 

cinco espacios educativos y de esos, todos tenían cero avance. 
Una meta más era construir un centro de salud. De acuerdo con los Reos, ni siquiera se había iniciado el 
programa que se supone tenía como meta de culminación septiembre de este año. 
2. Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana. El titular de esta dependencia, Javier Sánchez 
Díaz de Rivera es el que sale peor evaluado, ya que sus productos  tienen dos categorías, los que debían concluir 
el 31 de julio y los que tienen metas de más largo plazo. En el primer rubro, debía haber cumplido con tres 
productos y en todos los casos, el Sedem,  los calificó los resultados como insatisfactorios. 

En el segundo rubro tiene 29 productos con calificación satisfactoria y 22 con no satisfactoria. Pero se repite el 
mismo resultado cualitativo de la SDUOP, se avanzó cosas poco trascendentes como organizar recorridos 

vecinales y organizar a la población para que proponga las obras prioritarias de sus colonias. 
Sin embargo, en asuntos fundamentales hay resultados nulos. Ejemplos: 
De acuerdo a la programación, se tenía la meta de que para el pasado 24 de julio se tenía que haber gestionado 
el otorgamiento de 6 mil 500 ―Pisos firmes‖ a familias de escasos recursos, y resulta que a esa fecha hay cero 

beneficiados. 
El 30 de junio se debía contar con 500 beneficiados para el programa Tu Vivienda, mediante el cual la gente 
puede ampliar la construcción de sus casas, y solamente se tenía cumplida una meta a 50 por ciento.  
El 24 de junio, 190 productores agrícolas tendrían que haber recibido la ayuda del programa El Futuro del Campo 
y el caso es que nadie se hizo acreedor a ese beneficio. 
3. Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. El titular de esta secretaría no solamente resulta 
mal evaluado, sino aparece vapuleado. De los programas de operativos policiacos y de vigilancia, entrega de 

equipo a agentes, entre ellos chalecos antibalas, y la dotación de más patrullas a la policía, el resultado es cero 
en todos los rubros.  
4. Secretaría de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad. No todo es malo. Esta dependencia que 
dirige Pedro Ocejo Tarno resultó con una evaluación positiva. Sus dos yerros son la atención a mercados y la 

promoción turística. Pero en general los productos satisfactorios que tiene son 13 contra siete insatisfactorios. 
Lo relevante de este último resultado, es que Pedro Ocejo es el único funcionario heredado de la gestión de 
Blanca Alcalá al gobierno de Eduardo Rivera. Y es el que mejor resultado ofrece, pese a que el discurso del 

ayuntamiento es que nada sirvió en la pasada administración. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/cuitlatlan.php 
 

 
 

 

 

(Carpeta/Sergio Cortés) 
 

Agüera, Alcalá, Doger y Ana Teresa Aranda, los mejor posicionados al Senado 
La ex presidente municipal de Puebla Blanca Alcalá Ruiz; el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, así como el 
también ex edil capitalino Enrique Doger Guerrero, son los aspirantes al Senado de la República que mejor 
aceptación tienen entre los habitantes de la capital. Por parte de Acción Nacional, Ana Teresa Aranda Orozco es la 

mejor posicionada.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/cuitlatlan.php
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Así lo revela la más reciente encuesta de La Jornada de Oriente, en donde los participantes muestran a estos tres 
políticos como los de mejor intención de voto, de confianza y de opinión.  
De un universo de 12 políticos locales que de alguna u otra forma han expresado su deseo de contender por esa 
posición, la que mejor conocimiento tuvo entre los encuestados fue Blanca Alcalá Ruiz, con 88 por ciento de 

menciones, lo cual podría explicarse por su reciente labor al frente del ayuntamiento de Puebla.  
83 por ciento de los encuestados dijeron conocer a Javier López Zavala, 76 por ciento a Enrique Doger y 67 por 
ciento a Enrique Agüera Ibañez, mientras que 60 por ciento dijo conocer a Manuel Bartlett Díaz. Por parte de 
Acción Nacional, Ana Teresa Aranda destaca con 48 por ciento. 
En cuanto a las opiniones positivas respecto de este grupo, 38 por ciento dijo tener una buena opinión de Blanca 
Alcalá, 33 por ciento de Enrique Agüera y 32 por ciento a Doger Guerrero.  

En este aspecto, López Zavala contó con 20 por ciento de las menciones positivas mientras que la panista Ana 
Teresa Aranda obtuvo 20 por ciento de las menciones, al igual que Bartlett Díaz.  

En cuanto a confianza, Alcalá Ruiz alcanzó 47 por ciento, mientras que Agüera Ibáñez obtuvo 37 por ciento y 
Doger Guerrero 34 por ciento. En este punto, llamó la atención que Ana Teresa Aranda ofrece más confianza a los 
electores que López Zavala y Manuel Bartlett, con  27 por ciento, mientras que los priistas obtuvieron 25 y 20 por 
ciento, respectivamente.  
Finalmente, en cuanto al porcentaje de ciudadanos que sí votaría por alguno de esto aspirantes, 44 por ciento 

dijo que sí lo haría por Alcalá Ruiz, 34 por ciento por Agüera Ibáñez, 33 por ciento por Doger Guerrero y 27 por 
ciento por Aranda Orozco.  
En todos los aspectos preguntados en esta encuesta, en los últimos lugares aparecieron el petista Armando 
Etcheverry, con 9 por ciento, la panista Augusta Díaz de Rivera, con 7 por ciento y el priista Alberto Jiménez 
Merino, con sólo 4 por ciento de encuestados que sí votarían por él.   
La encuesta fue realizada por esta casa editorial vía telefónica a 405 ciudadanos durante los días 21 y 22 de 
octubre, y tiene un grado de confianza de 95 por ciento y un margen de error de +/ 4.9 por ciento.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/car07.php 
 

(Editorial) 

 
La informalidad salva el empleo 
La tasa de desocupación laboral en el estado de Puebla aumentó 31 por ciento en septiembre pasado con 
respecto al mismo mes de 2010, lo que equivale a poco menos de 120 mil personas; esto significa que el 
desempleo en la entidad sigue a la alza. Se trata de una de las tasas de desocupación más altas registradas en el 
último lustro, de acuerdo con las cifras oportunas de desocupación y empleo dadas a conocer este fin de semana 
por el Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (Inegi). 

Si bien es cierto que el problema de la desocupación es resultado de la errada política económica del gobierno 
federal, pues entre los varios fracasos de la administración encabezada por Felipe Calderón podemos contar la 
casi nula generación de nuevas fuentes de empleo, es también evidente que el gobierno estatal y los principales 
ayuntamientos de la entidad poco o nada han hecho para colaborar en las soluciones para este problema. 
Hasta ahora los esfuerzos locales oficiales se han limitado a la organización de ferias en las que algunas 
empresas ofrecen sus vacantes, pero eso de ninguna manera puede ser tomado como una política seria de 

fomento al empleo. 
Mientras en Estados Unidos y Europa la carencia de una actividad por contrato remunerada ha repercutido en el 

incremento en los índices de inseguridad, en México y particularmente en Puebla eso no ha sucedido, en buena 
medida porque los desempleados han recurrido al subempleo a través de actividades de comercio informal. 
Por eso resulta absurdo y hasta mezquino que haya una persecución contra vendedores ambulantes o 
comerciantes informales, pues en su mayoría se trata de personas que sólo de esa forma pueden llevar sustento 
para sus hogares y que de otra manera podrían tomar el camino sin salida de la delincuencia.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/editorial.php 
 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Agüera de regreso a México 
• Ardió la hoguera en asamblea del PAN  

• Sulaimán con Peña Nieto 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/car07.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/24/puebla/editorial.php
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Desde el viernes el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez regresó a Puebla y su primera aparición la hizo en 
la comida de aniversario del noticiario de Javier López Díaz y trae consigo todas las pilas recargadas para 
seguir empujando hacia el enfrente y colocar a la universidad como referente internacional. 
Este fin de semana, durante la inauguración de los cursos de inglés para los menores de la Casa del 

Adolescente a cargo del DIF, Enrique Agüera hizo un breve recuento de su gira por Europa, de donde se 
tomarán algunas experiencias exitosas para implementarlas en Puebla como el Parque Tecnológico que anunció 
desde su informe. 
En un mes, el rector viajará a China y a Korea donde pretende instalar una oficina de enlace para establecer 
intercambios tecnológicos. 
Ni hablar, por el momento, nada ni nadie distrae la tarea del rector al frente de la BUAP, por el momento. 

Donde el ambiente se tornó muy tenso fue en la instalación del Consejo Estatal del PAN luego de la detención 
del secretario particular de Ana Teresa Aranda, Pedro Barojas de la Rosa, a quien le argumentaron delito de 

peculado por más de 700 mil pesos, pero desde hace 9 años cuando fue presidente municipal de Palmar de 
Bravo. 
De inmediato los comentarios no se hicieron esperar y Ana Teresa Aranda lo vio como un asunto personal en su 
contra, aunque a los pocos minutos la Procuraduría General de Justicia explicara en un comunicado los motivos 
de la orden de aprehensión girada desde enero de este año. 

La Doña encaró al gobernador Rafael Moreno Valle cuando llegó a la asamblea y se tuvo que conformar con la 
versión que le fue confirmada por el propio mandatario, en su calidad de primer panista del Estado. 
Seguro que esto no se va a quedar así pues Ana Teresa Aranda no acostumbra sentarse de brazos cruzados, 
así que a prepararse para lo que viene, pues los agravios del pasado no se olvidan. 
En el partido de enfrente, en el PRI, el que anda muy activo y con resultados más que importantes, es el 
presidente en Puebla de la Fundación Colosio Héctor Sulaiman Safi, quien este fin de semana tuvo intensa 
actividad al acudir a Querétaro a las conclusiones del Programa para México, por un país con rumbo. 

En el evento estuvieron presentes Manlio Fabio Beltrones y el ex gobernador del Estado de México, Enrique 
Peña Nieto. 

CONFETI… En la comida de aniversario 23 del noticiero de Javier López Díaz, el gobernador Rafael Moreno Valle 
hizo un reconocimiento que para más de un en su equipo de trabajo fue una pedrada: la red informativa de 
Buenos Días en más efectiva que la del gobierno. ¡Zaz! …Por cierto que extrañó y genero rumores la ausencia 
del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. No pasa nada: el alcalde estaba en Sonora recibiendo el Premio 

Nacional de Desarrollo Municipal en el Foro Internacional desde lo local…De esa reunión derivó que Puebla, la 
capital, ganara para el próximo año la edición 9 de este Foro Internacional.  
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3951 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 
LA MONEDA ESTÁ EN EL AIRE PARA QUE BARTLETT DECIDA 
MANUEL BARTLETT DÍAZ, el hombre taquillero, para decirlo de una manera coloquial sobre las figuras 
populares que arrastran multitudes, estará el jueves 27 del presente a partir de las 12.00 horas,. en el 
auditorio ―José María Morelos y Pavón‖ de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, donde sustentará una conferencia sobre los momentos actuales que se viven 
en México y que tendrá relación directa, seguramente, a la sucesión presidencial, los partidos y los actores con 

aspiraciones al 2012. 
Tal vez Puebla, la tierra que lo vio nacer y que gobernó de 1993 a 1999, sea la sede de su decisión para 
anunciar si aceptará la formal invitación que tiene para ser candidato a senador de la República del Partido 
Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo, para la contienda electoral del año siguiente. Sería, por lo que se 
dice un candidato en campaña si acepta las dos vías, la de mayoría relativa y la de representación proporcional, 

que le garantizaría llegar a la Cámara de Senadores al Congreso de la Unión. 
La moneda esta el aire: Águila o sol, o un sí o un no, será la esperada decisión que tome el ex gobernador de 
Puebla, ante la expectativa de los miles de sus seguidores que esperan verlo una vez más como el gran tribuno 
que es, en una de las curules de la Cámara de Senadores al Congreso de la Unión. 
Este jueves resultará insuficiente el auditorio universitario para dar cabida a estudiantes, políticos, 
simpatizantes y comunicadores de todos los medios de comunicación, interesados en conocer de cerca el 
contenido de la conferencia que habrá de sustentar. 

ESTARÁ EL JUEVES  CON ESTUDIANTES  DE LA BENEMÉRITA 
Al estar frente al experimentado político poblano, MANUEL BARTLETET DÍAZ, durante el convivio que se ofreció 

a su amigo RAFAEL MORENO VALLE SÁNCHEZ, en Val del Cristo, el autor de este espacio le preguntó a si iba a 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3951
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aceptar o no la invitación a participar en la próxima contienda electoral como candidato a Senador de la 
República de los partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo. 
¿Usted, que opina?, respondió. 
―Que un tribuno de la experiencia y cualidades suyas, que conoce el andar político, económico y social de 

México, es muy necesario para dar la batalla en la Cámara de Senadores, sin importar que por el PRI haya sido 
en su momento gobernador de Puebla y Senador de la República‖. 
Sonrió don MANUEL en la forma que le es característica, pero no dijo ni sí, ni no. Para mi la moneda quedó en 
el aire. Vaya, aumentó mi interés por escuchar su conferencia de este jueves en Ciudad Universitaria, por si 
algo pudiera darse, informativamente político, porque el éxito de la conferencia esta garantizado por 
adelantado. 

―Nos vemos el jueves por allá y ya platicaremos‖, señaló finalmente. 
En días pasados señalé en este espacio que así como el PRI pregona la unidad, hace acuerdos y negociaciones, 

así debería buscar a BARTLETT DIAZ, para invitarlo a participar, no pedirle que regrese al partido porque nunca 
se ha ido, pero que, desafortunadamente, por su voz crítica, la cúpula priísta le corre, trata de impedirle el 
paso, cuando debería ser una de sus más relevantes voces en el concierto nacional. 
―Son los mismos personajes, ya conocidos de todos ustedes, los que no me dejan pasar‖, ha dicho y dice don 
MANUEL.  

El breve encuentro fue testificado en ese lugar por BLANCA ALCALÁ RUIZ, aspirante a ser candidata del tricolor 
a senadora; JORGE ESTEFAN CHIDIAC, Secretario de Finanzas del CEN del PRI, también la lista de aspirantes al 
senado y el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, doctor ENRIQUE AGUERA IBÁÑEZ, 
sentado en la mesa de honor y de quien se habla insistentemente de que esta a las puertas de la candidatura 
del PRI a Senador de la República. 
CONVIVIO ENMEDIO DE GRAN PASARELA POLTIICA AL 2012 
Con motivo del onomástico del contador RAFAEL MORENO VALLE SÁNCHEZ, su esposa OLI le organizó una 

espléndida fiesta en su casa de Val del Cristo, en la que estuvieron presentes sus familiares y amigos, gente de 
la política y medio empresarial.  

De los múltiples invitados a la comida de RAFA estuvieron presentes entre muchas de las personalidades, el 
Senador de la República MELQUIADES MORALES FLORES, ex gobernador de Puebla; Jaime Alcántara Silva, del 
equipo de cercanos colaboradores de la tlaxcalteca BEATRIZ PAREDES RANGEL, que va que vuela para 
candidata del PRI al gobierno del Distrito Federal. Jaime, pronto pasará a formar parte a nivel nacional de la 

Fundación Isidro Fabela.  
Aspirantes a diputados federales como Luis Alberto Arriaga Lila y Julián Haddad Férez, ahí presentes; la virtual 
presidenta del Comité Municipal del PRI, Claudia Hernández Medina; el economista Carlos Barrientos de la 
Rosa; Pilar Jiménez de Giorgana y Estela Jiménez de Roura, hermanas de don Guillermo Jiménez Morales, en la 
fiesta del sábado. También, Rosario Galeana de Palafox; Valmiki López Mena, Armando Garcés Cózar, Víctor 
Sánchez Ruiz, Edgar Ramírez, gerente del Pericos del Puebla. En fin, un mundo de gente sin faltar los 
numerosos empresarios que se dieron cita para felicitar a RAFA. De los amigos comunicadores del festejado 

estuvieron presentes nuestro director general ingeniero Oscar López Morales, Enrique Montero Ponce, Luis 
Alberto González, Gilberto Cruz Flores, Malú Ferniza, Javier Rodríguez Sánchez y el autor de JUICIO…..  
A CUENA GOTAS 
A unas 80 horas (27 de octubre) de que el proceso de elección de la fórmula CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA-

IVAN GALINDO, como presidenta y secretario del Comité Municipal del PRI, respectivamente, las cosas, una 
vez más, se han descompuesto, por lo que consideran los priístas que apuestan por la unidad real de su 
partido, es de ―mala leche‖ el anuncio de JOSE ROCHA, por inscribirse en el proceso como aspirante a la 

presidencia, toda vez que ya se había acordado y negociado la mejor manera de acabar bien con la elección. 
Todo esto vuelve a poner los pelos de punta al delegado del CEN del PRI, ARNULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ, al 
dirigente estatal, JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS y al propio presidente a punto de salir, CARLOS MEZA 
VIVEROS. Se hacen todos los esfuerzos para solucionar el conflicto político, pero la neta, no tiene visos de 
solución por la necedad de unos cuantos de echar abajo ese acuerdo…..De parte de los sacerdotes de la iglesia 
Guadalupe Volcanes (35 Poniente y 17 Sur), de los padres de familia, de la directiva de los colonos de la 

Reforma Agua Azul y de los niños y jóvenes que dan un buen uso a las instalaciones deportivas del parque que 
ahí se encuentra, se dé paso a su petición para que el presidente municipal EDUARDO RIVERA PÉREZ, ordene 
al departamento de Parques y Jardines del Ayuntamiento proceda a la limpieza, deshierbe, recorte de hierbas 
de las banquetas y arreglo en general de ese jardín. Se lo piden al edil poblano ante la falta de responsabilidad 
y atención de los funcionarios municipales que hacen caso omiso de sus obligaciones para con el pueblo. Ya se 
han dado casos de asalto de delincuentes comunes que en horas determinadas pululan por ahí. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3953 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3953
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Panistas abandonan a Ana Teresa Aranda 
Ayer fue un día clave para las aspiraciones de la panista Ana Teresa Aranda,  cuyo secretario particular fue 
detenido por elementos de la Policía Ministerial en cumplimiento a una orden de aprehensión girada por un Juez 
por el delito de peculado. 

En respuesta, la otrora ex aguerrida líder que gustaba hasta encadenarse afuera del Congreso local para 
manifestarse contra los gobiernos priístas que siempre le dieron impunidad, prefirió simplemente ponerse de pie 

y darle la espalda al gobernador Rafael Moreno Valle cuando éste daba su mensaje en el Consejo Político Estatal. 
Hasta ese nivel han alcanzado las pugnas públicas entre el mandatario estatal y la ex secretaria federal con 
Vicente Fox. 
Cuando todos creyeron que los panistas se rasgarían las vestiduras por defender a una de las suyas, toda la tarde 

se hizo un silencio y los ―militantes distinguidos‖ de Acción Nacional, prefirieron guardar silencio y callar ante la 
disputa del mandatario y la panista protagonista. 
El primero que guardó silencio fue el líder del PAN Juan Carlos Mondragón, después el alcalde de Puebla Eduardo 
Rivera Pérez, quienes también han sido puestos en su lugar por apoyar a los enemigos del morenovallismo. 
Incluso, este último se vio indignado pero cerró la boca. 
Siguieron senadores, diputados federales, locales, regidores y delegados de las secretarías federales, quienes 
callaron ante la embestida que recibió el asistente de Ana Teresa Aranda, preso por cierto por el delito de 

peculado. Y es que no me explico el por qué ahora que se aplica la ley los panistas se quedan mudos, pues en los 
regímenes priístas exigían que se encarcelara a quienes desviaran recursos públicos desde alguna posición 
política. 
A mi parecer fue el propio sistema priísta el que solapó también cada una de las acciones de los militantes de 

Acción Nacional, quienes se acostumbraron a vivir con total impunidad que ahora me alegra hayan perdido, pues 
pedían a gritos un cambio de gobierno. 
Hoy que no les cuadra que el gobernador que impulsaron meta a la cárcel a presuntos delincuentes de su propio 

partido, simplemente callan porque no encuentran la forma de seguir gozando de esa impunidad que tenían en el 
viejo sistema del PRI. 
Pactan los Montero 
No muy contento se encuentra el periodista Enrique Montero Ponce, presidente del Grupo Tribuna Radiofónica, 
quien logró ―amarrar‖ 100 mil pesos mensuales para su estación de radio y 75 mil pesos mensuales para su 
periódico digital, con el gobierno estatal. 

Me cuentan que a Enrique Montero Ponce se la hace poco el pago que recibe por haber apoyado la campaña de 
Rafael Moreno Valle y no la de Javier López Zavala, con quien su hijo Mario hizo dupla el año pasado. Tan 
enojado está ―Don Henry‖, que se le ha escuchado decir en varias ocasiones ―Eso no se vale‖. 
Sin embargo, los Montero podrán escriturar diversa documentación que les sea enviada desde el gobierno estatal, 
para que se repongan de la crisis por la que atraviesan sus empresas. 
Y es ahí, donde Mario Montero se puso muy contento. 

Denuncian irregularidades en la SGG 

Hola Fabian sabes que subsecretario tiene a toda la familia de su amante o sea una directora que nunca esta 
porque se pasa la vida en queretaro arreglando sus asuntos y metiendo a trabajar a gente que ni la preparatoria 
tiene terminada pero como son sus hijas tienen la compensacioon mas alta, es la machorra salazar sotelo que 
cobra un chingo al gobierno del estado por solo hacer acto de presencia unos dias a la semana en el periodico 
ofici y si no me cres preguntale al titere del godinez que le hace toda la chamba y aunque es gente de marin ahí 
lo tiene porque el lleva todo porque la seño no se aparece. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Los directores de los portales informativos www.e-consulta.com y www.laquintacolumna.com.mx Rodolfo 
Ruíz y Arturo Rueda, respectivamente se enfrascaron en una serie de señalamientos y comentarios sobre los 
montos que sus empresas cobraron por concepto de publicidad y contratos de impresión y otros, durante la 

gestión de Mario Marín. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.e-consulta.com/
http://www.laquintacolumna.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Por la mañana del viernes 21, Ruiz informó sobre los montos de los contratos asignados por el descalificado 
gobierno de Marín para la empresa de Rueda: ―Periodismo, Comunicación y Publicidad de Puebla‖. Por la tarde, el 
doctor Rueda respondió a Ruiz a través de un artículo 
Publicado en www.laquintacolumna.com.mx 

Hasta ahí, los señalamientos entre ambos personajes del periodismo poblano, obedecen a una situación política 
que no es asuntos de esta columna. Sin embargo, en la respuesta que Rueda le da a Ruiz hay dos puntos, el 4 y 
el 5, que verdaderamente  sorprenden y obligan a hacer algunos comentarios y una que otra preguntita. 
El doctor Rueda escribe en el punto 4 que… ―participamos en varias licitaciones públicas para ganar servicios de 
impresión de acuerdo a condiciones competitivas de calidad, costo y oportunidad. De acuerdo con los fallos 
emitidos por la Secretaría de Finanzas y Administración, el monto global asciende 3 millones 650 mil pesos…‖. 

Lo que verdaderamente me extraña de este punto, es que Rueda y su empresa hayan ganado concursos públicos 
por trabajos de impresión durante la gestión de Marín. Y es raro, porque el monopolio de la impresión sexenal 

estuvo en poder de las empresas de Rodrigo López Sainz. ¿Cómo es que el doctor Rueda pudo competir y ganar 
contra la mafia que encabezaban Jorge ―el tiburón‖ Mendoza y Ambrosio ―el bocho‖ Bret, entre otros? ¿Cómo es 
que pudo ganar ofreciendo únicamente competitividad de calidad, costo y oportunidad? Estos últimos atributos 
empresariales nunca fueron garantía para ganar un concurso público durante la gestión marinista. 
Es más, si alguna empresa ganó bajo esas premisas: calidad, costo, oportunidad, deberá estar inscrita en los 

récord Guinness. Por eso, no entiendo cómo es que Rueda ganó concursos sin la necesidad de influyentismo, 
compadrazgo, complicidad o chantaje, porque sólo así se ganaban obras y servicios durante la gestión marinista. 
Y en el punto 5 de su respuesta a Ruiz, reconoce que: ―A finales de 2010 participamos en el concurso público 
para asignar la impresión del VI Informe de gobierno y ganamos gracias a nuestra propuesta técnica y 
económica…  Con orgullo señalo que fue la primera ocasión en que los documentos se entregaron en el plazo 
establecido en el contrato‖. 
Este punto es aun más sorprendente. ¿Desde cuándo un gobierno organiza un concurso público para la impresión 

del Informe del gobernador? En ese sentido, es de interés público saber el número de licitación, cuántas y qué 
empresas participaron y todos los datos propios de una licitación que debió ser harto competida entre los 

impresores poblanos. 
Lo que facturen las empresas es asunto de ellas. Si ganan en licitaciones públicas, es asunto de ellas. Si los 
periodistas se sacan sus trapitos al sol, es asunto de ellos, pero el hecho de que el doctor Rueda afirme que 
durante el gobierno de Marín ganó licitaciones públicas por ofrecer calidad y precio, eso sí que me genera serias 

dudas. 
Y es que en el periodo 2005-2011, no había que ofrecer calidad y precio. Todo se ganaba con las premisas del 
marinismo: influyentismo, compadrazgo, complicidad o chantaje. 
Es cuanto, amables lectores.   El Verdugo 
Ambos tienen las mismas aficiones: ambición por el dinero y gusto por las mujeres jóvenes de entre 18 y 22 años 
de edad. Son compadritos, socios y cómplices. La historia es larga y documentada. El licenciado Marín y el 
constructor Oscar G. protagonizaban serias orgías en el departamento de éste último. El Verdugo dice: Marianita 

y Mía, ya aprenderán a leer. Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
El arte de gobernar y el mole de caderas 
Voy a confesar una cosa con la que, no lo dudo, voy a fomentar la ira y el desprecio de muchos de mis 
amigos. Sin embargo, por necesidad de lo que viene a continuación, debo decirlo, con humildad y profundo 
arrepentimiento: no me gustan mucho los chiles en nogada. No es que no los pueda comer, ni que me 

moleste su sabor. Simple y sencillamente, creo que la gastronomía poblana ofrece un montón de platillos 
mucho más sabrosos.  
Sin embargo, año tras año, mi suegra convoca a toda la familia para degustar el platillo emblemático. 
Y ahí estoy, presente, feliz y contento. Me sirve mi chile y me lo como. Al terminar, cuando la señora me ofrece 
otro, pongo mi cara de satisfecho y declaro ya no poder degustar otro. El primero era delicioso y, además, 
enorme. Así llevamos más de veinte años, todos felices y contentos.  
La semana pasada, Fray Bartolomé  en su muy leída e influyente columna Plaza Mayor, publicó el hecho que 

nuestro señor gobernador, en Tehuacán, aceptó probar el mole de caderas, siempre y cuando no 

tuviera jitomate. Imagino que, si va a Guadalajara, pide su pozole sin maíz. Además, se negó a participar en 

http://www.laquintacolumna.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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el tradicional baile, cuál es su obligación como Tlatoani en turno.  
Trascendió que, hace unas semanas, en Atlixco, tampoco quiso bailar en el Huey Atlixcáyotl. Es más, 
mandó cambiarle el nombre al festejo. No sé si le molestó la primera palabra, que se parece mucho al apellido 
de todos los jóvenes de México. Cabe aclarar que dicho apellido es ―wey‖ (con ―w‖ y no con ―h‖), aunque ahora 

ya se escribe, más sencillamente ―wee‖ (con dos o tres ―e‖, según el nivel de afinidad).  
Ignoro si Fray Bartolomé ya recibió una carta aclaratoria para que entienda las razones por las cuales el 
señor gobernador no quiso cumplir con sus obligaciones, si no protocolarias, por lo menos tradicionales. A 
menos que la carta explique que el columnista miente, ya que el jefe del ejecutivo nunca se negó a 
bailar, como consta en algún documento adjunto.  
Muchas veces, tantas que no quiero recordar, he tenido que asistir a fiestas de quince años (de 

―equis ve‖ dicen, o escriben los cursis). Ahí, a tiro por viaje, tengo que salir al centro de la pista y hacer el 
ridículo: tengo dos pies izquierdos, y lo del bailecito nomás no se me da. Un amigo pregonaba que yo bailaba el 

vals a ritmo de jazz y el rock a ritmo de chachachá. Sin embargo, me levanto, camino la distancia 
necesaria, bajo la mirada de los invitados y hago mi show.  
Afortunadamente, en esas fiestas, ese trámite es bastante rápido, y con la ayuda del estado etílico de la 
mayoría de los concurrentes, no tiene mayores repercusiones. Claro que, durante quince días, mi esposa y 
mi hijo se siguen burlando de mi personal interpretación de las notas de Strauss. Por lo menos queda en 

casa.  
La política, dicen los enterados, es el arte de comer mierda sin hacer gestos. Es más, con la sonrisa a 
flor de labios. No es mierda, de ninguna manera, ni pensarlo y menos decirlo, pero cada año me trago mi chile 
en nogada con una cara de satisfacción digna de un Oscar, o por lo menos de un Ariel. Si yo puedo hacerle esa 
cortesía a mi suegra, ¿por qué no puede el gobernador tener algo de educación para con los 
ciudadanos a los que se comprometió a gobernar?  
No todo es ordenar, dictar, instruir y decidir… También el acercamiento al pueblo es parte de la tarea de 

gobernar. La política es arte. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-arte-de-gobernar-y-el-mole-de-caderas 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

La segunda orden de aprehensión 
Víctor Manuel Hernández Quintana, ex auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), no tiene ninguna 
duda de que su libertad está doblemente en riesgo. 
Sus mentiras con respecto a su primer amparo destruyeron la poca credibilidad que tenía. 
Su renuncia tampoco lo librara de los procesos penales que tiene en su contra. 
Por eso quien crea que con renunciar al OFS se terminó la pesadilla, está equivocado. 
Hoy le puedo adelantar que Víctor Manuel Hernández Quintana tramitó un segundo  amparo. 

Hay datos reveladores en este segundo juicio de garantías. 
Por ejemplo, que el segundo amparo se tramitó en el Juzgado Primero de Distrito. 
Que le fue asignado el número de expediente 1570/2011. 

Y, sobre todo, que se interpuso contra la segunda orden de aprehensión en su contra. 
Sí, leyó bien. 
Segunda orden de aprehensión girada por el Juez Primero de lo Penal. 
No olvide que la primera fue otorgada por el Juez Octavo de lo Penal y tiene que ver con la denuncia que 

interpuso en su contra el presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar. 
Esta segunda orden de aprehensión cuentan que se giró por el robo de documentos del ÓFS. 
Pero eso lo tendrá que aclarar en las siguientes horas el procurador de Justicia, Víctor Carrancá, o el mismo 
Víctor Manuel Hernández, pero como luego se pone a decir puras mentiras, es mejor esperar a que sea el 
funcionario el que otorgue una versión. 
Ya veremos si Víctor Manuel Hernández Quintana puede librar las dos órdenes de aprehensión que tiene en su 

contra. 
Ayer trascendió que se dictó auto de formal prisión contra sus ex colaboradores Rafael Grajales Martínez, ex 
director General Administrativo, Luis Guillermo Hernández Hernández, ex jefe del Departamento de Recursos 
Materiales de Adquisiciones y Servicio, y Jorge Flores Ocaña, ex encargado de la bodega. 
**      **      ** 

Quién mejor para interpretar el mensaje político de lo ocurrido este domingo con la detención de Pedro Barojas, 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-arte-de-gobernar-y-el-mole-de-caderas
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ex presidente municipal del PAN de Palmar de Bravo, que Ana Teresa Aranda. 
Y qué mejor que con sus propias palabras y pensamientos retomados de su cuenta twitter: 
―Es verdaderamente lamentable lo que está ocurriendo en Puebla. Que la judicial se lleve con violencia a 
consejero sin orden de aprehensión‖. 

―El Consejero Panista Pedro Barojas fue secuestrado por la Judicial de Puebla. Manejaba mi camioneta. Así o 
más claro?‖ 
―Increpé a Moreno Valle en Consejo defiende que si hay orden de aprehensión. Es decir, estaba enterado. Dónde 
está el Edo de Derecho?‖. 
―A Mario Marín el Gob M Valle le aprobó su cuenta pública. Al panista Pedro Barojas lo apresan con violencia. 
Msje DE RODILLAS o los acabo‖. 

Usted saque sus propias conclusiones. 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El panismo poblano, su unidad y el 2012 
Para los que aún dudan o repelan en cuanto al panismo de Rafael Moreno Valle, ayer acudió al Consejo Político 
Estatal del que forma parte, reconoció que pueden existir diferencias pero subrayó que hay más coincidencias y 

los convocó a la unidad para ganar, no sin reconocer el trabajo de su presidente partidista Juan Carlos 
Mondragón, del presidente municipal Eduardo Rivera y cito por su nombre a críticos severos de su gestión como 
la diputada Augusta Díaz de Rivera, aunque se abstuvo de hacerlo con Ana Teresa Aranda, porque más que 
criticarlo en lo personal le falta al respeto a la investidura del cargo que ostenta.  
Minutos antes de la sesión y de ingresar al hotel, policías ministeriales ejercieron una orden de aprehensión en 
contra del ex edil de Palmar de Bravo, Gabino Pedro Barojas de Rosas, en cumplimiento a una orden de 

aprehensión que fue girada el 25 de enero del presente año –era aún la gestión de Mario Marín- en contra del ex 

munícipe por su probable responsabilidad en el delito de peculado por un monto de 768,177.37 pesos.  
Barojas en ese momento conducía la camioneta de Aranda y eso propició tensión y algunos creyeron que se iban 
a romper los acuerdos a los que había llegado la dirigencia con el gobernador, pero no fue así porque los panistas 
respetan la ley y en su momento defenderán a su compañero, quien ayer mismo fue puesto a disposición del juez 
de Tecamachalco. Fue más el ruido y el coraje de la madrina política de Barojas, quien conocía de la demanda.  
La integración de las importantes comisiones  y el respaldo unánime a ellas muestra que los panistas están 
haciendo política interna pero sobre todo que quieren ganar el estado en las elecciones del 2012, empezando por 

el panista Moreno Valle, para que nadie se equivoque.  
Si, el PAN en Puebla va por darle el mayor numero de votos a quien sea candidato a candidata presidencial, 
ganar el senado y la mayoría de las 16 diputaciones uninominales. Ese es el fondo de lo que está en el consenso 
mostrado ayer en el Consejo Político y que moverá al resto de los partidos en la designación de sus candidatos 
para los comicios del próximo año. 
Vale la pena rescatar algunos puntos del discurso de Juan Carlos Mondragón, quien ha mostrado talento en la 

operación política y se perfila como uno de los mejores cuadros de ese partido para el corto y mediano plazo. 

Mondragón afirmó ante Moreno Valle:  
―(Los panistas) siempre sin titubeos, seremos los principales e indiscutibles aliados; pero el partido no puede, ni 
debe, realizar las funciones de sus gobiernos, y nuestros gobiernos no pueden, ni deben realizar las funciones 
partidistas. Esa ha sido la regla y el espíritu democrático que nos ha mantenido vivos como institución, y que nos 
ha preservado de emular el modelo de corrupción cívica heredado por el PRI a nuestro país‖.  
Para quienes lo duden o no entiendan la doctrina de quienes militan en esa organización dijo: 

―La  pluralidad de este Consejo Estatal nos permitirá debatir y confrontar democráticamente las ideas que Acción 
Nacional debe poner en marcha en beneficio del futuro de nuestro país. A nadie debe asustarle las diferencias 
internas entre nosotros, porque aún cuando las haya, como panistas siempre le apostaremos al diálogo y al 
debate de altura. Eso es lo que nos ha distinguido de otros partidos en donde la unidad es sinónimo de 
unanimidad.  
Y para subrayar los acuerdos:  
―Que nadie ponga en tela de juicio el respaldo de Acción Nacional para con sus gobiernos en todos los niveles: 

Felipe Calderón, Rafael Moreno Valle, Eduardo Rivera, y los 80 presidentes municipales blanquiazules de nuestra 

entidad contarán siempre con el PAN y con los panistas. Seremos el batallón de infantería que defienda con todo 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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y contra todos los logros y acciones de nuestros gobiernos. Sin embargo, esta relación natural e indisoluble que 
existe entre el PAN y sus gobiernos, no debe ser entendida en términos de sumisión, sino en términos de una 
vinculación democrática‖:  
Lo dicho, los panistas poblanos quieren ganar las elecciones de julio del 2012. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=550 
 

(Angelopolitanas) 
 

¿Qué fue lo que negoció el contador Víctor Manuel Hernández Quintana con el gobierno estatal para acceder a 
presentar su renuncia al Órgano de Fiscalización Superior del Congreso local el viernes por la noche? ¿Fue directa 
la negociación o intervinieron los marinistas para llegar a este ―acuerdo‖? ¿Continuarán los procesos penales en 
su contra? ¿El gobierno aceptó alguna de sus condiciones?  

Son las preguntas más frecuentes entre los políticos poblanos y los sectores de la sociedad atentos a los 
acontecimientos que por momentos mostraron una ruptura del armisticio en el que han vivido por más de un año 
los grupos de Rafael Moreno Valle y Mario Marín. Los antecesores de quien hoy ocupa la gubernatura se sintieron 

amenazados y actuaron en consecuencia.  
Seguramente no fue sencillo ni para Hernández Quintana ni para sus asesores tomar la decisión que al final 
despresurizó el conflicto que si bien desde el principio tuvo como objetivo que él se retirara del ORFISE, tomó 
otros derroteros por la movilización de documentación oficial y más tarde por las supuestas filtraciones de 
información que estaba bajo el resguardo dela Procuraduría, lo que legalmente es improcedente.  
Al final, el río tomó su cauce, el auditor decidió que era momento de decir hasta aquí pero el marinismo teme que 
en ese contexto haya aparecido más información que pueda afectarlos a ellos, lo que explica las razones de que 

su jefe, el ex gobernador, haya encabezado reuniones y declarado que iban a ir a la guerra. Es más, desde ahí se 
presionó a diputados y dirigentes priistas a asumir su defensa.  
El caso del Órgano de Fiscalización, a estas alturas,  no concluye aún. Existen denuncias penales que seguir, 
detenidos formalmente presos y la designación de un auditor general que deberá ser avalada por las tres cuartas 
parte del Congreso estatal. Faltan aún mucho por ver y sobre todo que los hechos den respuestas a las preguntas 

que abrieron este espacio.  

@  
Se cumplen doscientos cincuenta días de la gestión de Eduardo Rivera al frente del gobierno de la capital y sus 
resultados se empiezan  a notar cada día más por diversos rumbos de Puebla.  
Muy temprano él y sus funcionarios llevarán a cabo una campaña de difusión de lo conseguido hasta el momento 
y pondrá en marcha la construcción de una avenida con concreto hidráulico que anunció un gobierno anterior y 
hoy no existe nada y que comunica a los vecinos de la junta auxiliar de San Francisco Teotimihuacán. Comunicar 
y difundir los logros es la consigna para los panistas.  

@  
¿Será un ejercicio de la caridad del siglo XXI? Puede ser un ejemplo de hacia dónde vamos y es que el sábado la 
agencia española EFE publicó una información en  la que da a conocer que ―Un historiador mexicano de la ciudad 
de Puebla utiliza las redes sociales del siglo XXI para financiar la restauración del acervo de la catedral de esta 
localidad mexicana levantada en el siglo XV y que ha sufrido los avatares del tiempo‖.  
@  
Sin que haya un aval dela Iglesia, del gobierno federal que es el depositario y responsable del monumento, ni un 

consejo de poblanos que garantice el manejo y uso de los recursos que se consigan, vamos ni dela 
SEPdependencia cuyo titular, Luis Maldonado por caridad le dio chamba al historiador, se lanza a conseguir dinero 
y ha recibido hasta la fecha 350 mil pesos donados a través de las redes sociales. 
―Mediante tuits que escribe en español, francés, italiano, inglés y portugués, el historiador Alejandro Montiel 
Bonilla está desarrollando una campaña mundial para recaudar fondos destinados a la catedral de Puebla, 
declarada Patrimonio dela Humanidadporla UNESCOen 1987.  

―Es una acción local, pero los lectores son mundiales, dijo a Efe Montiel. Desde su cuenta @montielbonilla, el 
historiador ha logrado recaudar ya más de 350.000 pesos (unos 20.000 euros) desde que comenzó su campaña 
para promover el valor cultural e histórico del monumento, tuiteando con el lema #SalvemosCatedraldePuebla‖. 
El exsecretario de Cultura, hoy burócrata de medio pelo enla SEP, anda estirando la mano. El problema es que es 
funcionario público y lo hace ―para rescatar‖la Catedral.Tendráunas monedas para este pobre ciego. Qué pena. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
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(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Los dirigentes polarizadores 

Difícil predicamento es el que tienen Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado. 
Y en ese predicamento, ninguno de los dos optó por la estrategia más política. Por el contrario, evidenciaron 
más su ruptura con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Sin juzgar el caso de Barojas, me parece que las circunstancias dejaron ver que ninguno de los dos líderes tiene 
capacidad para enfrentar crisis graves en su partido.  El problema de ponerse de un bando es la polarización. Si 
ambos fueran sólo militantes del PAN, es decir, no ostentaran algún cargo público, claro que estarían en todo su 

derecho.   
Y ahora también lo están, pero por ser líderes de un partido estaban obligados a mostrarse más imparciales, 

menos anateresistas.   
El que defendieran al secretario particular de La Doña asegurando que la detención estuvo fuera de lugar y da 
un mal mensaje a los panistas, los aleja de muchas posibilidades de negociación.   
¿O cómo podrían presumir imparcialidad cuando su mensaje fue claramente de apoyo a Ana Teresa Aranda?   
En todo caso, ambos desconocían a profundidad en caso de Barojas.   

E insisto, sin juzgar el caso del ex presidente de Palmarito, la operación política de los dos yunquistas da 
muestras más de ruptura que de acuerdos.   
El hecho de que los reporteros escuchemos constantemente en otros políticos: ―habrá que valorar la situación‖ o 
―conocer el caso‖, no es otra cosa que una estrategia sencilla para conseguir tiempo y así prepararse ante la 
crisis.   
Ni Mondragón ni Maldonado la conocen.   
Por el contrario, ambos se lanzaron al ruedo y hasta Mondragón Quintana le solicitó al exgobernador su 

intervención para que el caso se lleve con legalidad.   
Y aunque rechazó que su posición sea la de defensa del ex edil, en las palabras la afrenta es clara, pues dijo que 

la dirigencia estará pendiente de que se actúe conforme a derecho.   
El dirigente municipal Gerardo Maldonado estuvo peor.   
El protagonista de la protesta contra las ―nacadas‖ dijo que es lamentable que ocurran detenciones como la de 
Barojas, pues ―se debe cuidar ese aspecto‖ ya que ―las formas no fueron adecuadas‖.   

Un mensaje no sólo de inconformidad sino hasta de recomendaciones y reproche para el mandatario.   
Y regreso a mi punto inicial, sin calificar el caso Barojas, ni su legitimidad, procedencia o intenciones, ¿pueden 
estos dos personajes, incapaces de actuar con mesura en un momento de crisis, enfrentar la presión de 2012?   
La verdad yo no lo creo. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/los-dirigentes-polarizadores 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 

 
No podía ser de otra forma 
Querer aferrarse a un cargo donde se requiere demostrar probidad, honestidad, imparcialidad y profesionalismo, 
sin tener estos dones, más que imposible es algo indeseable. Así queda claro que Víctor Manuel Hernández 

Quintana no podía seguir siendo el auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del Estado, 
con una orden de aprehensión por delitos contra la impartición de la justicia y una acusación por ordenar el robo 
de documentos oficiales, casualmente ligados a la cuestionable administración de Mario Marín Torres.   

El ahora ex auditor entregó su renuncia al amparo de la noche, cuando recién iniciaba este fin de semana, con lo 
que el Congreso podrá iniciar formalmente el proceso de sustitución para que no se retrasen los procedimientos 
que lleva a cabo el ORFIS, en perjuicio de las autoridades de todo el Estado.   
Pero aunque no podía ser de otra forma, es decir, aunque era bastante obvio que Hernández Quintana debía 
renunciar al cargo de una buena vez, queda la sospecha de que lo hizo esperando que el ―gesto‖ se interprete 
como buena voluntad de su parte, a cambio de que no prosperen los procedimientos iniciados en su contra. Es 

decir, el marinista habría tomado la determinación con el agua al cuello, como parte de un intento de 
negociación para desactivar el escándalo que sacude al ORFIS y afecta la imagen del PRI.   
La cuestión ahora es que tanto la Procuraduría como el Congreso del Estado deben llegar, cada cual en su 
ámbito de competencia, hasta las últimas consecuencias en cuanto a este grave caso de encubrimiento y 
corrupción. Encubrimiento, porque hay indicios de que las cuentas públicas del anterior sexenio se aprobaron sin 
revisarlas; y corrupción porque probablemente Hernández Quintana hizo jugosos negocios mediante las 

―auditorías externas‖ a los municipios, por no mencionar el poder que da tener asido el garrote que representa 

http://www.imagenpoblana.com/2011/los-dirigentes-polarizadores
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la fiscalización de cuentas.   
Que el ex auditor decidiera dar facilidades para una transición pronta y eficiente hacia un nuevo ORFIS, no debe 
ser su salvoconducto para librar la acción de la justicia. Ni él, ni otros altos funcionarios que durante años 
gozaron del oropel y la cínica jauja, deben irse así como así a disfrutar las mieles de lo mal habido. Si acaso 

existen elementos para concluir un proceso en contra de Hernández Quintana y otros más, que así se haga 
porque los ciudadanos lo exigen.   
***   
Dicen que sólo hace falta morirse para convertirse en santo, tal y como lo vemos cuando un delincuente abatido 
es llorado y exculpado públicamente por deudos, amigos y beneficiarios, quienes no se cansan de decir que el 
ausente era buen hijo, esposo ejemplar, amigo a toda prueba y modelo de ciudadano. Sin embargo, las 

realidades no suelen ser tan bellas.   
De la misma forma, cuando alguien es perseguido por la justicia tras haber cometido un delito, basta con que se 

refugie en lides políticas para decir que todo es una persecución; que su detención es un mensaje terrorista de 
los que tienen el poder; que el afán de hacer justicia es sólo un disfraz para el autoritarismo. En fin, que basta 
detener a un político (aunque existan causas justas) para que éste se convierta en mártir, santo y estandarte.   
Hoy, la panista Ana Teresa Aranda padece el golpe mediático que significó la detención de su colaborador 
cercano y ex presidente municipal de Palmar de Bravo, Pedro Barojas, que fuera detenido a su arribo al Consejo 

Estatal del PAN este fin de semana por el delito de peculado, ante un presunto delito patrimonial cuando fue 
presidente municipal.   
Y si la ―doña‖ estaba encendida la semana pasada, cuando hizo la jugada para atraer los reflectores de los 
medios presentando una denuncia por supuestas amenazas de muerte en su contra, ahora lo va a estar más, 
porque lo que pesa sobre Barojas son hechos y no presunciones.   
El caso es que Ana Teresa Aranda querrá seguir capitalizando los hechos, buscando publicidad gratuita ahora 
que vienen los tiempos para definir candidaturas. Se tirará al piso y dirá que en Puebla existe un régimen 

totalitario y que el único delito del detenido fue ser su incondicional. Nada más falso 
http://www.imagenpoblana.com/2011/no-podia-ser-de-otra-forma 

 
(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
Sobrevivir a la política y los políticos 

Para hablar de sobrevivencia no me referiré a la que a veces tengo que surcar en el plano personal, pues hay 
momentos en los que el dolor de los proyectos truncados es casi letal, pero perdona a la vida.  
No, esa sobrevivencia es particular. Describiré  la que muchos tenemos que enfrentar cotidianamente y en 
forma grupal por decisiones políticas y entre políticos.  
Tantos operativos que la administración calderonista está ejecutando con el apelativo  ―Seguro‖ y que tiene ya 
diferentes nombres como Veracruz, Acapulco, Comarca y muchos más que vendrán, revelan que tras la fallida 
estrategia en contra del narcotráfico, la sociedad mexicana resiente una verdadera amenaza frente a los grupos 

más violentos y sanguinarios, ahora reconocidos como Los Zetas.  
Si en el 2006 Calderón dejó de lado su proyecto económico -en el que se ofrecía empleo a todo aquel que lo 
hubiera perdido o que requiriera ingresar a las filas de los asalariados- por el de la ―guerra contra el 
narcotráfico‖, como política impuesta por nuestros vecinos del norte, es innegable que por una exigencia similar 

ahora de combate al narco, se pase al de minar a los Zetas de quienes se dice ya no sólo son violentos, sino que 
tienen ligas con terroristas de corte internacional.  
Los mexicanos hemos sobrevivido por siglos a las políticas dictadas desde el interior sin tintes democráticos, y 

también a los dictados desde otros confines.  El movimiento Independentista no es más que la revelación de 
nuestro sojuzgamiento y sobrevivencia social que se continúa.  
Si como en otras ocasiones, los cables de Wikileaks nos permiten conocer cómo el fraude al voto ciudadano se 
contempló y se fraguó desde antes de las elecciones federales de julio del 2006,  ¿para qué entonces entrar en 
el juego electoral?,  si al final esas son decisiones políticas y entre políticos,  y no precisamente todas y todos de 
origen nacional.  

Ya el señor Felipe Calderón ha descrito a Estados Unidos como ―un vecino difícil‖, al acotarlo al mundo de las 
drogas y el tráfico de armamento. 
Y es precisamente eso lo que nos hace más dependientes a las políticas e intereses de los estadounidenses, 
sobre todo cuando ellos crecen culturalmente con la idea de que son el centro del orbe en lo que a patrones de 
vida se refiere, y una hegemonía militar y armamentista.  Se han nombrado incluso la Policía del Mundo.  
Hoy sobrevivimos a la política calderonista, a sus enemigos nacionales y a los dictados foráneos.  Todo lo cual 

ha traído consigo una merma incuestionable de mexicanos perdidos de forma violenta.  

http://www.imagenpoblana.com/2011/no-podia-ser-de-otra-forma
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Unos seguirán o continuaremos sobreviviendo hasta el 2012, para permanecer a expensas de los propósitos e 
intereses de unos cuantos.  A menos, claro, que reaccionemos como sociedad.  Mi sobrevivencia y la de los 
demás mexicanos sin reacción conjunta es acción que se diluye.  
Acta Divina…    Janet Napolitano, Secretaria de Seguridad Interna del gobierno de Barak Obama, afirmó hace 

unas semanas:   "Ni se les ocurra traer esa guerra hacia Estados Unidos, porque se enfrentarán a una reacción 
aplastante". 
http://www.imagenpoblana.com/2011/sobrevivir-la-politica-y-los-politicos 
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